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L'Algérie augmentera sa production 
de 10.000 barils/jours en mars
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L'Algérie augmentera sa pro-
duction journalière de pétrole
de 10.000 barils en mars pro-

chain, a indiqué hier à Alger le
ministre de l'Energie et des
Mines, Mohamed Arkab, au

sortir de la 25ème réunion mi-
nistérielle Opep-non Opep

(Opep+) à laquelle il a parti-
cipé par visioconférence.

P. 6



MONDE ARABE 
L'APN prend part 
à un workshop virtuel
dédié à l'élabration
d'un projet de loi arabe
pour la lutte contre 
la violence à l'égard
des femmes 

L'Assemblée populaire nationale (APN) a pris
part mardi à un workshop virtuel dédié à l'élabo-
ration d'un projet de loi d'orientation arabe pour
la lutte contre la violence à l'égard des femmes, a
indiqué un communique de la chambre basse du
parlement.

Organisé par le parlement arabe, ce workshop
avait pour objectif «de faire le point sur les législa-
tions contre les violences faites aux femmes dans
les pays arabes en plus des problèmes entravant
l'application de ces textes de lois».

La députée, Farida Ilimi , a représenté l'APN à
ce workshop.

TIPASA
Octroi de 50
autorisations 
de forage de puits
d'irrigation agricole

Quelque 50 autorisations de forage de puits pour
l'irrigation agricole ont été accordées à des agricul-
teurs de Tipasa pour les aider à exercer leurs activi-
tés, a-t-on appris mercredi auprès des services de la
wilaya qui ont annoncé l’élargissement progressif de
cette opération à d'autres paysans.

Cette opération s’inscrit dans le cadre des me-
sures engagées par le Gouvernement pour encoura-
ger les agriculteurs à exercer leurs activités, en dépit
de la faible pluviosité enregistrée localement compa-
rativement aux campagnes agricoles précédentes, a-
t-on ajouté de même source.

L'octroi des autorisations de forage de puits au ni-
veau des périmètres agricoles se poursuivra pour sa-
tisfaire environ 300 autres demandes validées par la
commission technique de wilaya chargée de l’exa-
men des dossiers, au cas par cas, qui a donné son ac-
cord sous condition de préserver les réserves d'eau
souterraines.

A noter que les demandes d'autorisation de forage
des puits d'irrigation agricole étaient en attente de-
puis plus de deux ans, avant leur traitement suite à
une instruction interministérielle (minis tères de
l’Intérieur, l’Hydraulique et l'Agriculture), visant à
alléger les démarches administratives relatives à l'oc-
troi des autorisations de forage aux agriculteurs (y
compris le forage avec usage du marteau fond de
trou).

A noter que l’octroi des autorisations de forage est
soumis à l'approbation de l'Agence nationale des res-
sources hydrauliques (ANRH) en sa qualité d’orga-
nisme chargé de la protection des nappes
souterraines de tout éventuel dommage environne-
mental.

2 Jeudi 3 février 2022DK NEWS CLIN CLIN D’  EIL
TRIBUNAL DE SIDI M'HAMED 
Report de l'affaire 
du groupe Benamor 
au 16 février 

Le pôle pénal économique et financier du tribunal de Sidi
M'hamed (Alger) a reporté, mercredi, le procès des accusés
dans l'affaire du groupe agroalimentaire «Benamor», au 16
février en cours.

Le report de ce procès intervient suite à l'absence d'un té-
moin pour des raisons de santé, en l'occurrence l'ancien Pre-
mier ministre, Abdelmalek Sellal, a indiqué le président de
la séance.

Sont poursuivis dans cette affaire une vingtaine d'accu-
sés, dont l'homme d'affaires Amor Benamor ainsi que les an-
ciens Premiers ministres Ahmed Ouyahia et Abdelmalek
Sellal et l'ancien ministre de l'Agriculture et du Développe-
ment rural, Rachid Benaissa, pour dilapidation de deniers
publics, blanchiment d'argent, obtention d'indus privilèges
et exploitation illégale de terres agricoles.

Report du procès 
de l'ancien wali de
Tipaza au 16 février 

Le pôle pénal économique et financier du tribunal de Sidi
M'hamed (Alger) a reporté, mercredi au 16 février en cours,
le procès de l'ancien wali de Tipaza, Mustapha Layadi, pour-
suivi ainsi que ses coaccusés pour corruption et abus de
fonction, . Le report du procès intervient à la demande de la
défense, suite à l'absence d'un témoin impliqué dans l'affaire
et dans l'attente de prendre contact avec l'établissement pé-
nitentiaire où il est détenu.

A noter que le wali Layadi est condamné dans une autre
affaire à une peine de 4 ans de prison ferme assortie d'une
amende d'un (1) millions Da pour des chefs d'inculpation
liés à la dilapidation de deniers publics, abus de fonction, oc-
troi de privilèges injustifiés en violation de la réglementation
et la législation en vigueur et bénéfice du pouvoir et de l'in-
fluence des agents de l'Etat lors de la signature de contrats
avec des instances publiques pour l'obtention de privilèges
injustifiés.

SÉTIF 
Le chanteur Mourad
Dekhil inhumé au
cimetière Sidi El Khier 

Le défunt chanteur Mourad Dekhil, plus connu sus le
nom de Mourad Staifi a été inhumé mardi après-midi, au ci-
metière Sidi El Khier à Sétif dans une atmosphère empreinte
d’émotion. Le chanteur Mourad Staifi, âgé de 58 ans, s’est
éteint lundi soir, au Centre hospitalo-universitaire, CHU-
Mohamed Abdelnour Saâdna, des suites du coronavirus,
laissant derrière lui 4 enfants. Le défunt artiste est considéré
comme un des piliers du chant sétifien et une des plus belles
voix des Hauts plateaux.

Il était également un des rares artistes à avoir préservé le
caractère authentique du chant sétifien.

LIVRE 
Le «Maghreb-Orient 
des livres» reporté 
au mois de mai 

La manifestation littéraire «Maghreb-Orient
des livres» prévue initialement à partir du 11 fé-
vrier à Paris a été reportée au 13,14 et 15 mai pro-
chains, en raison de la situation sanitaire en
France, annoncent les organisateurs.

Les organisateurs de l'événement, indiquent
dans un communiqué être dans «l'impossibilité
d'organiser ce festival dans de bonnes conditions
aux dates prévues, en raison de la situation sani-
taire».

Pour cette édition, les organisateurs avaient
annoncé que la bande-dessinée serait mise à
l'honneur en plus de la programmation de nom-
breux rendez-vous pour le jeune public.

Le programme de cette édition devrait être
prochainement dévoilée, selon les organisateurs.

Organisé depuis 1994 par l'Association «Coup
de soleil» sous le nom «Maghreb des livres», le
festival «Maghreb-Orient des livres» oeuvre pour
la promotion de la production littéraire des pays
du Maghreb et organise durant l'année de nom-
breuses rencontres et événements en lien avec la
littérature.

SÛRETÉ NATIONALE
Arrestation de deux
individus impliqués
dans une agression 
à l’arme blanche 

La Direction générale de la Sûreté nationale
(DGSN), a annoncé, mercredi, l’arrestation de
deux individus impliqués dans l’affaire de
l’agression à l’arme blanche d’un citoyen.

"Suite à la publication d’une vidéo sur les ré-
seaux sociaux signalant une agression à l'arme
blanche dont a été victime un citoyen par deux
individus à bord d'un véhicule de marque +Re-
nault Clio+ de couleur blanche immatriculée à
Bouira, la DGSN informe l’opinion publique de
l'arrestation des deux mis en cause dans cette af-
faire", a indiqué un communiqué de la DGSN.

La DGSN lance "un appel à tous les citoyens
victimes de ces deux individus à se présenter au
service de wilaya de la police judiciaire de la Sû-
reté de wilaya de Bouira ou au commissariat le
plus proche du territoire de la République à l’ef-
fet de déposer plainte ou faire déposition à ce
propos", ajoute la même source.
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CONSEIL NATION 
475 candidats en lice pour les élections 
du renouvellement partiel du Conseil 
de la nation samedi prochain (Charfi)
Le nombre de candidats aux élections du renouvellement partiel du Conseil de la nation qui se dérouleront
samedi, s’élève à 475 candidats représentant 22 partis politiques et listes indépendantes, a indiqué, mercredi,
le président de l’Autorité nationale indépendante des élections (ANIE), Mohamed Charfi.

Dans un entretien accordé
à l’APS, M. Charfi a fait savoir
que les élections du renouvel-
lement partiel de la Chambre
haute du Parlement, prévues
le 5 février, connaitront la par-
ticipation de 475 candidats ap-
partenant à 22 partis politiques
et à des listes indépendantes,
ajoutant que 90% de ces can-
didats sont âgés de moins de
60 ans. 

L’ANIE a recensé le retrait
de 603 formulaires de candi-
dature à ces échéances. 

503 dossiers de candidature
ont été déposés, dont 325 dos-
siers de candidats de formations
politiques et 172 dossiers de
listes indépendantes. 

475 dossiers de candidatures
à travers 58 wilayas ont été re-
tenus. 

Les candidats qui entreront
en lice pour obtenir les voix
d’un collège électoral s’élevant
à 27.151, sont des membres des
Assemblé es populaires com-
munales (APC) et de wilaya
(APW) élues le 27 novembre
dernier. 

Il convient de relever que le
plus grand nombre de candidats
a été enregistré dans les wilayas
crées au titre du nouveau dé-
coupage territorial, à l’exception

de Boumerdes (20 candidats)
et de Tindouf (19 candidats). 

19 candidats sont en lice à
Béni Abbès, 15 à Djanet, 12 à El
Meniaa, 10 à Timimoun et 8 à
Touggourt, ce qui dénote "l’in-
térêt de leurs populations à la
représentation politique", a pré-
cisé M. Charfi. 

Quant à Alger, Tamanrasset,
Jijel et Ouargla, 4 candidats en-
treront en lice, a indiqué le pré-
sident de l’ANIE. 

Des candidats écartés pour
avoir eu des liens avec l'argent

douteux, pas de remplace-
ment prévu

Le président de l’ANIE, Mo-
hamed Charfi a affirmé que
son autorité a rejeté 43 dossiers
de candidats sur 503 déposés
"pour avoir eu des liens avec
l'argent douteux", rappelant
que le remplacement de ces
derniers n'est pas prévu par la
loi électorale en vigueur, qui
sera appliquée pour la pre-
mière fois aux élections de re-
nouvellement partiel du
Conseil de la nation. 

Abordant la question du re-
jet des dossiers de certains can-
didats et du non remplacement
de ces derniers, qui a provoqué
la colère de certains partis po-

litiques participant aux élec-
tions du renouvellement partiel
des membres du C onseil de la
nation, M. Charfi a souligné
que "la loi est claire dans ce
sens" , d’autant que 29 des cas
de rejet concernent des candi-
dats de partis politiques. 

Il a précisé que 43 candida-
tures ont été rejetées "en raison
de l’absence dans le dossier
d’une lettre de recommanda-
tion concernant un cas, et de
liens avec l'argent douteux pour
le reste des candidats". 

Suite au recours devant les
juridictions administratives qui
" ont révoqué trois (3) décisions
de refus", puis un appel devant
le Conseil d'Etat qui a égale-
ment annulé "10 décisions", 30
dossiers ont été définitivement
rejetés. S’agissant du rempla-
cement des candidatures reje-
tées, le président de l’ANIE a
indiqué que cette option "n'est
pas prévue par la loi électorale,
ce qui oblige nécessairement
les partis à choisir des candidats
qui remplissent toutes les
conditions légales. 

M. Charfi a dit "Je suis obligé
devant la loi de garantir la
transparence, la crédibilité et
la légitimité des élections", ajou-
tant "ce dont parlent certains

partis politiques, c'est une
contestation de la loi et non
pas de l'autorité". 

Il a rappelé que ces partis
ont des représentants dans ce
parlement et peuvent, par
conséquent, formuler des pro-
positions et des amendements
pour changer les textes qu’ils
considèrent incomplets et am-
bigus. A une question sur l a
manière de démasquer les
candidats qui ont des liens
avec l’argent douteux et confir-
mer ce soupçon, M. Charfi a
précisé qu'il y a pour ce faire "
une approche juridique et so-
ciale". Selon la réputation du
candidat dans son milieu so-
cial et s'il est prouvé que ce
denier entretient des relations
avec des milieux ayant des
liens avec l’argent sale, l'ANIE
demande, l’ouverture d’une
enquête sur le candidat sus-
pect, conformément à ses at-
tributions. 

A une autre question sur le
fait que ces candidats suspects
soient, à l’origine, issus des
élections des assemblées po-
pulaires communales et de wi-
layas où il est exigé que le can-
didat soit exempt de tout soup-
çon de ce genre, le président
de l’ANIE a précisé que "l’en-
quête est plus approfondie
lorsque la responsabilité qui
incombe aux élus est plus im-
portante". 

Vu le poids des candidats
du Conseil de la nation et leur
rôle dans l’adoption des lois
relatives à l’élaboration des fu-
tures lois du pays, il est procédé
à des enquêtes "plus approfon-
dies", a-t-il fait savoir. Il y a des
dépassements qui sont enre-
gistrés après l’annonce de la
victoire des candidats, a-t-il dit,
indiquant que "l’autorité a déjà
retiré des candidats après leur
victoire lors des dernières élec-
tions locales".

REVUE EL-DJEÏCH
L'ANP, issue 
de la matrice des
souffrances 
du peuple, restera
"attachée à
l’accomplissement 
de ses missions"

L’Armée nationale populaire (ANP), issue de la
matrice des souffrances d’un peuple ayant déclenché
une des plus grandes Révolutions du 20e siècle,
restera "attachée à l’accomplissement des missions
qui lui sont dévolues", a souligné la revue El-Djeïch
dans son dernier numéro.

"L’Armée nationale populaire se distingue des
autres armées du monde par le fait qu’elle n’a pas
été constituée par décret. Une réalité qui a plus
d’une signification et explique, à elle seule, la portée
profonde de la dimension nationale et du prolon-
gement populaire de notre vaillante armée qui a
vu le jour suite au processus de conversion de
l’ALN, elle-même issue de la matrice des souffrances
d’un peuple qui, après avoir enduré les épreuves
durant de longues décennies, a décidé un jour, qui
restera gravé dans l’Histoire, de déclencher une
des plus grandes révolutions du 20e siècle", est-il
mentionné dans l'éditorial d'El-Djeïch. Dans ce
sens, la publication a rappelé la décision prise par
le président de la République, chef suprême des
Forces armées, ministre de la Défense nationale,
Abdelmadj id Tebboune, lors de sa récente visite
au siège du ministère de la Défense nationale, de
faire de la date du 4 août, "Journée de l’Armée na-
tionale populaire, en signe de reconnaissance de
la Nation à la place qu’occupe l’armée, qui est réel-
lement la digne héritière de l’ALN, et au regard des
réalisations qu’elle a accomplies durant 60 ans, à
plusieurs niveaux, au service de l’Algérie, princi-
palement en matière de défense de notre immense
bande frontalière mais aussi de préservation de sa
sécurité et de sa stabilité". Se référant à l’allocution
prononcée à cette même occasion par le président
de la République qui a mis l’accent sur "l’esprit de
sacrifice de l'ANP", la revue a ainsi rappelé qu'il
"n’est pas surprenant que l’ANP, fierté de la Nation,
reste attachée à ces missions sacrées et nobles et
s’en acquitte avec dévouement, fierté, sincérité et
mérite, sans oublier son rôle éminent et décisif
lors des crises et des épreuves".

La publication s'est également référée au discours
du chef d’état-major de l’ANP, le général de corps
d’armée, Saïd Chanegriha, pour qui "l’officialisation
de la Journée nationale de l’ANP vient consacrer la
cohésion entre le peuple et son armée et consolider
le lien profond, solide et exceptionnel entre eux,
affermissant les liens de fraternité entre les enfants
du peuple uni ainsi que la cohésion nationale",
ajoutant que "les plans des ennemis de la Patrie,
des marchands de la sédition et de ceux qui se tien-
nent derrière eux, qui se sont rendus maîtres dans
l’art du mensonge, dans une tentative évidente de
tromper, seront inévitablement voués à l’échec".

"Ces tentatives vouées à l’échec et autres n’auront
aucun écho, comme elles ne pourront en aucun
cas rompre le lien sacré et puissant entre le peuple
et l’armée, ni affecter le moral de notre peuple et
des éléments de notre armée, de par leur haut
niveau de conscience des complots ourdis et des
viles manœuvres orchestrées contre leur Patrie et
visant en premier lieu l’ANP et son commandement",
note la revue. Pour la publication "le peuple est
fier de l’institution militaire qui a toujours été et
demeurera le symbole de la loyauté envers la Patrie
et de son appartenance à celle-ci", soulignant que
"l’Algérie continue d’avancer avec fermeté et dé-
termination sur la voie de l’édification d’une nouvelle
République sur des bases solides, avec la procla-
mation du 1er Novembre comme feuille de route
et de laquelle elle ne déviera point". Dans le même
sillage, El Djeïch affirme que l’ANP "restera attachée
à l’accomplissement des missions qui lui sont dé-
volues de préservation de notre intégrité territoriale
et d e défense de nos frontières avec toute la force
en sa possession, vigilante et consciente des défis
auxquels notre pays est confronté, grâce à une ex-
cellente préparation au combat, garantissant à nos
unités une parfaite et pleine disponibilité opéra-
tionnelle". Aussi, le lien entre le peuple et son armée
"ne cessera de se renforcer et de se consolider,
malgré les machinations des comploteurs", relève
la même source. Sur un autre registre, l'éditorial a
relevé qu'au moment où l’ANP "poursuit sa quête
d’acquisition des facteurs de force, la diplomatie
algérienne s’est déployée avec force et sur plusieurs
fronts afin de permettre à notre pays de reprendre
l’initiative et de réactiver son rôle en matière de
maintien de la paix et de la sécurité dans la région
et de lui éviter ainsi les risques qui menacent de
l’emporter".

APS

Huit candidats de la wilaya d’Aïn Te-
mouchent se présenteront aux élections
pour le renouvellement partiel des mem-
bres du Conseil de la nation, prévues le 5
février, a indiqué mercredi le coordinateur
de la délégation de wilaya de l'Autorité na-
tionale indépendante des élections (ANIE),
Belkheir Benmenkar. 

Le même responsable a indiqué, à l’APS,
qu’en prévision de ces élections, la délé-
gation de wilaya de l’ANIE a reçu 9 dossiers
de candidats de partis politiques et d’in-

dépendants, élus d'assemblées populaires
communales et de wilaya, faisant savoir
que huit candidatures ont été acceptées et
un dossier ne remplissant pas les conditions
légales a été rejeté. La même instance a
mis en place tous les moyens humains et
matériels permettant aux 447 élus locaux
d’accomplir leur devoir électoral dans les
meilleures conditions et de choisir un can-
didat pour devenir membre du Conseil de
la nation, selon M. Benmenkar. Deux bu-
reaux de vote ont été mis en place au niveau

du siège de l’assemblée populaire de wilaya
pour l’opération de vote, encadrée par qua-
tre magistrats e t un greffier au niveau de
chaque bureau de vote, en plus d’enca-
dreurs de réserve. En plus de la mobilisation
de trois délégués de wilaya, supervisés par
le coordinateur de l’ANIE pour la bonne
marche de l’opération électorale, un staff
médical a été mobilisé pour veiller à l’ap-
plication rigoureuse des mesures du pro-
tocole sanitaire de prévention contre la
pandémie du Covid-19, a-t-on indiqué. 

Le parti "Voix du peuple"
participe, avec 12 candidats, aux
élections de renouvellement
partiel des membres du Conseil
de la nation prévues le 5 février,
a déclaré mercredi son prési-
dent, Lamine Osmani. La par-
ticipation du parti à cette
échéance "traduit sa volonté de
contribuer efficacement au re-
nouvellement des institutions
élues sur lesquelles repose l’Al-
gérie nouvelle pour réaliser le
changement escompté, parti-
culièrement pour ce qui est des
mentalités", a précisé M. Os-

mani lors d’une conférence ani-
mée au siège du parti. Cette
participation "reflète également
la volonté du parti de permettre
aux personnes intègres de pren-
dre part au processus politique,
pour lutter contre l’argent sale
et cristalliser la vision du parti". 

Le nombre de candidats aux
élections de renouvellement
partiel des membres du Conseil
de la nation est de 475 candidats
représentant 22 formations po-
litique ainsi que des listes in-
dépendantes. 

A cet effet, M. Osmani appelle

à "revoir la teneur du discours
politique pour l’adapter aux
derniers développements, no-
tamment pour ce qui est de
l’utilisation des Technologies
de l’in formation et de la com-
munication (TIC), de manière
à attirer de larges franges de la
société, particulièrement les
jeunes, et les impliquer dans
la vie politique". 

Dans ce sens, le président
du PVP a insisté sur l'impératif
de "changer les mentalités et
les notions sur le rôle des for-
mations politiques", appelant

à trouver des alternatives et des
solutions aux problèmes et à
ne pas se contenter de la cri-
tique infondée ". 

Au plan international, M. Os-
mani a salué les positions di-
plomatiques de l’Algérie qui,
a-t-il dit, ont permis de "retrou-
ver la véritable place de notre
pays dans les fora internatio-
naux", mettant en avant "les ef-
forts de l’institution militaire
qui veille sur la sécurité du ci-
toyen et du pays, au regard des
enjeux régionaux et interna-
tionaux".

RENOUVELLEMENT PARTIEL DU CONSEIL DE LA NATION
Osmani : 12 candidats pour "Voix du Peuple"

CONSEIL DE LA NATION - RENOUVELLEMENT
Participation de huit candidats dans la wilaya 
d’Aïn Temouchent (ANIE)
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SELON L’INSTITUT PASTEUR 
Le sous-variant Omicron "plus répandu"
dans les prochains jours 

Dans un entretien à l’APS, M. Derrar
a affirmé que la propagation du sous-
variant Omicron "BA.2" connaîtra "une
propagation à plus de 90%", appelant
les personnes qui n'ont pas encore été
vaccinées à le faire, et ceux qui ont reçu
les deux premières doses à recevoir la
troisième dose, expliquant que la vac-
cination protégeait de cette souche "de
80 à 90 %".

Malgré que cette souche "ne pré-
sente pas de danger" par rapport au
variant Delta toujours aussi répandu,
la situation épidémiologique n'est
"toujours pas stable", regrettant le taux
de vaccination qui n'a pas encore
atteint le niveau requis, et le non res-
pect des mesures préventives.

Le même responsable a mis en
garde les personnes non vaccinées qui
avaient été contaminées par le variant
Omicron qu'elles pourraient être
contaminées à nouveau par la sous-
souche BA.2, "et pourraient être hospi-
talisées, voir en réanimation en raison
de leur immunité relativement faible".

S'appuyant sur les données de
l'Organisation mondiale de la santé, Pr.

Derrar a indiqué qu’"il n'était pas
encore possible de prédire les change-
ments qui se produiraient sur le virus
Covid-19, et que le retour de certains
variants comme Delta était possible",
soulignant la nécessité d’adhérer à la
campagne de vaccination, d'autant
plus que l'Institut Pasteur dispose d'un
stock de tous les vaccins, estimé à 11
millions de doses.

Concernant le nombre de cas enre-
gistrés quotidiennement (plus de 1000
cas) en Algérie, malgré la "stabilité de
la situation épidémiologique", il a évo-
qué des cas graves en réanimation
outre des cas de décès, ajoutant que
l’engouement sur la vaccination et le
respect des mesures préventives

contribueront à briser la chaîne de
transmission de l'infection.

Covid-19: Vaccination des enfants, 
"pas à l'ordre du jour" 

Le directeur général de l’Institut
Pasteur a salué la décision de ferme-
ture des écoles après les cas de conta-
mination enregistrés au sein des éta-
blissements éducatifs, précisant que la
vaccination des enfants en Algérie
"n’est pas à l’ordre du jour".

Cependant, le meilleur moyen de
protéger cette catégorie est la vaccina-
tion des adultes, "à même de rassurer
leurs enfants ", a-t-il ajouté.

Concernant la disponibili té des
tests antigéniques au niveau des phar-
macies privées, après la forte proliféra-
tion du variant Omicron, le professeur
Derrar s’est félicité de l’initiative qui
permet de rapprocher la santé du
citoyen.

Cependant, il a estimé que le lance-
ment de cette initiative plus tôt aurait
permis de briser la chaine de contami-
nation, et partant de réaliser de "meil-

leurs résultats". Il a ajouté que "le phar-
macien, de par sa formation, pédago-
gique est en mesure d’effectuer ce
genre d’analyses qui permettra de maî-
triser la situation pandémique, en sus
de réduire les dépenses en faveur de la
Caisse nationale de sécurité sociale
(CNAS) induites par la prescription
excessive d’antibiotiques".

Concernant les personnes vaccinées
à deux doses et contaminées au virus,
M. Derrar a expliqué que "le degré de
virulence du virus est moindre au bout
du troisième jour de la contamination,
mieux encore après 5 jours les patients
peuvent vaquer à nouveau à leurs
préoccupations, sans présenter le
moindre risque de contamination".

Pour les non-vaccinés, le virus
atteint son summum du 8ème au
10ème jour de contamination, durée
pendant laquelle le risque de contami-
nation demeure présent, a-t-il fait
savoir, précisant qu’une seule per-
sonne peut en contaminer 10 de son
entourage, et 1 patient sur 10 encourt le
risque d’hospitalisation. 

Le ministre des
Ressources en eau et de la
Sécurité hydrique, Karim
Hasni a adressé, mardi, une
instruction au directeur
général de l'Agence natio-
nale des ressources en eau,
ainsi qu'aux directeurs des
ressources en eau portant
nécessité de prendre toutes
les mesures pour accélérer «
au maximum « la cadence de

traitement et d'octroi des
autorisations de forage au
profit des agriculteurs, au
niveau du guichet unique,
qui vient d'être créé. 

Cette instruction est
intervenue au regard de la
demande croissante d'auto-
risations de forage des puits
dans le cadre des investisse-
ments agricoles à travers les
différentes wilayas du pays,

notamment à Tlemcen, Béni
Abbès, Béchar et Naâma,
indique un communiqué du
ministère.

Cette mesure s'inscrit
dans le cadre des «efforts
inlassables du secteur pour
lever les obstacles bureau-
cratiques qui entravent l’oc-
troi des autorisations de
forage des puits au profit des
agriculteurs, ce qui contri-

buera à relever le niveau de
production pendant la saison
agricole en cours «, ajoute la
même source. « Les mesures
et facilitations adoptées par
le ministèr e visent à accom-
pagner les agriculteurs et
leur permettront de concré-
tiser leurs investissements,
compte tenu du déficit
hydrique induit par les chan-
gements climatiques». 

La ministre de l'Environnement,
Samia Moualfi, a reçu, mardi, l'ambas-
sadrice du Royaume-Uni en Algérie,
Sharon Wardle, avec qui elle a examiné
les moyens de renforcer la coopération
environnementale entre les deux pays,
a indiqué un communiqué du minis-
tère.

Au cours de cette rencontre, les deux
parties ont évoqué plusieurs volets d'in-
térêt commun, au premier rang des-
quels «les résultats de la 26e Conférence
de la Convention-cadre des Nations
Unies sur les changements climatiques,
tenue en novembre 2021 à Glasgow, au
Royaume-Uni , et qui a vu la participa-
tion de l'Algérie représentée par Mme

Moualfi», précise le communiqué. Dans
ce cadre, Mme Moualfi a affirmé «la dis-
ponibilité de l'Algérie à développer un
cadre de coopération avec le Royaume-
Uni pour lutter contre les dangers des
changements climatiques dans la limite
des capacités nationales». La ministre a
également passé en revue - selon la
même source - l'expérience de l'Algérie
dans le domaine de la gestion des
déchets et de la préservation des écosys-
tèmes à travers les projets lancés par
l'Algérie, à l'instar du projet pilote de
réhabilitation de la décharge de Oued
S'mar, reconvertie en espace vert et qui
s'inscrit dans les directives du Président
de la République, Abdelmadjid

Tebboune, relatives à l'amélioration du
cadre de vie du citoyen. Ils ont égale-
ment discuté des voies et des méca-
nismes de coopération et de partenariat
entre les deux pays à travers la concréti-
sation des termes de l'accord conclu
entre l'Algérie et la Grande-Bretagne
dans le domaine de l'environnement et
leur mise en service.

Les deux parties ont convenu de
poursuivre le travail conjoint et la
nécessité de renforcer les canaux de
coordination afin d'échanger les expé-
riences dans le domaine de la gestion et
de la valorisation des déchets, ajoute le
communiqué.

APS

FONCIER
El Bayadh:
régularisation
progressive de 
la situation foncière 
de plus de 33.000
habitations 

La régularisation de la situation foncière de
plus de 33.000 logements s’effectuera progressive-
ment dans la wilaya d'El Bayadh, a-t-on appris
mardi du wali, Farid Mohammedi, en marge d’une
cérémonie de remise d’actes de propriété et de
livrets fonciers à 41 habitants de la commune du
groupement rural Theniet Ouled Moumen.

Les 41 habitants du groupement rural Theniet
Ouled Moumen, dans la commune d'El Bayadh, ont
bénéficié de la régularisation foncière de leurs
habitations dans le cadre d'une opération en cours
par la direction des domaines qui concerne envi-
ron 500 habitations rurales dans le même groupe-
ment.

Les comités de wilaya ont recensé plus de 33.000
unités qui seront touchées par l’opération de régu-
larisation foncière dans les 22 communes d’El
Bayadh.

Le wali a fait savoir qu'une commission spéciali-
sée a été constituée, présidée par le délégué de
wilaya du médiateur de la République et regrou-
pant des représentants de différents secteurs liés à
l’habitat, pour régler la situation des habitations
réalisées dans le cadre de différents programmes et
formules de logement , dont l’habitat rural, les
lotissements pour l'auto-construction et les loge-
ments publics locatifs. Dans ce cadre, des actes de
propriété et des livrets fonciers ont été établis et
remis à un nombre de citoyens bénéficiaires de ces
différents programmes d’habitat.

L’opération se poursuit pour régulariser tous
les dossiers concernés. Par ailleurs, le wali a
annoncé le lancement, lundi, de l’opération de réa-
lisation et d’aménagement d'une mini-zone d'acti-
vités au niveau de la commune de
Boussemghoune, dans le cadre d'une opération
visant à concrétiser neuf zones du genre à travers
plusieurs communes de la wilaya.

Le lancement de la réalisation du nombre res-
tant est prévu dans les prochains jours.

Le même responsable a souligné qu’une mini
zone d’activités aura une superficie de moins de
trois hectares scindés en lots de pas plus de 500
mètres carrés pour permettre à de jeunes porteurs
de projets de bénéficier d’assiettes foncières et de
concrétiser leurs projets.

ENVIRONNEMENT
Oran: Le centre de tri de
proximité des déchets
valorisables à El Akid
Lotfi fin prêt 

Le projet du centre de tri de proximité destiné à
la collecte des déchets valorisables des rues com-
merçantes d’El Akid Lotfi a été finalisé, a-t-on
appris auprès de l’Entreprise publique gérante des
centres d’enfouissement technique de la wilaya
d’Oran (EPIC CET Oran).

S’étendant sur une superficie de 1.008 m2, ce
centre est le deuxième du genre dans la wilaya
d’Oran, après celui de M’dina J’dida, précise la
cheffe du service de valorisation des déchets au
niveau de l’EPIC CET Oran, Amina El Mogherbi.

Le centre est équipé de bacs, de deux presses à
balle et d’un broyeur, pour compresser les déchets
valorisables ( carton, film en plastique, ect), ainsi
qu’une benne-tasseuse qui effectuera quotidien-
nement 2 à 3 rotations 6 jours sur 7 pour récupérer
les déchets valorisables des rues commerçantes
d’El Akid Lotfi et ses alentours.

En plus des rotations de la benne-tasseuse, le
centre d’El Akid Lotfi, tout comme celui de M’dina
J’dida, est ouvert aux citoyens qui souhaitent dépo-
ser volontairement leurs déchets recyclables
comme le plastique, le papier et le carton notam-
ment, explique la même resp onsable.

Une vocation pédagogique est également
allouée à ce centre, qui accueillera les élèves des
établissements scolaires pour les sensibiliser sur
l’importance du tri sélectif et la valorisation des
déchets, note Mme El Mogherbi.

Elle a ajouté que les mêmes actions que celles du
centre de M’dina J’dida seront adoptées au centre
d’El Akid Lotfi, à savoir des concours et des tirages
au sort, avec des cadeaux pour les meilleurs trieurs.

Le Directeur général de l'Institut Pasteur-Algérie, Pr. Faouzi Derrar a affirmé que le 
sous-variant d'Omicron "BA.2", sera "plus répandu" dans les prochains jours, au regard 
des expériences des pays qui y ont été exposés.

RESSOURCES EN EAU
Autorisations de forage: Hasni donne 
des instructions pour accélérer 
le traitement des dossiers 

ALGÉRIE - GRANDE BRETAGNE
Mme Moualfi examine avec l'ambassadrice 
du Royaume-Uni les moyens de renforcer 
la coopération environnementale 
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"Tous les moyens
humains et matériels
nécessaires ont été réunis
par les services vétérinaires
de wilaya, depuis le lance-
ment de cette campagne
qui se poursuivra jusqu'à la
fin du mois courant, à tra-
vers la mobilisation de la
totalité des vétérinaires de
la direction et 25 autres du
secteur privé, dans le but de
procéder à la vaccination
d'au moins 80% du cheptel
local", a indiqué à l’APS
Mme Benslama.

L’opération vise à vacci-
ner les ovins et les caprins
contre la fièvre aphteuse et
la peste des petits rumi-
nants, en plus de la vacci-
nation des bovins et des
chiens contre la rage, a

ajouté la même responsa-
ble, avant de souligner que
cette opération a reçu un
écho favorable auprès des
éleveurs bovins et ovins,
conscients de l’importance

de la protection de leurs ch
eptels, contre les maladies
à l'origine d'énormes
pertes.

Mme Benslama a
signalé, à ce propos, l'enre-

gistrement, en 2021, de six
foyers de rage, qui ont été
traités et ayant nécessité
l'abattage des bêtes infec-
tées pour protéger le reste
du troupeau, soulignant
l'importance, pour les éle-
veurs, d'éviter d’introduire
de nouvelles bêtes dans
leurs fermes, sans certificat
vétérinaire, tout en insis-
tant sur le respect des
règles d'hygiène.

A noter que dans le
cadre des mesures de lutte
contre la rage, les services
vétérinaires de la wilaya ont
procédé à la vaccination de
1.300 chiens entre juin et
décembre derniers, paral-
lèlement à l’organisation
d’une campagne d'éradica-
tion des chiens errants.

Pas moins de 43 projets d’investis-
sement sont entrés en exploitation,
dans le cadre des mesures visant à
améliorer le climat d’affaires et la levée
d’obstacles auxquels étaient confron-
tées les entreprises, a-t-on appris mer-
credi auprès des services de la wilaya.

Un communiqué de la cellule d’in-
formation et de communication de la
wilaya a indiqué que ces projets
concernent plusieurs créneaux à
savoir 19 projets dans le secteur indus-
triel productif, 14 dans l’agro-alimen-
taire, 7 dans le tourisme dont 3 dans les
services, devant générer un total de
près de 2.500 nouveaux postes de tra-
vail. Ces projets d’investissement sont

implantés dans les zones d’activités de
Souk Ellil (commune de Sayada), Aïn
Tédelès, Mesra, Fornaka, Sidi Ali,
Hassiane, Gouara et les zones d’expan-
sion touristique "Les Sablettes" dans la
commune de Mazagran, de Cap Ivy
(Benabdelmalek Ramdane) et les com-
munes de Sirat, Aïn Nouissy,
Kheireddine, Sour, Hassi Mamèche et
Mostaganem.

Le wali de Mostaganem, Aïssa
Boulahia a inspecté, hier mardi, un
nombre de projets au niveau de la zone
industrielle de Sidi Benhaoua (com-
mune de Most aganem) ainsi que la
zone industrielle de Fornaka et la zone
d’activité de Gouara (commune de

Hassiane). Il s’agit de projets d’une
usine de torréfaction de café d’une
capacité de 40 tonnes/jour, d’une unité
de production de barres de fer pour un
coût de 370 millions DA et d’une usine
de briques rouges d’une capacité de
250.000 tonnes par an, a précisé la
même source.

Le chef de l’exécutif de wilaya a
tenu, jusqu’à présent, deux rencontres
consacrées à la régularisation de la
situation des 61 projets d’investisse-
ment dont 43 sont entrés en exploita-
tion, où il a donné des instructions
fermes aux directeurs de l’exécutif
pour régulariser, au plus vite la situa-
tion du restant des projets.

La société de distribution
de l’électricité et du gaz de la
wilaya de Tiaret a consacré
une enveloppe financière de
320 millions DA pour la
maintenance, le renforce-
ment et la mise à niveau du
réseau d’électricité, a-t-on
appris mercredi auprès de
cette société. La même
source a indiqué que cette
enveloppe a été débloquée
dans le cadre des pro-

grammes ordinaire et d’ur-
gence, sachant que les tra-
vaux concernent 102 km de
réseau pour améliorer les
prestations.

Dans ce contexte, il a été
consacré, dans le cadre du
programme ordinaire un
montant de 200 millions DA
pour renforcer et mettre à
niveau le réseau sur une
longueur de 61 km, en cours
de réalisation, alors qu’une

enveloppe de 120 millions
DA a été débloquée au titre
du programme d’urgence
pour l’année 2021 pour met-
tre fin aux coupures intem-
pestives qui touchent le
réseau d’électricité, a-t-on
souligné.

Le programme d’ur-
gence, en cours de réalisa-
tion, englobe également la
qualité des prestations en
prévision de l’augmentation

de la consommation en été,
a-t-on ajouté.

Par ailleurs, 30 opéra-
tions devant alimenter les
zones rurales en élec tricité
sont en cours.

Les travaux ont atteint un
taux d’avancement de 90 %
sur une longueur de 164 km,
a indiqué la même source,
précisant que les travaux
seront achevés au mois
d’avril prochain.

BLIDA
La DSA envisage la vaccination de 80%
des cheptels de la wilaya 
La direction des services agricoles de Blida ambitionne de vacciner 80% des 
cheptels bovins, ovins et caprins de la wilaya contre les différentes maladies 
animales contagieuses qui sont à l’origine de pertes considérables en production, 
a-t-on appris mercredi de l’inspectrice vétérinaire principale chargée des maladies
infectieuses Fella Benslama.

MOSTAGANEM
Entrée en exploitation de 43 projets
d’investissement 

TIARET
320 millions DA pour la maintenance 
et le renforcement du réseau d’électricité 

ILLIZI
Plus de quarante espèces
d’oiseaux migrateurs
recensés dans le Tassili 

Pas moins de quarante-cinq (45) espèces d’oiseaux migra-
teurs ont été recensés par les ornithologues dans les zones
humides et les plans d’eau de la région du Tassili N’Ajjer, ont
indiqué mercredi les responsables de la conservation des Forêts
(CF) de la wilaya d’Illizi.

La wilaya d’Illizi constitue en cette période de l’année une
zone de prédilection pour diverses populations d’oiseaux migra-
teurs élisant domicile notamment au niveau des zones humides
de Tifertine, Ifni, Tamadjert, Imehrou et Oued-Djerrat, a indiqué
le chef de service technique à la C.F, Abdessalam Arab, en marge
de la célébration de la journée mondiale des zones humides pla-
cées cette année sous le signe "Agir pour les zones humides, c’est
agir pour l’humanité et la nature". Selon M. Arab, la richesse avi-
faune migratrice dénombrée dans le Tassili est composée de
diverses espèces d’oiseaux, dont la cigogne blanche, le héron cen-
dré et la lichasse blanche. Cette journée a donné lieu également à
l’organisation par la CF d’Illizi d’une sortie au profit d’élèves au
niveau des plans d’eau de la zone humide d’Ikenou ine, leur per-
mettant de s’enquérir de près des potentialités écologiques et
naturelles que recèle cette zone et de s’informer des opérations
d’observation et de recensement des oiseaux par les agents de la
C.F, en plus de la sensibilisation des enfants sur les dangers de la
natation dans les plans d’eau. Les activités de célébration de cette
journée donnent lieu également, une semaine durant, à des cam-
pagnes de sensibilisation sur la préservation de l’écosystème,
l’organisation d’une exposition-photos concernant les zones
humides et l’avifaune migratrice répertoriée dans la région.

NÂAMA
19 projets d’investissement
relancés 

Dix-neuf (19) projets d’investissement à l’arrêt dans la wilaya
de Nâama viennent d’être relancés dans le cadre du travail de la
commission de wilaya chargée du suivi et de la levée d'obstacles,
a-t-on appris auprès de la direction de l’industrie. 

Les sorties sur le terrain de la commission ont permis de lever
les obstacles sur trois projets d’investissement réalisés à savoir un
centre d’enfûtage de bonbonnes de gaz butane, une unité de pro-
duction d’aliments du bétail et un moulin, tout en délivrant à
leurs propriétaires des autorisations d’exploitation exception-
nelle leur permettant d’entrer en activité, en attendant la régula-
risation définitive de leurs situations, a-t-on indiqué de même
source. D’autre part, quatre autres projets d’investissement
concrétisés dans la zone d’activités de la daïra de Mécheria ont
bénéficié de mesures urgentes liées à la réalisation de travaux
d’aménagement extérieur, notamment en ce qui concerne le rac-
cordement à l’électricité pour rentrer "immédiatement" en acti-
vité. Douze (12) autres projets d’investissement qui étaient à l’ar-
rêt sont actuellement en phase de réalisation de leurs activités
grâce à la levée du gel concernant la régularisation de leurs docu-
ments dont le permis de construire, le certificat de conformité,
entre autres mesures administratives ayant entravé la poursuite
de la concrétisation des projets lancés par les investisseurs, selon
la direction locale de l’industrie. La même source a fait savoir que
ces projets concernent les produits alimentaires et de transfor-
mation, l’emballage, la production de verre, les matériaux de
construction, ainsi que les secteurs du tourisme et de l’énergie,
entre autres, pouvant créer environ 500 postes d’emploi perma-
nents.

KHENCHELA 
Coupures d'électricité dans
plusieurs groupements ruraux
en raison des vents violents 

Les vents violents qui ont frappé la wilaya de Khenchela
dans la nuit de mardi à mercredi et ce matin ont causé des cou-
pures d'électricité dans plusieurs groupements ruraux des
communes de Babar, Chechar, Ouled Rechache, Remila,
Tamza et Lamasra, a indiqué la Direction de la concessions de
wilaya de distribution d'électricité et de gaz. Les rafales de
vents chargées de poussière et de sable qui ont balayé la région
Sud de la wilaya de Khenchela ont provoqué la chute des câbles
aériens du réseau électrique du point de départ 30 kilovolts,
Ain Kassem à Babar, ce qui a entraîné une coupure de courant
dans 6 groupements ruraux des communes de Chechar,
Babar, et Ouled Rechache, a précisé à l’APS, le charge de la
communication de la Concession, Mohamed-Tahar Boukhil.
Aussi, ces vents violents qui ont atteint une vitesse de 80 km/h
ont provoqué une coupure d'électricité au village Sidi Ali dans
la commune de Lamasra et à la mechta Ouled Si Zrara dans la
commune de Remila et dans la région de Chir El-Anna dans la
commune de Tamza depuis hier soir, en raison de la chute des
câ bles électriques du réseau de distribution, selon la même
direction. Les équipes de dépannage et les techniciens des cir-
conscriptions électriques de Chechar, Bouhmama et Kais sont
à pied d’œuvre et travaillent dans des conditions climatiques
difficiles depuis les premières heures de ce matin, mercredi,
pour remédier aux pannes et remplacer les câbles électriques
endommagés afin de rétablir l'électricité, a détaillé M.
Boukhil.

APS

BOUIRA
Raccordement en 2021 de plus de 3 300
foyers au réseau d’électricité 

Au total 3 344 foyers ont été raccor-
dés au réseau d’électricité à Bouira
durant l’année 2021 dans le cadre d’une
série de projets destinés à améliorer les
conditions de vie des citoyens, a-t-on
appris mercredi auprès des services de
la wilaya.

Le raccordement des 3 344 foyers a
nécessité la réalisation, durant la même
année, d'un réseau de 281 km de lignes
électriques, selon un bilan présenté à la
presse par la chargée de communica-
tion de la wilaya, Djamila Nouri.

La plus importante partie des bran-
chements au réseau électrique, soit 2
732 foyers, a été financée par la Caisse
de garantie et de solidarité des collecti-
vités locales (CGSCL), a-t-elle expliqué.
Les opérations inscrites dans le cadre

du programme complémentaire ont
permis la réalisation de 79 km de
réseau d’électricité pour doter les 612
foyers restants en cette énergie, a-t-on
ajouté de même source. Pour ce qui est
de l'alimentation en gaz naturel, un
réseau de 591 km a été réalisé durant
l’année 2021, ce qui a permis à près de 6
000 foyers, répartis sur différentes
localités de la wilaya, de bénéficier de
cette énergie, selon les d étails fournis
par la responsable de la communica-
tion de la wilaya de Bouira. "Les projets
de raccordement des foyers au réseau
de gaz ont été financés par la CGSCL et
le programme complémentaire", a pré-
cisé Mme Nouri. Avec ces nouveaux
branchements aux réseaux énergé-
tiques, le taux de couverture de la

wilaya en électricité a dépassé le seuil
des 93 % à la fin de 2021, tandis que la
couverture en gaz naturel avoisine les
88 % à la même échéance, selon les
chiffres communiqués par la même
responsable. "Les efforts se poursuivent
pour faire bénéficier le plus grand
nombre de foyers en ces deux énergies
grâce à des opérations en cours de para-
chèvement dans plusieurs communes",
a-t-elle dit. Le raccordement des foyers
aux réseaux d’électricité et du gaz, ainsi
qu'à celui d’alimentation en eau pota-
ble, est l’une des priorités absolues des
services de la wilaya pour améliorer les
conditions de vie des populations,
notamment dans les zones enclavées,
avait souligné auparavant le wali
Lakehal Ayat Abdeslam.
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ANDI 
1.877 projets d’investissement
enregistrés en 2021 
L’Agence nationale de développement de l’investissement (ANDI) a enregistré 1.877 projets

d’investissement pour un montant de 526 milliards de dinars en 2021, a indiqué mercredi
son directeur général, Mustapha Zikara.

Le nombre de postes d’emplois pro-
posés dans le cadre de ces investissements,
déclarés auprès de l’agence, est de plus
de 46.000 postes d’emplois, a déclaré M.
Zikara sur les ondes de la Radio nationale.
Sur le total des investissements, l’agence
a enregistré 980 projets dans le secteur
de l’industrie avec un montant de plus de
275 milliards de DA et plus de 28.000 postes
d’emplois proposés, ajoute le responsable.
Sur le nombre global des projets déclarés
auprès de l’agence, M. Zikara a fait savoir
que 268 "grands" projets d’investissements
ont été enregistrés avec un montant d’in-
vestissement de plus de 500 millions de
DA, ce qui représente des investissements
globaux de plus de 358 milliards de DA,
qui permettent la création de plus de
21.000 postes d’emplois. Tous ces projets
ont obtenus des certificats d’inscription
auprès de l’agence et ont entamé la phase
de réalisation. De même qu’ils ont bénéficié
des autorisations nécessaires auprès des
administrations compétentes ainsi que
de crédits bancaires.

S'agissant de la situation du Conseil
national d'investissement, M. Zikara a rap-
pelé la relance de ce conseil, gelé depuis
novembre 2019, par le Premier ministre,
ministre des Finances, ajoutant que le
conseil avait récemment étudié huit ( 8 )
dossiers qui attendaient son approbation,
notamment ceux liés à l'extension ou à la
modification des délais. Il a en outre rap-
pelé que les avenants des accords ont été
signés et un investissement a également

été approuvé, lequel est lié au projet de
réalisation des transformateurs électriques,
qui entrera "prochainement" en phase
d'exploitation.

Pour ce qui est de la révision de re-
structuration de l'ANDI, M. Zikara a indiqué
que cette question est liée au nouveau
code de l'investissement qui est actuelle-
ment à l'étude, estimant que la promul-
gation de ce code permettra la relance du
secteur de l'investissement et une "aug-
mentation significative" du nombre de
projets d'investissement.

Il a également précisé qu'"un grand
nombre d'opérateurs économiques atten-
dent la publication de ce texte de loi". Le
nouveau code de l'investissement devra

doter l'agence de larges prérogatives afin
de lui permettre de jouer un rôle important
dans l'accompagneme nt des investisseurs
et de bénéficier du soutien financier du
ministère des Finances, ce qui lui per-
mettra de mettre en œuvre son projet dans
le domaine de la numérisation, ajoute M.
Zikara. A ce titre, le responsable a expliqué
que le projet de mise en place de la plate-
forme électronique de l'agence, qui sera
un trait d'union entre l'investisseur et
toutes les administrations, permettra à
l'agence de suivre toutes les démarches
de l'investisseur au niveau des services
administratifs et de connaître tous les obs-
tacles qui peuvent entraver les projets
d'investissement. 

SONELGAZ
Création de
nouvelles
directions
régionales dans
les nouvelles
wilayas

Le groupe Sonelgaz a annoncé, mardi,
dans un communiqué la création de 2 direc-
tions régionales et 10 directions de distribution
au niveau des nouvelles wilayas. L’annonce a
été faite lors d’une réunion, au siège de la di-
rection générale, présidée par le P-dg du
groupe, Mourad Adjal, en présence du nou-
veau directeur général de la société de dis-
tribution, et de cadres dirigeants du groupe.

La décision intervient conformément au
nouveau découpage administratif approuvé
par les hautes autorités du pays, prévoyant la
promotion de dix circonscriptions adminis-
tratives du sud en wilayas. Les nouvelles di-
rections seront complètement autonomes en
termes de gestion, conformément au principe
de décentralisation de la décision, et ce en
vue de satisfaire les besoins de développement
local de la population de ces wilayas et de se
rapprocher davantage des clients de l’entre-
prise, ajoute le communiqué.

M. Adjal a présidé, en outre, la cérémonie
d’installation de cadres dirigeants du groupe
et sociétés filiales, en présence du secrétaire
général de la Fédération Nationale des Tra-
vailleurs des Industries Elect riques et Gazières
(FNTIEG). Les désignations et les nouveaux
changements ont concerné plusieurs direc-
tions d’activité, ainsi que les directions cen-
trales de la société mère, et ce outre l’instal-
lation des P-dg de plusieurs sociétés relevant
du groupe.

Dans son allocution à la cérémonie d’ins-
tallation, M. Adjal a souligné que «ces nouvelles
désignations motivées par les décisions de la
réunion du Conseil d’administration du
groupe s’inscrivent dans le cadre de la nouvelle
dynamique insufflée à l’activité du groupe
Sonelgaz, l’objectif étant de donner la chance
à tous les cadres et jeunes compétences pour
accéder aux postes de responsabilité au sein
du groupe, et partant apporter un nouveau
souffle à l’entreprise et œuvrer pour son dé-
veloppement, en application des orientations
des hautes autorités du pays» , conclut le do-
cument. 

ANADE
Elaboration d’une
carte des activités et
des métiers à Oran

L’antenne de wilaya d’Oran de l’Agence
nationale d’appui et de développement de
l'entrepreneuriat (ANADE) s’attèle à élaborer
une carte des activités et des métiers qu’offrent
les communes de la wilaya et à recenser les
besoins, en vue d’orienter les porteurs de
projets, a-t-on appris mardi du directeur
d’antenne, Abdelkader Ghomri. En applica-
tion d’une approche économique dans le
domaine de la création de micro-entreprises,
le ministère délégué auprès du Premier mi-
nistre chargé des micro-entreprises a ap-
prouvé plusieurs mesures, dont l'élaboration
d'une carte nationale des professions et des
métiers, instruisant les responsables de wilaya
d'élaborer une carte des professions, activités
et métiers, ainsi qu'une liste des projets à
concrétiser dans les communes, a indiqué
M. Ghomri. Cette opération intervient dans
le cadre de l’inventaire et du recensement
des besoins des communes de la wilaya en
métiers, professions et activités et des projets
à réaliser pour orienter les micro-entreprises
qui seront financées par l’ANADE. Dans cette
optique, une série de rencontres et réunions
sont organisées avec les chefs de dairas et
présidents d’APC dont celles tenues derniè-
rement au niveau des daïras de Bethioua,
Arzew, Gdyel et Es-Sénia, consacrées à re-
censer les préoccupations et les besoins
concernant la création de micro-entreprises
et les activités générant de la richesse.

Premier du genre à l’échelle
nationale, le Centre de re-
cherche en sciences pharma-
ceutiques (CRSP) de Constan-
tine œuvre à renforcer les po-
tentialités de la recherche dans
les différents aspects du mé-
dicament et des produits phar-
maceutiques, indique-t-on au-
près de responsables de ce cen-
tre.

Opérationnel depuis une
année, le CRSP, implanté dans
la circonscription administra-
tive Ali Mendjeli, a réalisé plu-
sieurs études de bio équiva-
lence de médicaments géné-
rique, élaboré un système de
veille sur la Covid-19 et a ob-
tenu son premier brevet auprès
de l’INAPI couronnant les ef-
forts de la jeune équipe de
chercheurs.

«Le CRPS dispose de son
propre programme de re-
cherche et œuvre en tant que
prestataire de service à répon-
dre aux sollicitations des la-
boratoires de production de
médicaments et veille égale-
ment à se forger une expertise
au service de l’industrie phar-
maceutique», a précisé à l’APS,
le directeur du CRPS, Pr Ab-
delhamid Djekoune. Il a dans
ce sens ajouté que l’objectif
étant de «relever les défis im-
posés par les besoins de la santé
publique et du développement
de l’indust rie pharmaceutique
en Algérie».

Premier brevet, premier pas
sur la voie du développement

de la recherche 

Le CRPS a obtenu en 2021
son premier brevet sur l’opti-
misation d’une molécule uti-
lisée dans la fertilité des

femmes, délivré par l'Institut
national algérien de la pro-
priété industrielle (INAPI).
«C’est un pas encourageant
qui protège non seulement des
données scientifiques et tech-
niques mais encourage surtout
les chercheurs du Centre à
aller de l’avant», affirme le di-
recteur de cet établissement
scientifique.

Dans la même année, plu-
sieurs thèmes ont fait l’objet
d’études au CRPS dans le cadre
de sa principale mission, le dé-
veloppement de la recherche
scientifique pharmaceutique.

Ainsi, les chercheurs du
CRPS ont élaboré une étude
socio-économique sur l’ex-
ploitation des pâtes des poules
dans la fabrication de la géla-
tine, sa valorisation et son ex-
portation au profit d’un labo-
ratoire d’industrie pharma-
ceutique, et ont réalisé une
étude de bio équivalence des
médicaments génériques pour
un autre laboratoire et une au-
tre étude sur l’action de mé-
dicament face à une cible cel-
lulaire en utilisant l’intelli-
gence artificielle, souligne-t-
on.

Le CRPS a également mis
en place un système de veille
sur la Covid-19 et ses différents
variants. «Un travail de re-
cherche sur la riposte i mmu-
nitaire chez les patients algé-
riens atteints du Covid-19 a été
effectué par les chercheurs du
Centre à travers les structures
de santé en rapport avec la
lutte contre ce virus et des in-
formations ont été recueillies
sur le coronavirus, son nou-
veau variant Omicron, et l’évo-
lution de la pandémie dans le
monde pour appuyer le travail

de la communauté scientifique
«, a encore détaillé Pr Dje-
koune. Accompagnant les la-
boratoires qui produisent les
médicaments anti- cancéreux,
le CRPS s’est également engagé
dans une étude relative au trai-
tement et décontamination des
rejets des eaux utilisées dans
la production de ces médica-
ments.

Le Centre s’est également
lancé dans l’élaboration d’une
étude sur les aspects de for-
mulation d’un médicament
analogue au Bacloféne, utilisé
dans les maladies neurolo-
giques, en collaboration avec
une équipe de chercheurs de
Tlemcen.

Renforcement de l’effectif et
acquisition d’équipements

de dernière génération

Le plan d’action du Centre
de recherche en sciences phar-
maceutiques pour l’année en
cours s’articule autour du ren-
forcement de l’effectif par le
recrutement de nouveaux
chercheurs et la consolidation
des ses laboratoires par de nou-
veaux équipements de dernière
génération et le lancement du
chantier de réalisation d’une
grande animalerie, dans l’objec
tif de promouvoir le dévelop-
pement de ses activités scien-
tifiques.

Ainsi, le CRPS ambitionne
de rallier à sa jeune équipe de
chercheurs, de nouveaux pro-
fils en mesure de booster la
recherche en pharmacologie
et de constituer « une valeur
ajoutée « aux scientifiques en
place. Le Centre a également
obtenu l’aval du ministère de
l’Enseignement supérieur et

de la Recherche scientifique
pour l’acquisition de nouveaux
équipements dédiés entre au-
tres à l’analyse de la qualité du
produit pharmaceutique, au
processus de conception et for-
mulation du médicament, et
à l’efficacité de médicament.

Aussi, un appel d’offre a été
lancé pour la réalisation d’une
grande animalerie pour le Cen-
tre après l’octroi du finance-
ment nécessaire, a assuré Pr
Djekoune soulignant que cette
animalerie permettra aux cher-
cheurs de procéder à la réali-
sation des études in vitro.

Le CRPS prévoit également
de « s’ouvrir davantage « sur
d’autres établissements uni-
versitaires et le secteur socio -
économique. «Une des nos am-
bitions est de rassembler des
compétences scientifiques au-
tour de certains thématiques
dans le cadre d’un travail de
coopération qui nous rap-
proche du secteur socio-éco-
nomique et permet de conso-
lider les pas des uns et des au-
tres dans le domaine de la re-
cherche», souligne Pr Dje-
koune. Le même responsable
a re levé que le CRPS s’intéresse
au développement des produits
pharmaceutiques à base de
plantes médicinales et aux
compléments alimentaires qui
constituent, a-t-il souligné, «un
créneau qui peut être rentable
pour l’Algérie et les labora-
toires de production de médi-
caments». Actuellement, le
Centre de recherches en
sciences pharmaceutiques
compte 20 chercheurs, deux
(2) chercheurs associés, 10 in-
génieurs et 10 administrateurs. 

APS

CONSTANTINE
Le CRSP, un centre de recherche pour booster
l’industrie du médicament
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AGRICULTURE
Les prix des
céréales en légère
baisse sur le
marché européen

Les prix du blé et du maïs étaient en légère
baisse mercredi à la mi-journée sur le marché
européen, toujours très volatil, dans un contexte
encore incertain sur le front ukrainien, mais
face à une demande soutenue. Sur Euronext, le
prix du blé tendre perdait 1,50 euro à 267,75 euros
la tonne sur l'échéance de mars et 1,25 euro sur
celle de mai à 267,25 euros la tonne, pour environ
15.700 lots échangés.

Le prix du maïs perdait un euro sur l'échéance
de mars à 252 euros la tonne et était stable sur
celle de juin à 252,5 euros la tonne, pour environ
600 lots échangés. Dégringolade lundi, rebond
mardi, consolidation mercredi : le marché des
céréales se cherchait un cap sur Euronext, alors
que les opérateurs se montrent moins inquiets
d'une escalade entre Russie et Ukraine.

Les prix restent à des niveaux très élevés, au-
tour de 260 euros la tonne de blé à brève échéance
contre près de 200 il y a un an. Même tendance
pour le maïs, autour de 250 euros la tonne, contre
188 euros il y a un an. Sur la scène internationale,
la Jordanie a acheté 60.000 tonnes de blé meunier,
sans doute roumain, à 326 dollars la tonne, char-
gement et fret compris pour le mois d'août. La
Tunisie a lancé un triple appel d'offres pour
l'achat de 75.000 tonnes de blé dur, 100.000
tonnes de blé tendre et 75.000 tonnes d'orge
fourragère, tandis que la Turquie a lancé un
gros appel d'offres pour 325.000 tonnes de maïs.

Le ministère américain de l'Agriculture (USDA)
a annoncé la vente, par des opérateurs privés,
de 110.000 tonnes de maïs au Mexique. Sur le
marché américain, le maïs bénéficie de la fermeté
du soja, au plus haut depuis sept mois, entrant
en compétition dans les intentions de semis ce
printemps.

PÉTROLE
L'Algérie augmentera sa production de
10.000 barils/jours en mars
L'Algérie augmentera sa production journalière de pétrole de 10.000 barils en mars prochain, a indi-

qué mercredi à Alger le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab, au sortir de la 25ème
réunion ministérielle Opep-non Opep (Opep+) à laquelle il a participé par visioconférence.

Ainsi, la production algé-
rienne de pétrole "passera de
982.000 barils/jour à 992.000
barils/jour en mois de mars
prochain", a-t-il précisé. Cette
augmentation entre dans le ca-
dre de l'application de la déci-
sion de l'Opep+ prise lors de
sa 25ème réunion ministérielle,
qui prévoit une augmentation
globale de 400.000 barils/jour
en mars prochain. Cette déci-
sion a été motivée par les ré-
sultats du rapport technique
présenté, hier mardi, lors de
la 59ème réunion du Comité
technique conjoint ( JTC) des
pays de l'Opep+, et qui a réuni
plusieurs experts du secteur,
ayant montré l'évolution "po-
sitive" du marché pétrolier, a
expliqué le ministre. Les par-

ticipants à la réunion minis-
térielle ont ainsi décidé "le
maintien du monitoring du
marché et de rester très vigi-
lants par rapport à la propa-
gation très accélér ée du nou-
veau variant Omicron du co-
ronavirus à travers le monde,
sans pour autant avoir une in-
cidence sur les économies
mondiales", a-t-il souligné. M.
Arkab a estimé que l'injection
de 400.000 barils/jours sup-
plémentaires sur le marché
permettra un "plus grand équi-
libre" du marché au cours du
mois de mars prochain. Le
même jour, le ministre algérien
a participé, par visioconférence
également, aux travaux de la
37ème réunion du Comité mi-
nistériel conjoint de suivi Opep

et non-Opep ( JMMC). La réu-
nion du JMMC était consacrée
à l'examen de la situation du
marché pétrolier international
et à ses perspectives d'évolution
à court terme ainsi qu'à l'éva-
luation du niveau de respect
des engagements de baisse de
la production des pays de
l'Opep+ pour le mois de dé-
cembre 2021. Le JMMC a relevé
"avec satisfaction" que le taux
de conformité global avait at-
teint 122 % en décembre 2021.
M. Arkab a indiqué que les mi-
nistres de l'énergie des pays
de l'Opep+ ont décidé, en outre,
de se revoir le 2 mars 2022 tout
en restant "très vigilants et en
contact "permanent pour pou-
voir parer à n'importe quelle
éventualité".

Les quotas de
production

pétrolière fixés pour
mars 2022 

L'Organisation des pays
exportateurs de pétrole
(Opep) et ses alliés, commu-
nément appelés "Opep+", ont
décidé mercredi de  relever
le niveau de leur production
pétrolière de 400.000
barils/jour en  mars pro-
chain. Voici les quotas de
production pour chaque pays
participant à l'accord de  coo-
pération de l'Opep+, selon
le communiqué final de la
25ème réunion  ministérielle
de l'alliance. (unité: mille ba-
rils/jour): 

Pays Production
en mars 2022      

-Algérie       992
-Angola       1.435
-Congo         306
-Guinée        120
équatoriale
-Gabon         175
-Irak             4.370
-Kuwait       2.639
-Nigeria       1.718
-Arabie       10.331
Saoudite 
-Emirats       2.976
arabes unis
-Azerbaïdjan 675
-Bahreïn       193  
-Brunai          96
-Kazakhstan1. 605
-Malaisie 559
-Mexique    1.753
-Oman     829  
-Russie   10.331
-Soudan   71
-Soudan 122
du Sud
* Opep              25.061
* Non-Opep      16.233
* Total de 41.294 
production 
Opep+   

L'augmentation de production de 400.000
barils/jour maintenue en mars

L'Organisation des pays exportateurs de pé-
trole et ses alliés, désignés sous le nom "Opep+",
ont décidé mercredi lors de leur 25ème réunion
ministérielle, d'augmenter leur production pé-
trolière totale de 400.000 barils/jour en mars
prochain, selon le communiqué final de la réu-
nion. Les 23 pays de l'Opep+ (13 membres de
l'Opep et 10 pays producteurs non-membres)
ont ainsi reconfirmer le plan d'ajustement de
la production décidé en juillet 2021, et qui
prévoit une augmentation de l'ordre de 400.000
barils/jour, chaque mois. Cette décision inter-
vient "au vu des fondamentaux actuels du mar-

ché pétrolier et du consensus sur ses perspec-
tives", est-il indiqué dans le communiqué publié
sur le site-web de l'Opep. Les participants ont
réitéré, à l'occasion, l'"importance cruciale"
d'adhérer à la pleine conformité et au méca-
nisme de compensation en profitant de la pro-
longation de la période de ce mécanisme jusqu'à
fin juin 2022. La prochaine réunion ministérielle
de l'Opep+ se tiendra le 2 mars prochain, selon
le communiqué final. La réunion de ce mer-
credi, s'est tenue par visioconférence, avec la
participa tion du ministre de l'Energie et des
Mines, Mohamed Arkab.

AUTOMOBILE
Des résultats 
record pour Ferrari
en 2021

Le fabricant italien de voitures de luxe Ferrari
a affiché mercredi des résultats record en 2021,
que ce soit en termes de  chiffre d'affaires, de voi-
tures vendues ou de bénéfice net. La prestigieuse
marque au cheval cabré a ainsi livré 11.155 voitures
en  2021, en hausse de 22,3% sur 2020 mais aussi
de 10,1% par rapport à 2019,  selon des chiffres pu-
bliés dans un communiqué.

Le chiffre d'affaires a progressé à 4,27 milliards,
en hausse de 23,4% sur  un an et de 13,4% par
rapport à 2019, tandis que le bénéfice net a atteint
les 833 millions d'euros contre 609 millions un an
plus tôt, selon la même  source. L'excédent brut
d'exploitation (Ebitda) a progressé sur un an de
34%, à  1,53 milliards d'euros. Toutes les régions
du monde enregistrent une croissance à deux chif-
fres:  l'Europe-Moyen-Orient-Afrique grimpe de
14%, le continent américain de  21,8%, et la région
Chine-Hong Kong-Taïwan enregistre une explosion
exceptionnelle de +97,1% en raison de la compa-
raison très favorable par  rapport à l'année précé-
dente. Les revenus du constructeur provenant de
la vente de voitures et pièces  détachées ont aug-
menté de 26% à 3,57 milliards  d'euros sur l'année,
tandis  que les recettes liées à la sponsorisation et
à la marque, ont progressé de  10,4% à 431 millions
d'euros grâce à un calendrier de Formule 1 plus
favorable. Si les activités du groupe ne sont pas
touchées "par des restrictions dues  à la pandémie
de Covid-19", Ferrari prévoit pour 2022 une hausse
du chiffre  d'affaires d'environ 4,8%.

ESPAGNE 
Plus de 31 millions de touristes étrangers en 2021

L'Espagne a accueilli 31,1 millions de
touristes étrangers en 2021, marquant une
hausse de 64% par rapport à 2020, selon
un communiqué l'Institut national espa-
gnol des statistiques (INE). Par rapport à
2020, année marquée par des restrictions
de mobilité imposées dans le cadre de la
lutte contre la propagation du Covid-19,
le nombre de visiteurs étrangers a «pro-
gressé de 64%», souligne l'INE.

Les dépenses des touristes étrangers

ont représenté au total 34,8 milliards d'eu-
ros l'an dernier, soit 76% de plus qu'en
2020 et 62% de moins qu'en 2019. La dé-
pense moyenne des visiteurs s'est établie
à 1.118 euros. Le gouvernement espagnol
espérait accueillir 45 millions de visiteurs
étrangers en 2021, soit la moitié environ
du volume de 2019, année où 83,5 millions
d'étrangers avaient visité l'Espagne.

Les Français ont représenté le premier
contingent de touristes avec 5,8 millions

de visiteurs (+49% en un an), devant les
Allemands, avec 5,2 millions de visiteurs
(+117%). Les Britanniques, qui étaient
avant la pandémie les plus nombreux à
visiter l'Espagne, n'ont été que 4,3 millions
à venir dans le pays l'an dernier.  Avant la
pandémie, le tourisme représentait près
de 12,5% du produit intérieur brut (PIB)
du pays. D'après l'organisation patronale
Exceltur, il est retombé l'an dernier à 7,4%
du PIB. 

La croissance du secteur manufactu-
rier aux Etats-Unis a de nouveau ralenti
en janvier, pour le troisième mois d'affilée,
toujours contraint par les difficultés d'ap-
provisionnement et pénuries de person-
nel, malgré des signes d'amélioration.
L'indice mesuré par la fédération pro-
fessionnelle ISM s'est établi à 57,6% en
janvier, contre 58,8% en décembre, selon
un communiqué publié mardi. C'est

conforme aux attentes des analystes qui
tablaient sur 57,5%. L'activité est en crois-
sance lorsque l'indice est supérieur à
50%, elle se contracte lorsque celui-ci
est inférieur à cette limite. «Le secteur
manufacturier américain reste dans un
environnement de forte demande et de-
meure contraint par la chaîne d'appro-
visionnement», a commenté le respon-
sable de l'enquête ISM Timothy Fiore,

cité dans le communiqué. Bonne nouvelle
cependant: «janvier a été le troisième
mois montrant des signes d'amélioration
des ressources en main-d'oeuvre et des
performances de livraison de la part des
fournisseurs», précise-t-il.

Le variant Omicron, très contagieux
et qui a fait bondir le nombre de cas de
Covid-19 et donc de quarantaines à partir
de la fin du mois de décembre, a égale-

ment pesé sur l'activité. Cela a en effet
provoqué «des pénuries de matériaux
critiques, des difficultés de transport des
produits et un manque de main-d'oeuvre
dans les usines», a détaillé Timothy Fiore.

Malgré cela, l'optimisme reste de mise
auprès des entreprises interrogées pour
cette enquête, précise-t-il.

APS

ETATS-UNIS
L'activité manufacturière ralentit de nouveau en janvier



EXPLOSION D’AIN OULMÈNE (SÉTIF) 
6 enfants parmi les huit victimes 

Deux (2) femmes, âgées
de 35 et 38 ans, et six (6)
enfants âgés de 4 à 16 ans
sont les personnes décé-
dées, des membres de deux
familles (deux frères), a
précisé le chargé de com-
munication à la direction
de wilaya de la protection
civile, le capitaine Ahmed
Lâamamra relevant que 14
autres personnes ont été
blessées, dont six (6)
femmes, trois (3) hommes
et trois (3) enfants affectées
de détresse respiratoire, de
brûlures au premier et
deuxième degrés et des
fractures des membres.

L'accident a également
causé d'importants dégâts
matériels, décimation des
produits stockés à l'entre-
pôt et l'effondrement et
l'incendie de parties
importantes du rez-de-
chaussée et des étages
supérieurs de l’habita-
tion,où l'incendie s'était
déclaré, ainsi que des trois
habitations mitoyennes, où
les flammes se sont propa
gées attisées par des vents
violents, a encore détaillé,
le capitaine Ahmed
Lâamamra. Aussi, deux
véhicules (touristique et
utilitaire) ont été calcinés
dans l’incendie, a-t-on
souligné relevant
qu’"aucun blessé n’a été
signalé parmi les interve-
nants".

Selon la même source,

l'explosion s'est produite
hier, mardi, vers 15h25,
dans une habitation indivi-
duelle abritant un entrepôt
de parfums et de produits
cosmétiques et les
flammes se sont propagées
aux étages supérieurs de
l'habitation et à 3 maisons
voisines.

Les services de la pro-
tection civile sont parvenus
à maitriser l'incendie
mobilisant les moyens
matériels et humains
nécessaires, avec 6
camions d’intervention, 6
ambulances avec leurs
équipages, sous la supervi-
sion du directeur de wilaya
de la protection civile, le
colonel Mohamed Baâtchia

et les chefs des unités d'in-
tervention.  L’opération de
retournement des gravats,
des restes d'incendie et des
décombres s’est poursuivie
jusqu'à 22h alors que les
opérations de surveillance
des lieux se sont poursui-
vies jusqu'à ce matin, mer-
credi, a-t-on souligné.

Le wali de Sétif, Kamel
Abla s’était rendu sur les
lieux pour s’enquérir de
l’ampleur des dégâts cau-
sés par cette explosion,
avant de se déplacer à l’hô-
pital Mohamed Boudiaf
d’Ain Oulmène pour s’en-
quérir de l’état des blessés,
ajoute la même source,
affirmant que "les causes
de l'explosion n'ont pas

encore été déterminées et
les enquêtes sont toujours
en cours".

Le président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune, avait présenté,
mardi soir, ses condo-
léances aux familles des
victimes de l'explosion et
avait instruit le Premier
ministre et ministre des
Finances, Aïmene
Benabderrahmane pour
assurer une prise en
charge totale des blessés.
De son côté, M.
Benabderrahmane avait
adressé ses condoléances
aux familles des victimes,
exprimant sa profonde
tristesse pour les victimes
et blessés de cet accident.

ALGER 
Récupération de 765
millions de centimes
volés d'un domicile 
à Gué de Constantine 

Les services de la Gendarmerie nationale (GN)
ont réussi, dans un temps record, de récupérer
765 millions de centimes volés lors d'un cam-
briolage d'un domicile à Gué de Constantine
dans une affaire qui a permis l'arrestation de
trois individus, a indiqué mercredi un communi-
qué du ce corps constitué.

Suite du signalement «du cambriolage d'un
domicile situé à la cité Sonelgaz 02 dans la com-
mune de Gué de Constantine, la brigade de GN de
Semmar relevant de la section de la GN Bir
Mourad Raïs a récupéré un montant de 765 mil-
lions de centimes qui avait été dérobé d'un domi-
cile, note la même source.

Après activation d'un élément de renseigne-
ments qui a localisé la position des mis en cause,
les services de la GN ont, immédiatement, mis en
place un plan pour les arrêter.

En une vingtaine de minutes, trois individus
ont été arrêtés, dont une femme, et le montant
dérobé a été récupéré en sa totalité, conclut le
communiqué.

MOSTAGANEM 
Un mort et quatre
blessés dans un
accident de la route 
à Hassiane 

Une personne a trouvé la mort et quatre
autres ont été grièvement blessées dans un acci-
dent de la route survenu dans la commune de
Hassiane (Mostaganem), a-t-on appris mercredi
auprès de la direction de wilaya de la Protection
civile.

Les unités de la Protection civile sont interve-
nues, dans la nuit de mardi à mercredi, pour por-
ter secours aux victimes d’un accident de déra-
page d’un véhicule sur la RN 17 A qui a percuté
ensuite un arbre, à l’entrée du village de Béni
Yahi de la commune de Hassiane.

L’accident a causé la mort sur place d’une per-
sonne, âgée de 33 ans. Quatre passagers ont été
grièvement blessés, a-t-on ajouté.

Les éléments de la Protection civile ont trans-
féré les blessés vers les urgences médico-chirur-
gicales de l'hôpital de Mostaganem.

La dépouille de la victime a été déposée à la
morgue du même établissement sanitaire.

LUTTE CONTRE LA DROGUES
Constantine : saisie 
de près de 20 kg de kif
traité 

Les unités du groupement territorial de la
gendarmerie nationale (GN) de Constantine ont
saisi en coordination avec des partenaires sécuri-
taires 19,5 kg de kif traité et arrêté un suspect, a-
t-on appris mercredi auprès de ce corps consti-
tué.

La même source a indiqué que l’opération a
été menée suite à des informations confirmées
relatives à un véhicule touristique transportant
une quantité considérable de kif traité se diri-
geant par l’autoroute Est-ouest vers une wilaya
de l’Est.

L’exploitation de ces informations en coordi-
nation avec des partenaires sécuritaires a permis
d’intercepter le conducteur du véhicule par les
éléments de la brigade de sécurité de l’autoroute
Est-ouest à Constantine, est-il précisé.

La vérification des documents administratifs
du véhicule et sa fouille minutieuse assistée par
l’unité cynotechnique ont permis de découvrir
une quantité considérable de kif traité dissimulé
soigneusement à l’intérieur du moteur, selon la
même source.

Après l’enquête et l’accomplissement des pro-
cédures légales par les éléments de la brigade
d’investigation, 19,5 kg de kif, un montant de
36.000 DA et le véhicule utilisé pour le transport
de la drogue ont été saisis en plus de la constitu-
tion d’un dossier judiciaire contre le mis en
cause âgé de 64 ans et sa présentation devant la
justice, selon la même source.

Six (6) enfants ont péri dans l'explosion suivie d'un incendie survenue hier mardi, 
dans un entrepôt de parfums et produits cosmétiques à la cité des 583 logements 
de la commune d'Ain Oulmène (Sud de Sétif), qui a engendré 8 morts et 14 blessés, 
selon un nouveau bilan, diffusé mercredi par les services de la protection civile.

Les éléments de la brigade de
recherche et d’intervention du service
de la police judiciaire de la sûreté de
wilaya de Sétif ont démantelé un
réseau criminel composé de trois (3)
individus spécialisés dans le trafic de
drogues et saisi 10 kg de kif traité,
apprend-on mercredi auprès de ce
corps constitué.

L'opération a ainsi mis fin aux acti-
vités d’un réseau criminel national
spécialisé dans le trafic de drogues
constitué de trois (3) membres dont
une femme arrêtés sur la voie de

contournement de la ville de Sétif en
possession de 10 kg de kif traité dissi-
mulés soigneusement dans leur véhi-
cule de tourisme, a précisé le respon-
sable de la cellule de communication,
le commissaire de police, Abdelouahab
Aïssani.

Elle a été réalisée suite à l'exploita-
tion d’informations relatives à une
éventuelle réception par un dealer
activant au chef-lieu de wilaya d’une
quantité importante de drogues en
provenance de l’Ouest du pays, a indi-
qué la même source qui a ajouté que le

suspect a été aussitôt placé sous sur-
veillance étroite ayant conduit à son
arrestation avec deux autres individus
en possession de cette quantité de
drogue.

Après l’accomplissement de toutes
les procédures légales, des dossiers
pénaux ont été constitués à l’encontre
des trois mis en cause qui ont été défé-
rés devant les instances judiciaires
compétentes pour crime de "posses-
sion et stockage de drogues d’une
manière illicite pour la vendre", selon
la même source.

Sétif: saisie de 10 kg de kif traité 
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ACCIDENTS DE LA ROUTE 
8 décès et 135 blessés durant les dernières 
24 heures 

Huit (8) personnes ont
trouvé la mort et 135 autres
ont été blessées dans des
accidents de la circulation
survenus à travers diffé-
rentes régions du pays
durant les dernières 24
heures, selon un bilan
publié mercredi par la
Protection civile.

Le bilan le plus lourd à
été enregistré au niveau de
la wilaya de Ouargla où 05
personnes ont trouvé la
mort et 14 autres ont été
blessées, dans une collision
entre un bus de transport
de voyageurs desservant la
ligne Oran- Ouargla et un
camion semi-remorque,
ainsi qu'un véhicule touris-
tique.  Les agents de la
Protection civile ont pro-
cédé également, durant
cette période, à l’extinction
de 9 incendies urbains et

divers à travers les wilayas
d’Alger, Souk Ahras, Tizi-
Ouzou, Bordj Bou Arreridj ,
Skikda, Khenchela, Sétif,
Annaba et M’Sila.

A Sétif, une explosion
suivie d’un incendie sur-
venu mardi après-midi
dans un entrepôt de pro-
duits cosmétiques à fait 8
morts.

L'incendie qui s'est
déclaré au rez de chaussée
d’une habitation composée
de (R+3), à la cité 583 loge-
ments dans la commune
d’Ain Oulmane, s’est pro-
pagé à trois immeubles
mitoyens.

Quatorze (14) autres per-
sonnes blessées dans cet
incendie, ont été prises en
charge sur place par les
agents de la Protection
civile puis transférées vers
l’hôpital local. D'important

moyens humains et maté-
riels ont été mobilisés pour
éteindre l'incendie et pren-
dre en charge les victimes
dont 06 camions d’incen-
die, 04 ambulances et un
total de 10 équipes d’inter-
vention.

Les secours de la
Protection civile sont inter-
venus, en outre, pour pro-
diguer les premiers soins à
16 personnes incommodées
par le monoxyde de car-
bone émanant d'appareils
de chauffage et de chauffe-
bains à travers les wilayas d’
Oum El Bouaghi (08 per-
sonnes), Djelfa (02 per-
sonnes), Sétif (01 per-
sonne), Saida (04 per-
sonnes) et El Bayadh (01
personne).

A Oum El Bouaghi, les
unités de la Protection
civile sont intervenues pour

l’évacuation d’une per-
sonne de sexe masculin âgé
de 42 ans décédée par
asphyxie au monoxyde de
carbone émanant d’un
chauffage.

Selon la même source,
les unités de la Protection
civile ont effectué, durant
cette période, 34 opérations
de sensibilisation à travers
le territoire national pour
rappeler aux citoyens la
nécessité de respecter le
confinement et les règles de
distanciation sociale, ainsi
que 9 opérations de désin-
fection générale.

Les opérations de désin-
fection ont touché l’ensem-
ble des infrastructures, édi-
fices publics et privés, quar-
tiers et ruelles, conclut le
communiqué de la
Protection civile.

APS
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CLIMAT 
Les coraux quasi certainement condamnés 

Avec une hausse de la
température moyenne de 1,5
C par rapport à l'ère pré-
industrielle, l'objectif le plus
ambitieux de l'accord de
Paris de 2015, plus de 99%
des coraux seraient incapa-
bles de se remettre des
vagues de chaleur marines
de plus en plus fréquentes,
estiment les auteurs de
l'étude publiée dans la revue
PLOS Climate.

Et avec un réchauffement
de 2 C, leur mortalité serait
de 100%, selon les cher-
cheurs qui ont utilisé une
toute nouvelle génération de
modèles climatiques analy-
sant les océans à une résolu-
tion d'un km2.

«La dure réalité est qu'il
n'y a pas de seuil de réchauf-
fement sans danger pour les
récifs coralliens», qui abri-
tent un quart de la vie
marine, commente l'auteure
principale Adele Dixon, de
l'université de Leeds.

«Même 1,5 C est un
réchauffement trop impor-
tant pour les écosystèmes en
première ligne face au
réchauffement», dit-elle à
l'AFP. L'accord de Paris vise à
limiter le réchauffement

bien en deçà de 2 C, si possi-
ble à 1,5 C. Face à la multipli-
cation des canicules, tem-
pêtes et inondations sur une
planète qui a gagné pour
l'instant environ 1,1 C, le
seuil de +1,5 C est de facto
devenu le principal objectif.

Mais il pourrait déjà être
atteint autour de 2030, selon
le dernier rapport des
experts climat de l'ONU
(Giec).

Dans un rapport précé-
dent de 2018, le Giec prédi-
sait la disparition de 70 à
90% des coraux à +1,5 C et de
99% à +2 C. Des estimations

trop optimistes, selon les
résultats de la nouvelle
étude.

«Nos recherches mon-
trent que les coraux dans le
monde entier seront encore
plus menacés par le change-
ment climatique que nous
ne le pensions», souligne
Adele Dixon.

Après un épisode de blan-
chissement lié à l'augmenta-
tion de la température de
l'eau, les récifs ont en géné-
ral besoin d'au moins dix ans
pour s'en remettre, si tous
les autres facteurs (qualité
de l'eau par exemple) sont

«optimaux», note Maria
Berger, une autre auteure de
l'étude.

Mais le réchauffement qui
multiplie les vagues de cha-
leur marine rend impossible
ce temps de récupération.

«Nous estimons qu'à +1,5
C, plus de 99% des récifs
coralliens seront exposés à
un stress thermique intolé-
rable et 100% à +2 C»,
déclare-t-elle à la presse. En
raison du réchauffement et
de la pol lution, 14% des
coraux ont disparu entre
2009 et 2018, transformant
les paysages sous-marins
vibrants de couleurs et de vie
en des cimetières de sque-
lettes blanchis, selon de
récentes recherches.

La Grande Barrière de
corail australienne a subi
cinq épisodes majeurs de
blanchissement ces 25 der-
nières années.

Et selon une étude d'ex-
perts de l'Administration
américaine pour les océans
et l'atmosphère (NOAA), pas
encore parue, la Grande
Barrière a été victime en
novembre et décembre
d'une nouvelle vague de cha-
leur sans précédent.

EQUATEUR 
Les inondations font
au moins 24 morts 

Au moins 24 personnes ont péri et 12 autres
sont portées disparues suite à des inondations
ayant frappé Quito, selon un nouveau bilan
des autorités équatoriennes mardi.

L'ampleur des destructions à Quito, ville de
2,7 millions d'habitants, est sans équivalent.

Les autorités y ont décidé un deuil de trois
jours.

Les pluies torrentielles qui sont tombées
lundi pendant 17 heures ont fait déborder un
bassin de rétention, provoquant un torrent
d'eau qui a dévalé une avenue sur plus d'un
kilomètre, dans le nord-ouest de la capitale.

Des torrents d'eau charriant des pierres et
de la boue ont alors emporté des voitures et
inondé des maisons et des rues, selon des
images diffusées par les secours et les médias.

Plusieurs bâtiments ont été endommagés,
dont un poste de police et une station d'élec-
tricité.

Les autorités n'ont pas exclu que d'autres
corps soient découverts sous la boue et les
décombres, tandis que des militaires accom-
pagnés de chiens poursuivaient les
recherches.

INDONÉSIE 
Un séisme 
de magnitude 6,4
frappe l'est du pays 

Un tremblement de terre de magnitude 6,4
degrés sur l'échelle de Richter a frappé, mer-
credi matin, la région de Kepulauan Barat
Daya en Indonésie, a indiqué le Centre sismo-
logique euro-méditerranéen (CSEM).

Le tremblement de terre s'est produit à une
profondeur de 127 kilomètres (78,91 miles), a
précisé le CSEM.

Aucune alerte au tsunami n'a été émise
jusqu'à présent.

L'Indonésie, un archipel de 17.000 îles et
îlots situé en Asie du sud-est, se trouve sur la
ceinture de feu du Pacifique, une zone de
forte activité sismique.

CANADA 
Le programme
d’abattage de 
loups en Colombie-
Britannique 
a été reconduit 
pour cinq ans 

Le programme d’abattage de loups en
Colombie-Britannique a été reconduit pour
cinq ans, a indiqué le ministère des Forêts de
la province dans un courriel transmis aux
médias.

Le groupe écologiste Pacific Wild a
dénoncé ce choix, alors qu’une décision de la
Cour suprême provinciale est attendue dans
ce dossier, rapporte Radio Canada.

Le controversé programme d’abattage de
loups en Colombie-Britannique a été recon-
duit malgré une large opposition de la part du
public et un manque d'action pour protéger
l’habitat des forêts anciennes, la cause pro-
fonde du déclin des caribous en voie de dispa-
rition, écrit Pacific Wild dans une déclaration,
cité par le média.

La province soutient devoir réguler le
nombre de loups pour protéger les caribous.

Dans un courriel envoyé à Radio-
Canada, le ministère des Forêts précise que la
reconduction sur 5 ans prend effet cet hiver
2021-2022 et que son programme de réduction
de prédateurs a été approuvé en vertu de la
Loi sur la faune et de la Loi sur les parcs.

Le ministère affirme que la réduction des
prédateurs a eu des effets immédiats et posi-
tifs sur les populations de caribous, citant le
troupeau de caribous Klinse-za
(Scott/Moberly) qui est passé de 42 têtes à 101
depuis le début des mesures de réduction des
loups en 2015 en conjonction avec des enclos
de maternité.

APS

ETATS UNIS 
Trois personnes tuées par balle dans 
des établissements scolaires américains 

Deux agents de sécurité ont été tués
mardi par un homme armé sur le cam-
pus d'une petite université privée de
Virginie, aux Etats-Unis, tandis qu'un
élève a été abattu et un autre blessé
devant une école du Minnesota.

«Une nouvelle fusillade insensée a ôté
la vie à deux courageux agents», a tweeté
le président Joe Biden.

«La violence par arme à feu contre les
agents des forces de l'ordre est ignoble et
doit cesser».

Les deux agents tués en Virginie, iden-
tifiés comme John Painter et J. J. Jefferson
par le président de l'Université
Bridgewater, étaient intervenus en début
d'après-midi suite au signalement d'un
homme «suspect» sur le campus.

«Après un bref échange, le suspect a
ouvert le feu et tiré sur les deux agents», a
précisé la porte-parole de la police de
Virginie, Corinne Geller, lors d'une
conférence de presse mardi soir. Il a

ensuite pris la fuite avant d'être arrêté et
que ses armes soient retrouvées.

Le mobile du tireur présumé,
Alexander Wyatt Campbell, 27 ans et rési-
dent de Virginie, reste inconnu.

Il a été blessé par balle sans que les
forces de l'ordre ne sachent à ce stade s'il
s'est infligé cette blessure ou s'il a été
atteint lors d'un éventuel échange de tirs
avec les deux agents tués.

Il a reçu des soins à l'hôpital avant
d'être inculpé de quatre chefs d'accusa-
tion, et incarcéré sans possibilité de libé-
ration sous caution, a indiqué Mme
Geller.

Le gouverneur de Virginie, Glenn
Youngkin, a dit dans un communiqué
avoir «le coeur brisé ce soir par la perte
tragique» de ces deux hommes et
ordonné que les drapeaux soient mis en
berne mercredi en leur honneur.

Cette université privée, à deux heures
et demie au sud-ouest de la capitale

Washington, compte environ 1.500 étu-
diants, selon son site internet.

A Richfield, dans le Minnesota, deux
élèves ont été atteints par balle vers midi
alors qu'ils se trouvaient sur le trottoir
près de l'entrée de leur école, a indiqué la
police locale.

«L'un des deux élèves a succombé à
ses blessures, l'autre reste dans un état
critique», a-t-elle précisé.

Deux personnes ont été arrêtées et
une arme récupérée, a-t-elle ensuite
annoncé.

Selon le journal StarTribune, l'adoles-
cent tué était le fils de Cortez Rice, identi-
fié par des médias comme militant au
sein du mouvement «Black Lives Matter»
(la vie des Noirs compte).

«Il faut que nous agissions pour qu'il
n'y ait plus d'armes dans la rue et pour
empêcher la criminalité violente», a
réagi sur Twitter le gouverneur du
Minnesota, Tim Walz.

Les récifs coralliens nécessaires à la survie d'un demi milliard de personnes sont très proba-
blement condamnés à disparaître en raison du réchauffement climatique, même si les objec-
tifs de l'accord de Paris sont atteints, selon une étude parue mardi.

AUSTRALIE 
Des feux de brousse menacent la périphérie 
de Perth 

Des feux de brousse
incontrôlables, alimentés
par des températures tor-
rides qui devraient s'intensi-
fier dans les jours à venir,
menacent des zones résiden-
tielles en Australie occiden-
tale, ont annoncé mercredi
les autorités.

Une alerte d'urgence a été
émise pour la périphérie de
Perth, quatrième plus
grande ville du pays, après le
début d'un incendie mardi
qui a désormais ravagé une
centaine d'hectares.

Les services d'urgence ont
indiqué aux habitants qu'ils
étaient «en danger et
devaient agir immédiate-
ment pour survivre».

«Il y a une menace pour

les vies et les maisons». Les
prévisions montrent que
Perth atteindra 34 degrés
Celsius mercredi avant de
remonter jusqu'à 40 C d'ici
samedi.

Les autorités craignent
que le feu n'atteigne des
zones résidentielles en rai-
son des vents violents.
«L'alerte d'urgence reste en
place en raison de l'intensité
du vent (...) qui continue à
exercer une pression sur les
lignes coupe-feux», a déclaré
le ministère des Services
d'incendie et d'urgence.

Dans le même temps, le
deuxième feux de brousse
dans le sud-ouest de l'Etat a
été «contenu mais non maî-
trisé» mardi après-midi,

selon les autorités. Les rési-
dents évacués près de la
petite ville de Kirup, à envi-
ron 220 kilomètres au sud de
Perth, ont été avertis de ne
pas retourne chez eux à
cause des conditions tou-
jours «très dangereuses».

L'Australie occidentale a
connu une chaleur record
cet été, Perth enregistrant
une suite de 10 jours au-des-
sus des 40 C.

Le mois dernier, la ville
côtière d'Onslow a atteint la
température la plus élevée
jamais enregistrée en
Australie, soit 50,7 C.

Il y a un an, un feu de
brousse dévastateur a détruit
86 maisons dans les ban-
lieues de la ville et brûlé

11.000 hectares de terres. Les
incendies qui se multiplient
à travers le globe sont asso-
ciés à divers phénomènes
anticipés par les scienti-
fiques en raison du réchauf-
fement de la planète.

L'augmentation de la tem-
pérature, la multiplication
des canicules et la baisse des
précipitations par endroit est
ainsi une combinaison idéale
pour le développement des
feux.

«Au niveau mondial,
l'augmentation des tempéra-
tures et de l'aridité a allongé
la saison des incendies et
doublé la surface à risque
d'incendies», selon un projet
de rapport des experts climat
de l'ONU (Giec).



Des médecins spécia-
listes ont mis en garde
contre l’usage excessif des
plantes médicinales pour
prévenir le Covid-19 ou
réduire sa virulence, notam-
ment avec la propagation du
variant Omicron ces der-
nières semaines.

Si le citoyen algérien a
toujours eu recours aux
plantes médicinales pour
soigner différents maux, ce
phénomène a pris de l’am-
pleur ces dernières années,
notamment avec l'appari-
tion de la pandémie de
Covid-19.

En se rendant dans une
herboristerie, on se croirait
presque dans une pharma-
cie tellement les produits
proposés, dont des plantes,
des graines, des huiles
essentielles à usage médici-
nal, sont bien agencés et
classés en fonction de la
demande des citoyens.

"Les clients commandent
leurs produits via la page
Facebook du producteur et
viennent les récupérer chez
moi", a précisé à l’APS Mme
Oum Kaltoum qui tient une
boutique à Alger.

La commerçante propose
des flacons de liquides colo-
rés à la composition tenue
secrète avec la mention
"Mélange magique" censés,
selon elle, atténuer les
symptômes de la grippe sai-
sonnière et du Covid-19.

Les plantes les plus
demandées pendant cette
pandémie sont les clous de
girofle, les feuilles d’euca-
lyptus, les graines de nigelle,
le thym, a fait savoir
Mohamed, herboriste à
Alger centre.

Selon Youcef, herboriste
à Draria, les citoyens achè-
tent parfois un mélange de
plantes utilisées en concoc-
tion contre la toux et les dif-
ficultés respiratoires, dans
le traitement du rhume ou
du Covid-19. Un client
adepte de ce type de médica-

tion, notamment en hiver,
estime que "même si elles ne
sont pas efficaces, les huiles
essentielles et les plantes
médicinales ne peuvent pas
faire de mal". "La phytothé-
rapie est ancrée dans les
mœurs de la société algé-
rienne", a-t-il dit.

Une cliente venue s'ap-
provisionner en épices dans
la même échoppe a indiqué
qu’elle n’achetait jamais de
plantes médicinales sans
avis médical après une mau-
vaise expérience avec une
plante contre les douleurs
articulaires qui a failli lui
coûter la vie.

Recours fréquent 
à la médecine alternative:

risques accrus pour 
la santé

Dans une déclaration à
l’APS, le chef du service des
maladies infectieuses à
l'Etablissement public hos-
pitalier (EPH) de Boufarik,
Mohamed Yousfi, a tiré la
sonnette d'alarme sur le
recours des citoyens à l'au-
tomédication et à la phyto-
thérapie, prévenant que cer-
taines plantes contiennent
des principes actifs qui peu-
vent être dangereux pour la
santé des personnes. Le
recours aux traitements tra-
ditionnels ces dernières

semaines suite à la forte pro-
pagation du variant
"Omicron" est du aux coûts
élevés des soins dans les éta-
blissements privés et à "la
mauvaise prise en charge"
des malades dans certains
établissements hospitaliers,
explique le spécialiste.

Pour le président du
Syndicat national des prati-
ciens de la santé publique
(SNPSP), Lyes Merabet, pra-
ticien de santé de proximité,
la phytothérapie et la prise
de compléments alimen-
taires doivent être recom-
mandés par les spécialistes
car un mauvais usage de ces
produits peut entraîner de
graves complications, a-t-il
précisé.

"Tous les produits desti-
nés à la santé humaine "doi-
vent être contrôlés par les
ministères habilités à auto-
riser leur commercialisa-
tion", ajoute M. Merabet,
soulignant la nécessité
d’établir "une coordination
entre les différents secteurs
en charge de ce type de com-
merce pour éviter la médica-
tion anarchique nocive pour
la santé".

Concernant la prise d’in-
fusions recommandée par
les spécialistes pour éviter la
déshydratation, le président
du SNPSP appelle au respect

des doses prescrites pour
éviter les complications.
Pour sa part, la directrice
chargée des maladies émer-
gentes au ministère de la
Santé, Samia Hamadi
appelle à respecter les
recommandations des
médecins dans la prise des
infusions et concoctions à
éviter la consommation
excessive de certains pro-
duits qui ne doivent pas être
associés à certains médica-
ments.

L’organisation mondiale
de la santé (OMS) reconnait
les aspects "bénéfiques" de
l’usage rationnel de la
médecine populaire et
appuie les pays membres
dans l’élaboration de leurs
stratégies nationales sur les
principes directeurs de la
médecine populaire et des
recherches stratégiques.

La commercialisation
des plantes médicinales et
des extraits d’huiles végé-
tales est soumise à une auto-
risation délivrée par le
ministère du Commerce.

Vu la forte propagation
du variant Omicron, ces der-
niers jours, et la contamina-
tion de nombreux person-
nels de plusieurs secteurs,
l’APS n’a pas pu obtenir les
informations nécessaires
sur la gestion de ce dossier.
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1365 nouveaux cas, 756 guérisons et 11 décès 

COVID-19 - PRÉVENTION 
Les spécialistes mettent en garde contre 
l’usage excessif des plantes médicinales 

Mille trois cent soixante cinq (1365) nou-
veaux cas confirmés de coronavirus

(Covid-19), 756 guérisons et 11 décès ont
été enregistrés ces dernières 24 heures
en Algérie, a indiqué, mercredi, le minis-

tère de la Santé dans un communiqué
Le total des cas confirmés s'élève ainsi à 254885, celui des

décès 6604, alors que le nombre de patients guéris est passé
à 169278 cas. Par ailleurs, 41 patients sont actuellement en
soins intensifs, ajoute la même source. En outre, 8 wilayas
n'ont recensé aucun cas durant les dernières 24 heures, 15
autres ont enregistré de 1 à 9 cas, tandis que 25 wilayas ont
enregistré 10 cas et plus.  Le ministère de la Santé rappelle,
par la même occasion, que la situation épidémiologique
actuelle exige de tout citoyen vigilance et respect des règles
d'hygiène et de distanciation physique, tout en insistant sur
le respect du port du masque.

SUSPENSION DES COURS
Pédagogues et
syndicalistes proposent 
de mettre à profit les
vacances de printemps
pour rattraper les cours

Des pédagogues et des représentants de syndicats du
secteur de l'éducation ont proposé de mettre à profit la
première semaine des vacances de printemps pour rat-
traper le retard accumulé suite à la suspension des cours
décidée par les pouvoirs publics après la propagation du
Covid-19 dans les écoles, tandis que d'autres ont plaidé
pour la fusion des deux semestres restants comme solu-
tion pour le parachèvement du programme scolaire. Le
président de la commission de l'éducation, de l'enseigne-
ment supérieur, de la recherche scientifique et des
affaires religieuses à l'Assemblée populaire nationale,
Abdelkrim Ayed, a estimé que la suspension des cours
était une "bonne décision" après la propagation de l’épi-
démie de Covid-19 dans les écoles, proposant de mettre à
profit la première semaine des vacances de printemps et
les samedis pour rattraper le retard accumulé suite à l'ar-
rêt des cours. Le député a également proposé d’ajouter
des heures supplémentaires pour que les programmes
des classes d’examen (Baccalauréat et BEM) puissent
être parachevés.

Pour le pédagogue Ahmed Tessa, il faut que toutes les
mesures nécessaires sur le plan pédagogique mais aussi
matériel soient prises pour assurer le parachèvement
des programmes et la réussite de l'année scolaire.

Selon lui, l’année scolaire "ne sera pas impactée" par
cette suspension, notamment après l’allègement des
cours et l’adaptation du programme dans le cadre des
plans exceptionnels élaborés par le ministère de
l’Education nationale du fait de la pandémie de Corona.
Le chargé de la communication au Conseil national auto-
nome du personnel enseignant du secteur ternaire de
l'éducation (CNAPESTE), Messaoud Boudiba a indiqué,
dans une déclaration à l’APS, que le syndicat propose
"l’attribution de prérogatives aux directeurs des établis-
sements éducatifs, en vue de fixer +un calendrier péda-
gogique+ à l’effet de rattraper les heures de cours per-
dues, et ce, en coordination avec les enseignants".

M. Boudiba a souligné qu'il était possible de "convenir
de mettre à profit la journée du samedi ou bien réfléchir
à mettre à profit la 1e semaine des vacances de printemps
pour rattraper les heures perdues de cours", rappelant
que le volume du retard cumulé est estimé, en pratique,
à 11 jours sans compter les week-end.

Le secrétaire général du Conseil des lycées d'Algérie
(CLA), Zoubir Rouina à, de son côté, proposé "l’annula-
tion des devoirs et des compositions du 2e trimestre et la
mise à profit de la période restante, estimée à plus de
deux semaines, pour poursuivre les cours", car l’objectif
principal, a-t-il dit, consiste en l’acquisition des connais-
sances par les élèves et non l’organisation des devoirs et
des compositions.

Le même responsable a indiqué que son organisation
syndicale "ne soutient pas la proposition avancée par cer-
tains syndicats relative à la suppression des vacances de
printemps, car le retard ne dépasse pas, selon lui, 11
jours". M. Rouina a, en outre, salué  la décision "sage"
prise par les pouvoirs publics concernant la suspension
des cours, en vue de maîtriser la situation sanitaire, insis-
tant sur la nécessaire actualisation du protocole sanitaire
et de son strict respect dans les écoles. Pour sa part, le
Secrétaire général (SG) du Syndicat des inspecteurs de
l'Education nationale (SIEN), Rabie Chalabi s'est félicité
de la décision "judicieuse" prise par les pouvoirs publics
pour préserver la santé de tous, proposant l'exploitation
de la première semaine des vacances de printemps, en
procédant à "une refonte pédagogique afin de préserver
les apprentissages fondamentaux".

Il a également fait savoir que son organisation syndi-
cale insistait sur "le maintien des trois trimestres", tout
en assurant "l'enseignement des apprentissages devant
être acquis". La moyenne de passage au niveau supérieur
devra être maintenue à 10/20 dans les cycles moyen et
secondaire et 5/10 au primaire, le but étant d'assurer la
"qualité de l'enseignement", a-t-il recommandé. Pour sa
part, Mme Fatiha Bacha, membre du Bureau de l'associa-
tion nationale des parents d'élèves a plaidé pour "la stabi-
lité de l'école algérienne", invitant les parents à accompa-
gner leurs enfants dans l'enseignement à distance, mais
également à "être en contact permanent avec les ensei-
gnants via les nouvelles technologies, en particulier les
parents dont les enfants sont en classe d'examens".

Il a été décidé lors de la réunion extraordinaire prési-
dée, récemment, par le Président Tebboune la suspen-
sion des cours pour dix (10) jours, à titre préventif, dans
les trois cycles d'enseignement à compter du 20 janvier
2022. De même qu'il a été décidé de proroger la mesure
de suspension de l’enseignement au niveau de
l’Education nationale pour une période supplémentaire
de sept (7) jours, à compter du dimanche 30 janvier 2022
jusqu’au samedi 5 février 2022.

Le gouvernement a rappelé à cette occasion la néces-
sité d’intensifier les opérations de vaccination des fonc-
tionnaires et personnels, notamment au niveau des sec-
teurs de l’Education nationale, de l’Enseignement supé-
rieur et de la Formation professionnelle. 

TISSEMSILT 
Lancement de la campagne de vaccination 
des commerçants contre Covid-19 

La campagne de vaccination des com-
merçants contre le virus corona a été lan-
cée mardi à Bordj Bounâama (wilaya de
Tissemsilt) à l’initiative du bureau de
wilaya de l’Union générale des commer-
çants et artisans algériens (UGCAA) et la
direction de la santé.

Une équipe composée de médecins et
de paramédicaux a été mobilisée pour
l'opération de vaccination contre Covid-
19 des commerçants au niveau du centre
culturel de la ville de Bordj Bounâama où
a été donné le coup d'envoi de cette cam-
pagne, à l’occasion de la célébration du
65e anniversaire de la grève historique
des 8 jours. La campagne de vaccination

s’étalera sur une période de 15 jours,
ciblant les commerçants, les artisans et
les opérateurs économiques au niveau
des communes de Tissemsilt, Lazharia,
Lardjem, Ammari, Khemisti, Theniet El
Had et Bordj Emir Abdelkader, selon le
coordinateur du bureau de wilaya de
l’UGCAA, Mahroug Benyahia.

Parallèlement à cette initiative, le
bureau de wilaya de l’UGCAA, en collabo-
ration avec les directions de la santé, de la
jeunesse et des sports et les services de la
commune de Bordj Bounâama ont distr
ibué 2.000 masques de protection aux
commerçants, aux opérateurs écono-
miques, aux artisans et aux citoyens.

Pour rappel, la cérémonie de célébration
de la Journée nationale de la grève histo-
rique des 8 jours s’est déroulée en pré-
sence des autorités de la daïra de Bordj
Bounâama.

D’autre part, une rencontre de sensi-
bilisation sur la protection contre le
Coronavirus a été organisée au profit de
commerçants, portant sur des conseils
pratiques et des orientations sur l’impor-
tance du respect du protocole sanitaire
au niveau des locaux commerciaux.

A cette occasion, cinq anciens com-
merçants de la ville de Bordj Bounâama
ont été honorés.

APS
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
L'OMS recommande aux pays d'assouplir 
les mesures contre la COVID-19 « de manière
régulière et lente » 

«Depuis que le variant
Omicron a été identifié pour
la première fois il y a à peine
10 semaines, près de 90 mil-
lions de cas ont été signalés à
l'OMS, plus que ce qui a été
signalé pour l'ensemble de
2020.

Nous commençons main-
tenant à voir une augmenta-
tion très inquiétante des
décès dans la plupart des
régions du monde», a déclaré
le directeur général de
l'OMS, Tedros Adhanom
Ghebreyesus, lors d'un point
de presse.

Il a réitéré son inquiétude
face au récit qui s'installe
dans certains pays selon
lequel «grâce aux vaccins, et
en raison de la transmissibi-
lité élevée et de la gravité
moindre d'Omicron, la pré-
vention de la transmission
n'est plus possible et n'est
plus nécessaire».

«Plus de transmission
signifie plus de décès.

Nous n'appelons aucun
pays à revenir au soi-disant
verrouillage.

Mais nous appelons tous
les pays à proté ger leur

population en utilisant tous
les outils de la boîte à outils,
pas uniquement les vaccins»,
a-t-il noté, soulignant : «Il est
prématuré pour n'importe
quel pays de se rendre ou de
déclarer la victoire.

Selon Maria Van
Kerkhove, responsable tech-
nique du programme d'ur-
gence sanitaire de l'OMS,
plus de 22 millions de cas ont
été signalés à l'OMS au cours
des sept derniers jours, en
grande partie dus à la
variante Omicron. Plus

inquiétant en ce moment,
c'est que les quatre dernières
semaines ont vu une forte
augmentation du nombre de
décès liés au nouveau coro-
navirus dans le monde, ce
qui «ne devrait pas se pro-
duire à l'heure actuelle alors
que nous avons des outils qui
peuvent réellement empê-
cher cela».

Commentant les informa-
tions selon lesquelles cer-
tains pays ont commencé à
assouplir leurs restrictions
de COVID-19, Maria Van

Kerkhove a appelé à la pru-
dence, «car de nombreux
pays n'ont pas encore franchi
le pic d'Omicron» et «ce n'est
pas le moment de tout lever
d'un coup». Elle a déclaré
que ces pays devraient le
faire «de manière régulière
et lente, morceau par mor-
ceau», car ce virus est assez
dynamique.

Le directeur exécutif du
programme de gestion des
situations d'urgence sani-
taire de l'OMS, Mike Ryan, a
fait écho au fait que les pays
devraient tracer leur propre
voie pour lever les m esures
au lieu de suivre aveuglé-
ment ce que font les autres
pays. «Je pense que c'est une
phase de transition pour de
nombreux pays, tous les pays
ne sont pas dans la même
situation», a-t-il déclaré.

«Les pays qui prennent
des décisions pour s'ouvrir
plus largement doivent éga-
lement s'assurer qu'ils ont la
capacité de réintroduire
rapidement des mesures
avec l'acceptation de la com-
munauté si nécessaire», a-t-
il ajouté.

PAYS-BAS 
La vague Omicron 
est loin d'être passée 

La vague du variant Omicron est loin d'être
passée aux Pays-Bas, car ce pays a enregistré
plus d'un demi-million de cas de COVID-19 la
semaine dernière, a indiqué mardi l'Institut
national pour la santé publique et l'environne-
ment (RIVM).

Du 26 janvier au 1er février, le nombre de
dépistages positifs de la COVID-19 dans ce pays
s'est élevé à 530.015, soit une augmentation de
45% par rapport à la semaine précédente.

Le RIVM a également enregistré plus de
100.000 dépistages positifs en 24 heures pour la
deuxième journée d'affilée, 105.840 nouveaux
cas de COVID-19 ayant en effet été recensés
entre lundi et mardi.

Cette augmentation importante a été
constatée malgré un retard de transmission
des données, puisque 81.000 dépistages posi-
tifs ont été signalés en retard au RIVM.

Le nombre de nouvelles admissions à l'hô-
pital marque également une progression de
11%, atteignant 1.056 la semaine dernière
contre 951 la semaine précédente, selon le
RIVM.

Par ailleurs, le nombre d'admissions en
unité de soins intensifs s'est élevé à 78 la
semaine dernière, soit une augmentation de
18% par rapport à la semaine précédente.

CHINE 
La partie continentale
signale 36 nouveaux
cas confirmés
transmis localement 

La partie continentale de la Chine a enre-
gistré mardi 36 nouveaux cas de COVID-19
transmis localement, contre 27 le jour précé-
dent, selon l'agence Chine nouvelle.

Parmi les nouvelles infections locales
mardi, quinze ont été signalées dans la pro-
vince orientale du Zhejiang, douze à Tianjin
(nord), six au Guangdong, deux à Pékin et une
au Hebei, a annoncé mercredi la Commission
nationale de la santé.

Sur la partie continentale de la Chine, 27
nouveaux cas importés de COVID-19 ont égale-
ment été signalés mardi.

Après la guérison de 145 patients mardi, le
nombre de patients de la COVID-19 actuelle-
ment hospitalisés est passé à 1.802.

Aucun nouveau décès dû à la COVID-19 n'a
été enregistré ce jour-là, et le bilan de la pandé-
mie reste inchangé depuis plus d'un an à 4.636
morts.

RUSSIE
Pas de nouvelles
restrictions envisagées 

Les autorités russes ont indiqué mercredi
ne pas envisager de nouvelles restrictions
contre l'épidémie de Covid-19, rapportent des
médias russes.

«Le système de santé tient le coup, la morta-
lité n'est pas plus élevée que lors des périodes
que nous avons traversées ces deux dernières
années», a déclaré la cheffe de l'agence sani-
taire russe Rospotrebnadzor, Anna Popova,
dans une interview à l'agence de presse Ria
Novosti. «Et, aujourd'hui, nous ne voyons pas
de raisons pour des restrictions particulières»,
a-t-elle poursuivi. 

Avec l'arrivée du variant Omicron, plus
contagieux, le pays fait face ces derniers jours à
une envolée impressionnante du nombre de
cas. Le 29 janvier, il a franchi, pour la première
fois, la barre des 100.000 nouvelles contamina-
tions quotidiennes, selon les chiffres du gou-
vernement. Mercredi, les nouveaux cas ont
atteint 141.883, contre environ 30.000 deux
semaines plus tôt. 

Le nombre de nouveaux morts, selon le gou-
vernement, reste toutefois limité avec 678 nou-
veaux décès mercredi, contre près de 1.200 au
plus fort de la précédente vague cet automne.

APS

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a appelé mardi les pays qui commencent à lever
les mesures contre la COVID-19 à le faire de manière régulière et lente, car des données
récentes ont montré une forte augmentation de décès liés à cette épidémie.

Un sous-variant de la souche du coro-
navirus Omicron qui, selon certaines
études, pourrait être plus contagieux que
la version originale, a été détecté dans 57
pays, a annoncé l'Organisation mondiale
de la santé (OMS), qui a demandé que des
études soient effectuées sur les caracté-
ristiques du virus.

Dans son bulletin épidémiologique
hebdomadaire, publié mardi soir,
l'Organisation mondiale de la santé
explique que le variant Omicron, qui
représente plus de 93 % de tous les spéci-
mens de coronavirus collectés au cours
du mois écoulé, compte plusieurs sous-
variants : BA.1, BA.1.1, BA.2 et BA.3.

Les BA.1 et BA.1.1 - les premières ver-
sions identifiées - constituent toujours
plus de 96 % des séquences Omicron

téléchargées dans la base de données
mondiale GISAID. L'OMS note toutefois
une nette augmentation du nombre des
cas impliquant la BA.2, qui compte plu-
sieurs mutations différentes de la version
originale, notamment sur la protéine
spike marquant la surface du virus et qui
est essentielle pour pénétrer dans les cel-
lules humaines.  «Des séquences dési-
gnées BA.2 ont été soumises au GISAID
par 57 pays à ce jour», a soulig né l'OMS,
ajoutant que, dans certains pays, ce sous-
variant représentait désormais plus de la
moitié des séquences Omicron recueil-
lies. L'OMS a déclaré que l'on savait
encore peu de choses sur les différences
entre les sous-variants et a demandé que
des études soient effectuées sur les carac-
téristiques du virus, notamment sur sa

transmissibilité, sa capacité à échapper
aux protections immunitaires et sa viru-
lence. Plusieurs récentes études ont
laissé entendre que BA.2 est plus conta-
gieux que l'Omicron original.

Dans une déclaration à la presse,
Maria Van Kerkhove, l'un des principaux
experts de l'OMS sur le Covid, a indiqué
mardi que les informations sur le sous-
variant étaient limitées, mais que cer-
taines données initiales indiquaient que
BA.2 avait «une légère augmentation du
taux de croissance par rapport à BA.1». 

Omicron provoque en général des
maladies moins graves que les variants
précédents du coronavirus et Mme Van
Kerkhove a déclaré que rien ne montrait
jusqu'à présent que le sous-variant BA.2
présentait davantage de gravité.

OMS : «le nouveau sous-variant du virus
Omicron identifié dans 57 pays» 

ESPAGNE 
Les cas d'infection passent la barre des 10 millions 

L'Espagne a dépassé mardi la barre des 10 millions de cas
d'infection au nouveau coronavirus, selon les chiffres
publiés par le ministère de la Santé.

Ce dernier a ainsi fait état de 77.873 nouveaux cas en 24
heures, portant le total national à 10.039.126.

A ce jour, le virus a tué 93.633 personnes dans le pays.
Plus de 3,6 millions de ces cas ont été enregistrés en jan-

vier dernier en raison de la «sixième vague» d'infection cau-
sée principalement par le variant Omicron, avec plus de
trois fois plus de cas le mois dernier qu'en décembre 2021. Ce

nombre élevé de cas positifs ne s'est toutefois pas accompa-
gné d'une augmentation correspondante de la pression sur
les hôpitaux : les patients COVID-19 occupent aujourd'hui
14,52% des lits d'hôpitaux et 21,71% de ceux en unité de soins
intensifs, considérablement moins que lors des autres
vagues. L'Agence espagnole des médicaments et des pro-
duits sanitaires (AEMPS) a autorisé mardi la troisième et
dernière phase des essais du vaccin anti-COVID-19 déve-
loppé par le laboratoire espagnol Hipra, laquelle servira à
déterminer la sûreté et l'efficacité de ce sérum.

INDONÉSIE 
Plus de 128 millions de personnes entièrement
vaccinées 

Le nombre d'Indonésiens qui ont reçu
deux doses du vaccin ou qui ont été entiè-
rement vaccinés contre le Covid-19 a
dépassé 128,6 millions mardi, a indiqué le
groupe de travail chargé de la lutte contre
le Covid. 

Par ailleurs, le nombre de personnes
recevant la première dose dans le cadre
du programme national de vaccination a
augmenté mardi de 440.655 pour attein-
dre 185,1 millions, alors que total de béné-

ficiaires de la troisième dose a atteint
289.918. Le gouvernement indonésien
vise à inoculer au moins 208 millions de
citoyens pour assurer l'immunité collec-
tive. 

La porte-parole du ministère de la
Santé, Siti Nadia Tarmizi, avait rappelé
aux citoyennes et citoyens l'importance
d'intensifier la vaccination, en particulier
chez les personnes âgées car elles sont les
plus vulnérables au virus. «Les vaccina-

tions pour les personnes âgées doivent
être accélérées, sur fond notamment de
l'augmentation des cas», a-t-elle dit,
notant que 46,8% des patients décédés du
Covid-19 en Indonésie étaient des per-
sonnes âgées.

Le pays de plus de 270 millions d'habi-
tants a signalé, lundi 10.185 nouvelles
infections au Covid-19, portant à 4,3 mil-
lions le total des cas depuis le début de la
pandémie dont plus de 140.000 décès.



Chaque année, environ 5 nouveaux cas pour
100 000 habitants de rectocolite hémorragique
ou de maladie de Crohn sont diagnostiqués en
France. Les maladies inflammatoires chro-
niques de l'intestin (MICI) apparaissent géné-
ralement entre 20 et 30 ans : ces pathologies se
caractérisent par une inflammation de la paroi
d'une partie du tube digestif - le plus souvent
au niveau de l'intestin pour la maladie de
Crohn, au niveau du rectum et du côlon pour la
rectocolite hémorragique. Les MICI évoluent
par poussées inflammatoires dont la durée et la
fréquence varient suivant les patients. Leurs
principaux symptômes sont : des douleurs ab-
dominales, des diarrhées parfois sanglantes, ou
encore une atteinte de la région anale (fissure,
abcès). Chez environ 20 % des patients, les
crises sont sévères et nécessitent une hospitali-
sation. Selon une récente étude de la Renais-
sance School of Medicine at Stony Brook
University (aux États-Unis), une alimentation
riche en fructose pourrait favoriser les poussées
inflammatoires chez les patients souffrant de
MICI - maladie de Crohn ou rectocolite hémor-
ragique. Les chercheurs (qui ont publié leurs
travaux dans le journal spécialisé Cellular and
Molecular Gastroenterology and Hepatology)

ont trouvé avec plusieurs groupes de souris
souffrant de MICI. Ils ont découvert qu'une ali-
mentation riche en fructose augmentait la sé-
vérité de l'inflammation caractérisant ces
pathologies - en revanche, une alimentation
riche en glucose n'avait pas les mêmes effets.

Très concrètement, les scientifiques ont dé-
couvert qu'un excès de fructose entraînait un
amincissement de la couche de mucus proté-
geant notamment les cellules du côlon ; par ail-
leurs, cette alimentation déséquilibrée
favorisait également la prolifération de cer-
taines bactéries intestinales, comme Akker-
mansia muciniphila. La conjugaison de ces
deux phénomènes aggravait l'intensité des
poussées inflammatoires.

Comment éviter le fructose dans l'alimenta-
tion ? Le fructose est un glucide (c'est-à-dire :
un sucre) que l'on retrouve en particulier dans
le miel, dans certains fruits (comme les dattes,
les figues, les pruneaux...) mais aussi dans cer-
taines préparations à base de fruits (confitures,
jus...).  Très utilisé dans l'industrie agro-alimen-
taire, le fructose peut être repéré dans la liste
des ingrédients d'un produit derrière les expres-
sions "sirop de glucose-fructose" ou "sirop de
maïs".

Pourquoi certaines personnes dé-
veloppent des maladies chroniques
inflammatoires de l'intestin ? A l'oc-
casion de la journée mondiale des
MICI, une étude souligne le lien
avec la malbouffe.

Le 19 mai est la journée mon-
diale des MICI, ou maladies chro-
niques inflammatoires de l'intestin.
L'occasion de se pencher sur cette
étude parue dans la revue Plos One
qui établit la possibilité d'un lien
entre malbouffe et maladie de
Crohn. La maladie de Crohn (envi-
ron 120 000 personnes en France),
ou encore la rectocolite hémorra-
gique (80 000 personnes en France)
sont dues à une inflammation chro-

nique du tractus gastro-intestinal.
elles provoquent des douleurs, des
diarrhées, des saignements et une
grande fatigue chez les malades qui
en sont atteints. Une récente étude
américaine complète le facteur gé-
nétique par la possibilité que l'ali-
mentation joue un rôle dans le
développement de ces maladies in-
flammatoires.

FRITES, SODAS, FROMAGE
Des chercheurs de l'Institut des

sciences biomédicales de l'Univer-
sité d'Etat de Géorgie se sont aper-
çus en reprenant une étude menée en
2015, que les malades de Crohn
avaient des habitudes alimentaires

particulières. Ils ont créé un panel de
26 aliments pour comprendre leur
impact éventuel sur la maladie. Les
malades participants à l'étude man-
geaient davantage de frites, de fro-
mage ou encore de biscuits que les
non malades. Autre remarque chez
les patients touchés : la consomma-
tion de sodas et de boissons énergé-
tiques destinées aux sportifs.

Cela ne signifie pas qu'avoir une
alimentation peu équilibrée, ou
boire des sodas entraînent systéma-
tiquement une maladie inflamma-
toire de l'intestin. Cela dit, connaître
leur éventuel impact permet d'amé-
liorer la prévention de ces patholo-
gies très handicapantes.

Plus de 100 000 personnes vivent avec une stomie
en France. La Journée mondiale des personnes
stomisées, ce 3 octobre, est l'occasion de mettre
en lumière cette opération.. 20 nouveaux cas de
Maladie de Crohn ou de rectocolite hémorragique
sont diagnostiqués chaque jour en France. Ces
deux maladies inflammatoires chroniques intes-
tinales (MICI) se caractérisent par l'inflammation
de la paroi d'une partie du tube digestif. Mais elles
ne peuvent pas guérir pour l'instant et les malades

alternent les phases de poussée de leur maladie
(crises) et les phases de rémission. Lorsque les
crises sont très rapprochées et douloureuses, un
opération chirurgicale qui consiste à enlever une
partie du tube digestif est indiquée. C'est ce que
l'on appelle une stomie.

QU'EST-CE QU'UNE STOMIE ?
La stomie est l'ouverture chirurgicale créée sur
l'abdomen pour permettre l'évacuation des selles

et de l'urine chez les malades atteints de MICI.
Cette opération temporaire ou définitive néces-
site la mise en place de ce l'on appelle une
"poche de stomie". D'autres maladies, comme le
cancer, l'endométriose, une colite ulcéreuse peu-
vent aussi nécessiter la pose d'une stomie. "On
en parle peu, pourtant, le nombre de cas est loin
d'être dérisoire : en France on estime à près de
130 000 personnes qui ont une stomie tempo-
raire (majoritaire) ou définitive" explique l'Afa

(association des personnes stomisées).
Il existe trois types de stomie :
la colostomie (dérivation au niveau du côlon)
l'urostomie (dérivation urinaire), pratiquée
lorsque la vessie ou l'appareil urinaire est en-
dommagé et ne permet pas l'évacuation normale
des urines. l'iléostomie (dérivation au niveau de
l'intestin grêle), généralement effectuée dans les
cas où la partie terminale de l'intestin grêle est
atteinte, ou lors de l'ablation totale du colon.
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MALADIES
DE L'INTESTIN :
POURQUOI IL
FAUT ÉVITER
LA GOMME

DE CELLULOSE
(E 466) 

Après avoir découvert que le E
466, un additif alimentaire cou-
ramment utilisé, favorisait l'in-
flammation de l'intestin chez les
souris, les chercheurs de l'Inserm
montrent qu'il altère aussi le mi-
crobiote chez l'Homme.

Près de 20 millions de per-
sonnes dans le monde seraient
touchées par les maladies inflam-
matoires chroniques de l'intestin
(MICI), parmi lesquelles la mala-
die de Crohn ou les rectocolites
hémorragiques. Face à la préva-
lence de ces maladies, des  cher-
cheurs de l'Institut Cochin, à
Paris, se sont penchés sur les
causes environnementales et no-
tamment sur l'impact de l'alimen-
tation. Ces chercheurs ont
notamment étudié l'impact du car-
boxyméthylcellulose (plus com-
munément appelé gomme de
cellulose ou E466), un additif ali-
mentaire, sur le microbiote hu-
main. Cet épaississant, gélifiant
est ajouté à de nombreux aliments
transformés pour en améliorer la
texture et prolonger leur durée de
conservation.

UNE DIMINUTION DES
BONNES BACTÉRIES

Dans des travaux précédents,
ils avaient montré que la gomme
de cellulose altérait la composi-
tion du microbiote de souris. Cette
fois, ils ont recruté un petit groupe
de volontaires sains divisés en
deux groupes. L'un consommait
un régime alimentaire strictement
contrôlé et sans aucun additif, et
l'autre un régime identique mais
supplémenté par du carboxymé-
thylcellulose (CMC).

Au bout de deux semaines, les
chercheurs et chercheuses ont ob-
servé que, chez les participants
consommant cet additif alimen-
taire, la composition en bactéries
présentes dans l'intestin était mo-
difiée, avec une diminution nette
de la quantité de certaines espèces
connues pour jouer un rôle béné-
fique en santé humaine, tel que
Faecalibacterium prausnitzii, ex-
plique l'Inserm. Des coloscopies
réalisées chez ces volontaires au
début et à la fin de l'étude ont éga-
lement mis en évidence que chez
les participants consommant de la
gomme de cellulose, les bactéries
intestinales se rapprochaient des
parois de l'intestin, une caractéris-
tique observée dans des maladies
inflammatoires de l'intestin et le
diabète de type 2.

Pourquoi seulement certains
individus développent des mar-
queurs inflammatoires à la suite
de la consommation de ces addi-
tifs ? Certaines personnes sont-
elles plus sensibles à certains
additifs que d'autres ? Pour répon-
dre à ces questions, les chercheurs
prévoient de nouvelles études cli-
niques et précliniques qui de-
vraient permettre d'identifier des
marqueurs moléculaires de sensi-
bilité au CMC. Leur étude a été
publiée dans la revue GastroEnte-
rology.

MALADIES INFLAMMATOIRES
CHRONIQUES DE L'INTESTIN (MICI)

IL FAUT ÉVITER
LE FRUCTOSE

Y A-T-IL UN LIEN ENTRE MALBOUFFE ET MALADIES
CHRONIQUES INFLAMMATOIRES DE L'INTESTIN ?

UN NOUVEAU MÉDICAMENT
CONTRE LES MICI ?

Même si elle est moins connue que la
maladie de Crohn, la rectocolite
hémorragique (RCH), une autre
MICI (maladies inflammatoires
chroniques de l'intestin), est elle aussi
une maladie très handicapante au
quotidien. Dans un communiqué, la
société de biotechnologie française,
Abivax, défend des résultats «
impressionnants » et probants de la
deuxième phase de son essai clinique
autour de la molécule ABX464. Cette
dernière, intégrée dans un traitement
par voie orale, améliorerait les
symptômes des malades.

UNE DIMINUTION DES
SYMPTÔMES
La rectocolite hémorragique est une
maladie inflammatoire chronique
touchant le rectum et le côlon. Au
quotidien, les patients souffrent de
crampes intestinales douloureuses et
sont contraints de se rendre aux
toilettes une dizaine de fois par jour.
Aujourd'hui, il n'existe pas de
traitement, seulement des
médicaments pour diminuer
l'inflammation responsable de la
maladie et pour soulager les
principaux symptômes.
Pour évaluer l'efficacité d'une
molécule déjà testée sur le virus VIH,

l'ABX464, le laboratoire a procédé à
une étude clinique. Pendant huit
semaines, le médicament intégrant
l'ABX464 - sous forme d'un seul

comprimé à avaler quotidiennement -
à 20 patients tandis que 10 autres
malades prenaient un placebo.
L'étude était conduite à l'aveugle : ni

les patients ni les médecins ne
savaient qui ingèrait quoi. À la fin de
l'essai, 35 % des patients ont vu leurs
symptômes quasiment disparaître
grâce au traitement, contre 11 % avec
le placebo. 50 % avaient une
muqueuse presque normale à la
coloscopie, contre 11 % avec le
placebo.

ABX464, EFFICACE CONTRE
D'AUTRES MALADIES ?
« Ces données cliniques
impressionnantes soulignent le
potentiel du mécanisme d'action
unique d'ABX464 d'apporter, de
manière sûre et efficace, des
avantages cliniques [importants] aux
patients qui ne sont pas correctement
traités par les médicaments actuels, et
qui font face aux conséquences
dévastatrices de cette maladie
inflammatoire », conclut dans le
communiqué le professeur Hartmut
Ehrlich, Directeur Général d'Abivax.
Des tests supplémentaires doivent
être effectués avant la
commercialisation du traitement. Son
arrivée sur le marché ne devrait se
faire avant cinq à dix ans. Par
ailleurs, d'autres essais autour de la
maladie de Crohn et de la polyarthrite
rhumatoïde devraient être menés.

La rectocolite hémorragique est une maladie
inflammatoire du côlon peu connue. Touchant
principalement les jeunes de 20 à 30 ans, elle
évolue par poussées. Le point sur cette
pathologie socialement invalidante.
Si on vous dit « maladie de Crohn », il y a de
fortes chances que vous répondiez « maladie
inflammatoire de l’intestin ». En revanche, si on
vous parle de « rectocolite hémorragique » ou
de « colite ulcéreuse », vous ne saurez peut-être
pas répondre. Rien de plus normal. Selon
l’Association François Aupetit-Vaincre les
MICI, plus d’un Français sur deux n’a jamais
entendu parler de cette maladie et seuls 20%
d’entre eux savent globalement ce que c’est.
« La rectocolite hémorragique est une
inflammation du rectum et du côlon due à un
dysfonctionnement du système immunitaire qui
attaque anormalement certaines bactéries
présentes dans l’intestin » explique le Pr
Philippe Marteau, chef du service de gastro-
entérologie de l’hôpital Lariboisière, à Paris.
C’est une maladie peu connue, et même
beaucoup moins connue que la maladie de
Crohn. Et pourtant c’est une maladie très
fréquente qui touche entre 60 000 et 100 000
personnes selon les pays d’Europe. »

Ils dévoilent leur recto pour lever les tabous
« La rectocolite hémorragique souffre d’un réel
déficit de notoriété par rapport aux autres
maladies qui touche le côlon. C’est pourquoi
nous avons décidé de lever les tabous pour
changer les regards sur cette maladie » déclare
Chantal Dufresne, présidente de l’association
Afa. Profitant de la Journée mondiale des
Maladies Inflammatoires Chroniques de
l’Intestin (MICI) , l’association lance le site

www.leur-recto.fr pour révéler le côté invisible
de cette maladie particulièrement invalidante,
même si elle ne se voit pas. « Pour mieux faire
connaître la maladie, nous avons volontairement
joué la carte de la séduction et de la sensualité.
Pour interpeller le grand public et leur montrer
que l’on peut être jeune et séduisant, paraître en
bonne santé, et pourtant souffrir d’une maladie
qui ne guérit pas, qui fatigue, fait souffrir et est
véritablement handicapante » insiste Chantal
Dufresne.

La rectolite hémorragique touche
principalement les jeunes
Généralement diagnostiquée chez les
adolescents et les jeunes adultes, la rectocolite

hémorragique touche tous les âges. Les
médecins enregistrent d’ailleurs de plus en plus
de cas chez les enfants.
Dans sa forme la plus « légère », l’inflammation
touche uniquement le rectum, provoquant un
besoin impérieux d’aller à la selle, des diarrhées
avec émission de glaire et de sang. Mais la
maladie, qui évolue par poussées, peut aussi
toucher soit une partie de la muqueuse du côlon,
soit la totalité du côlon (dans ce cas on parle de
pancolite). Les diarrhées s’accompagnent alors
de violentes douleurs, d’amaigrissement,
d’anémie et d’une dégradation importante de
l’état général. « Cette inflammation chronique
est, en outre, un sur-risque de cancer du côlon »
ajoute le Pr Marteau.

Les MICI, pour maladies inflammatoires chroniques de l'intestin, se caractérisent par une inflammation de la mu-
queuse intestinale, provoquant chez les malades de forts troubles digestifs. Aujourd'hui, la société de biotechno-

logie française Avixa publie les résultats prometteurs de ses recherches autour de l'ABX464, molécule qui
permettrait de soigner la rectocolite hémorragique,une MICI.

RECTOCOLITE HÉMORRAGIQUE :
UNE MALADIE PEU CONNUE

QU'EST-CE QU'UNE STOMIE ?

D'après une étude américaine, les patients qui souffrent de rectocolite hémorragique ou de la maladie de Crohn
devraient éviter le fructose. Ce sucre favoriserait des poussées inflammatoires sévères.



Chaque année, environ 5 nouveaux cas pour
100 000 habitants de rectocolite hémorragique
ou de maladie de Crohn sont diagnostiqués en
France. Les maladies inflammatoires chro-
niques de l'intestin (MICI) apparaissent géné-
ralement entre 20 et 30 ans : ces pathologies se
caractérisent par une inflammation de la paroi
d'une partie du tube digestif - le plus souvent
au niveau de l'intestin pour la maladie de
Crohn, au niveau du rectum et du côlon pour la
rectocolite hémorragique. Les MICI évoluent
par poussées inflammatoires dont la durée et la
fréquence varient suivant les patients. Leurs
principaux symptômes sont : des douleurs ab-
dominales, des diarrhées parfois sanglantes, ou
encore une atteinte de la région anale (fissure,
abcès). Chez environ 20 % des patients, les
crises sont sévères et nécessitent une hospitali-
sation. Selon une récente étude de la Renais-
sance School of Medicine at Stony Brook
University (aux États-Unis), une alimentation
riche en fructose pourrait favoriser les poussées
inflammatoires chez les patients souffrant de
MICI - maladie de Crohn ou rectocolite hémor-
ragique. Les chercheurs (qui ont publié leurs
travaux dans le journal spécialisé Cellular and
Molecular Gastroenterology and Hepatology)

ont trouvé avec plusieurs groupes de souris
souffrant de MICI. Ils ont découvert qu'une ali-
mentation riche en fructose augmentait la sé-
vérité de l'inflammation caractérisant ces
pathologies - en revanche, une alimentation
riche en glucose n'avait pas les mêmes effets.

Très concrètement, les scientifiques ont dé-
couvert qu'un excès de fructose entraînait un
amincissement de la couche de mucus proté-
geant notamment les cellules du côlon ; par ail-
leurs, cette alimentation déséquilibrée
favorisait également la prolifération de cer-
taines bactéries intestinales, comme Akker-
mansia muciniphila. La conjugaison de ces
deux phénomènes aggravait l'intensité des
poussées inflammatoires.

Comment éviter le fructose dans l'alimenta-
tion ? Le fructose est un glucide (c'est-à-dire :
un sucre) que l'on retrouve en particulier dans
le miel, dans certains fruits (comme les dattes,
les figues, les pruneaux...) mais aussi dans cer-
taines préparations à base de fruits (confitures,
jus...).  Très utilisé dans l'industrie agro-alimen-
taire, le fructose peut être repéré dans la liste
des ingrédients d'un produit derrière les expres-
sions "sirop de glucose-fructose" ou "sirop de
maïs".

Pourquoi certaines personnes dé-
veloppent des maladies chroniques
inflammatoires de l'intestin ? A l'oc-
casion de la journée mondiale des
MICI, une étude souligne le lien
avec la malbouffe.

Le 19 mai est la journée mon-
diale des MICI, ou maladies chro-
niques inflammatoires de l'intestin.
L'occasion de se pencher sur cette
étude parue dans la revue Plos One
qui établit la possibilité d'un lien
entre malbouffe et maladie de
Crohn. La maladie de Crohn (envi-
ron 120 000 personnes en France),
ou encore la rectocolite hémorra-
gique (80 000 personnes en France)
sont dues à une inflammation chro-

nique du tractus gastro-intestinal.
elles provoquent des douleurs, des
diarrhées, des saignements et une
grande fatigue chez les malades qui
en sont atteints. Une récente étude
américaine complète le facteur gé-
nétique par la possibilité que l'ali-
mentation joue un rôle dans le
développement de ces maladies in-
flammatoires.

FRITES, SODAS, FROMAGE
Des chercheurs de l'Institut des

sciences biomédicales de l'Univer-
sité d'Etat de Géorgie se sont aper-
çus en reprenant une étude menée en
2015, que les malades de Crohn
avaient des habitudes alimentaires

particulières. Ils ont créé un panel de
26 aliments pour comprendre leur
impact éventuel sur la maladie. Les
malades participants à l'étude man-
geaient davantage de frites, de fro-
mage ou encore de biscuits que les
non malades. Autre remarque chez
les patients touchés : la consomma-
tion de sodas et de boissons énergé-
tiques destinées aux sportifs.

Cela ne signifie pas qu'avoir une
alimentation peu équilibrée, ou
boire des sodas entraînent systéma-
tiquement une maladie inflamma-
toire de l'intestin. Cela dit, connaître
leur éventuel impact permet d'amé-
liorer la prévention de ces patholo-
gies très handicapantes.

Plus de 100 000 personnes vivent avec une stomie
en France. La Journée mondiale des personnes
stomisées, ce 3 octobre, est l'occasion de mettre
en lumière cette opération.. 20 nouveaux cas de
Maladie de Crohn ou de rectocolite hémorragique
sont diagnostiqués chaque jour en France. Ces
deux maladies inflammatoires chroniques intes-
tinales (MICI) se caractérisent par l'inflammation
de la paroi d'une partie du tube digestif. Mais elles
ne peuvent pas guérir pour l'instant et les malades

alternent les phases de poussée de leur maladie
(crises) et les phases de rémission. Lorsque les
crises sont très rapprochées et douloureuses, un
opération chirurgicale qui consiste à enlever une
partie du tube digestif est indiquée. C'est ce que
l'on appelle une stomie.

QU'EST-CE QU'UNE STOMIE ?
La stomie est l'ouverture chirurgicale créée sur
l'abdomen pour permettre l'évacuation des selles

et de l'urine chez les malades atteints de MICI.
Cette opération temporaire ou définitive néces-
site la mise en place de ce l'on appelle une
"poche de stomie". D'autres maladies, comme le
cancer, l'endométriose, une colite ulcéreuse peu-
vent aussi nécessiter la pose d'une stomie. "On
en parle peu, pourtant, le nombre de cas est loin
d'être dérisoire : en France on estime à près de
130 000 personnes qui ont une stomie tempo-
raire (majoritaire) ou définitive" explique l'Afa

(association des personnes stomisées).
Il existe trois types de stomie :
la colostomie (dérivation au niveau du côlon)
l'urostomie (dérivation urinaire), pratiquée
lorsque la vessie ou l'appareil urinaire est en-
dommagé et ne permet pas l'évacuation normale
des urines. l'iléostomie (dérivation au niveau de
l'intestin grêle), généralement effectuée dans les
cas où la partie terminale de l'intestin grêle est
atteinte, ou lors de l'ablation totale du colon.
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MALADIES
DE L'INTESTIN :
POURQUOI IL
FAUT ÉVITER
LA GOMME

DE CELLULOSE
(E 466) 

Après avoir découvert que le E
466, un additif alimentaire cou-
ramment utilisé, favorisait l'in-
flammation de l'intestin chez les
souris, les chercheurs de l'Inserm
montrent qu'il altère aussi le mi-
crobiote chez l'Homme.

Près de 20 millions de per-
sonnes dans le monde seraient
touchées par les maladies inflam-
matoires chroniques de l'intestin
(MICI), parmi lesquelles la mala-
die de Crohn ou les rectocolites
hémorragiques. Face à la préva-
lence de ces maladies, des  cher-
cheurs de l'Institut Cochin, à
Paris, se sont penchés sur les
causes environnementales et no-
tamment sur l'impact de l'alimen-
tation. Ces chercheurs ont
notamment étudié l'impact du car-
boxyméthylcellulose (plus com-
munément appelé gomme de
cellulose ou E466), un additif ali-
mentaire, sur le microbiote hu-
main. Cet épaississant, gélifiant
est ajouté à de nombreux aliments
transformés pour en améliorer la
texture et prolonger leur durée de
conservation.

UNE DIMINUTION DES
BONNES BACTÉRIES

Dans des travaux précédents,
ils avaient montré que la gomme
de cellulose altérait la composi-
tion du microbiote de souris. Cette
fois, ils ont recruté un petit groupe
de volontaires sains divisés en
deux groupes. L'un consommait
un régime alimentaire strictement
contrôlé et sans aucun additif, et
l'autre un régime identique mais
supplémenté par du carboxymé-
thylcellulose (CMC).

Au bout de deux semaines, les
chercheurs et chercheuses ont ob-
servé que, chez les participants
consommant cet additif alimen-
taire, la composition en bactéries
présentes dans l'intestin était mo-
difiée, avec une diminution nette
de la quantité de certaines espèces
connues pour jouer un rôle béné-
fique en santé humaine, tel que
Faecalibacterium prausnitzii, ex-
plique l'Inserm. Des coloscopies
réalisées chez ces volontaires au
début et à la fin de l'étude ont éga-
lement mis en évidence que chez
les participants consommant de la
gomme de cellulose, les bactéries
intestinales se rapprochaient des
parois de l'intestin, une caractéris-
tique observée dans des maladies
inflammatoires de l'intestin et le
diabète de type 2.

Pourquoi seulement certains
individus développent des mar-
queurs inflammatoires à la suite
de la consommation de ces addi-
tifs ? Certaines personnes sont-
elles plus sensibles à certains
additifs que d'autres ? Pour répon-
dre à ces questions, les chercheurs
prévoient de nouvelles études cli-
niques et précliniques qui de-
vraient permettre d'identifier des
marqueurs moléculaires de sensi-
bilité au CMC. Leur étude a été
publiée dans la revue GastroEnte-
rology.

MALADIES INFLAMMATOIRES
CHRONIQUES DE L'INTESTIN (MICI)

IL FAUT ÉVITER
LE FRUCTOSE

Y A-T-IL UN LIEN ENTRE MALBOUFFE ET MALADIES
CHRONIQUES INFLAMMATOIRES DE L'INTESTIN ?

UN NOUVEAU MÉDICAMENT
CONTRE LES MICI ?

Même si elle est moins connue que la
maladie de Crohn, la rectocolite
hémorragique (RCH), une autre
MICI (maladies inflammatoires
chroniques de l'intestin), est elle aussi
une maladie très handicapante au
quotidien. Dans un communiqué, la
société de biotechnologie française,
Abivax, défend des résultats «
impressionnants » et probants de la
deuxième phase de son essai clinique
autour de la molécule ABX464. Cette
dernière, intégrée dans un traitement
par voie orale, améliorerait les
symptômes des malades.

UNE DIMINUTION DES
SYMPTÔMES
La rectocolite hémorragique est une
maladie inflammatoire chronique
touchant le rectum et le côlon. Au
quotidien, les patients souffrent de
crampes intestinales douloureuses et
sont contraints de se rendre aux
toilettes une dizaine de fois par jour.
Aujourd'hui, il n'existe pas de
traitement, seulement des
médicaments pour diminuer
l'inflammation responsable de la
maladie et pour soulager les
principaux symptômes.
Pour évaluer l'efficacité d'une
molécule déjà testée sur le virus VIH,

l'ABX464, le laboratoire a procédé à
une étude clinique. Pendant huit
semaines, le médicament intégrant
l'ABX464 - sous forme d'un seul

comprimé à avaler quotidiennement -
à 20 patients tandis que 10 autres
malades prenaient un placebo.
L'étude était conduite à l'aveugle : ni

les patients ni les médecins ne
savaient qui ingèrait quoi. À la fin de
l'essai, 35 % des patients ont vu leurs
symptômes quasiment disparaître
grâce au traitement, contre 11 % avec
le placebo. 50 % avaient une
muqueuse presque normale à la
coloscopie, contre 11 % avec le
placebo.

ABX464, EFFICACE CONTRE
D'AUTRES MALADIES ?
« Ces données cliniques
impressionnantes soulignent le
potentiel du mécanisme d'action
unique d'ABX464 d'apporter, de
manière sûre et efficace, des
avantages cliniques [importants] aux
patients qui ne sont pas correctement
traités par les médicaments actuels, et
qui font face aux conséquences
dévastatrices de cette maladie
inflammatoire », conclut dans le
communiqué le professeur Hartmut
Ehrlich, Directeur Général d'Abivax.
Des tests supplémentaires doivent
être effectués avant la
commercialisation du traitement. Son
arrivée sur le marché ne devrait se
faire avant cinq à dix ans. Par
ailleurs, d'autres essais autour de la
maladie de Crohn et de la polyarthrite
rhumatoïde devraient être menés.

La rectocolite hémorragique est une maladie
inflammatoire du côlon peu connue. Touchant
principalement les jeunes de 20 à 30 ans, elle
évolue par poussées. Le point sur cette
pathologie socialement invalidante.
Si on vous dit « maladie de Crohn », il y a de
fortes chances que vous répondiez « maladie
inflammatoire de l’intestin ». En revanche, si on
vous parle de « rectocolite hémorragique » ou
de « colite ulcéreuse », vous ne saurez peut-être
pas répondre. Rien de plus normal. Selon
l’Association François Aupetit-Vaincre les
MICI, plus d’un Français sur deux n’a jamais
entendu parler de cette maladie et seuls 20%
d’entre eux savent globalement ce que c’est.
« La rectocolite hémorragique est une
inflammation du rectum et du côlon due à un
dysfonctionnement du système immunitaire qui
attaque anormalement certaines bactéries
présentes dans l’intestin » explique le Pr
Philippe Marteau, chef du service de gastro-
entérologie de l’hôpital Lariboisière, à Paris.
C’est une maladie peu connue, et même
beaucoup moins connue que la maladie de
Crohn. Et pourtant c’est une maladie très
fréquente qui touche entre 60 000 et 100 000
personnes selon les pays d’Europe. »

Ils dévoilent leur recto pour lever les tabous
« La rectocolite hémorragique souffre d’un réel
déficit de notoriété par rapport aux autres
maladies qui touche le côlon. C’est pourquoi
nous avons décidé de lever les tabous pour
changer les regards sur cette maladie » déclare
Chantal Dufresne, présidente de l’association
Afa. Profitant de la Journée mondiale des
Maladies Inflammatoires Chroniques de
l’Intestin (MICI) , l’association lance le site

www.leur-recto.fr pour révéler le côté invisible
de cette maladie particulièrement invalidante,
même si elle ne se voit pas. « Pour mieux faire
connaître la maladie, nous avons volontairement
joué la carte de la séduction et de la sensualité.
Pour interpeller le grand public et leur montrer
que l’on peut être jeune et séduisant, paraître en
bonne santé, et pourtant souffrir d’une maladie
qui ne guérit pas, qui fatigue, fait souffrir et est
véritablement handicapante » insiste Chantal
Dufresne.

La rectolite hémorragique touche
principalement les jeunes
Généralement diagnostiquée chez les
adolescents et les jeunes adultes, la rectocolite

hémorragique touche tous les âges. Les
médecins enregistrent d’ailleurs de plus en plus
de cas chez les enfants.
Dans sa forme la plus « légère », l’inflammation
touche uniquement le rectum, provoquant un
besoin impérieux d’aller à la selle, des diarrhées
avec émission de glaire et de sang. Mais la
maladie, qui évolue par poussées, peut aussi
toucher soit une partie de la muqueuse du côlon,
soit la totalité du côlon (dans ce cas on parle de
pancolite). Les diarrhées s’accompagnent alors
de violentes douleurs, d’amaigrissement,
d’anémie et d’une dégradation importante de
l’état général. « Cette inflammation chronique
est, en outre, un sur-risque de cancer du côlon »
ajoute le Pr Marteau.

Les MICI, pour maladies inflammatoires chroniques de l'intestin, se caractérisent par une inflammation de la mu-
queuse intestinale, provoquant chez les malades de forts troubles digestifs. Aujourd'hui, la société de biotechno-

logie française Avixa publie les résultats prometteurs de ses recherches autour de l'ABX464, molécule qui
permettrait de soigner la rectocolite hémorragique,une MICI.

RECTOCOLITE HÉMORRAGIQUE :
UNE MALADIE PEU CONNUE

QU'EST-CE QU'UNE STOMIE ?

D'après une étude américaine, les patients qui souffrent de rectocolite hémorragique ou de la maladie de Crohn
devraient éviter le fructose. Ce sucre favoriserait des poussées inflammatoires sévères.



GUINÉE-BISSAU 
Retour au calme après une tentative
de putsch contre le président Embalo

Le président Embalo, 49 ans,
a affirmé mardi à plusieurs mé-
dias que des tirs avaient duré
cinq heures et qu'il y avait «beau-
coup de morts». Il a ajouté qu'«ils
sont le fait d'éléments isolés». Il
a déclaré ensuite sur son compte
twitter que «la situation est sous
contrôle gouvernemental». 

«Je vais bien Alhamdoulillah.
La situation est sous contrôle
gouvernemental. Je remercie la
population de Guinée Bissau et
toutes les personnes au delà de
notre pays qui se sont inquiétées
pour mon gouvernement et moi. 

Vive la République et que Dieu
veille sur la Guinée-Bissau», a-t-
il encore écrit sur twitter. 

La capitale de la Guinée-Bis-
sau a été le théâtre mardi du der-
nier en date d'une série de coups
de force en Afrique de l'Ouest en
moins de deux ans. 

Selon différents témoignages,
des hommes en armes sont en-
trés en début d'après-midi dans
le complexe du palais du gou-
vernemen t, qui abrite les diffé-
rents ministères en périphérie
de la capitale, près de l'aéroport,
et où devait se tenir un conseil
des ministres extraordinaire en
présence du président et du Pre-
mier ministre Nuno Gomes Na-

biam. Des témoignages ont pré-
senté ces hommes comme des
militaires, d'autres comme des
civils. 

Des tirs nourris ont ensuite
été entendus une bonne partie
de l'après-midi. 

Les alentours du palais ont
été en proie à des mouvements
d'habitants fuyant les lieux. 

Des hommes lourdement ar-
més ont encerclé le complexe,
où le président et les ministres
étaient présumés bloqués, sans
qu'on sache si ces hommes
étaient des mutins ou des forces
loyales au pouvoir. 

«Un acte très bien préparé et
organisé» 

S’adressant à la nation mardi
soir, le président Umaro Sissoco
Embalo, a indiqué que la tentative
de coup d'Etat avortée avait fait
«plusieurs blessés graves et des
morts». «Les assaillants auraient
pu me parler avant ces événe-
ments sanglants ayant fait plu-
sieurs blessés graves et des
morts», a-t-il dit à la presse. Il
n'a pas désigné clairement les
auteurs du coup de force, mais
l'a attribué aux «décisions (qu'il
a) prises, notamment la lutte
contre le narcotrafic et la cor-

ruption», a-t-il dit, parlant d'«acte
très bien préparé et organisé».
Par ailleurs, le chef de l’Etat a
devant l a presse nationale et in-
ternationale, annoncé que plu-
sieurs personnes civiles et mili-
taires «ont déjà été arrêtées après
cette tentative de putsch» . Selon
Embalo, «il s'agit d'un acte isolé
mené par un groupe des trafi-
quants dans le pays», a-t-il souli-
gné. Il a réitéré son engagement
de continuer à lutter contre les
trafiquants de drogue en Guinée-
Bissau. A l’étranger, les événe-
ments survenus mardi soir en
Guinée-Bissau ont suscité une
vive préoccupation : l'Union afri-
caine (UA) s'est dite très inquiète
de la «tentative de coup d'Etat»
en Guinée-Bissau. Et, la Cédéao
a «condamné cette tentative de
coup d'Etat et tient les militaires
responsables de l'intégrité phy-
sique du président Umaro Sissoco
Embalo et des membres de son
gouvernement», a déclaré la Com-
munauté économique des Etats
de l'Afrique de l'Ouest dans un
communiqué publié sur les ré-
seaux sociaux. De son côté, le se-
crétaire général de l'ONU, Antonio
Guterres, a réclamé «le plein res-
pect des institutions démocra-
tiques de la Guinée-Bissau».

ONU 
Le général
nigérian
Sawyerr
nommé à la
tête de la
FISNUA

Le secrétaire général des Na-
tions Unies, Antonio Guterres, a
annoncé mardi la nomination du
général nigérian Benjamin Olufemi
Sawyerr à la tête de la Force inté-
rimaire de sécurité des Nations
Unies pour Abyei (FISNUA). 

Abyei est une région que se dis-
putent le Soudan et le Soudan du
Sud. Il succède au général éthiopien
Kefyalew Amde Tessema envers
qui M. Guterres s'est dit reconnais-
sant pour son dévouement, ses ser-
vices inestimables et son leadership
efficace, a indiqué le bureau de
presse du secrétaire général. 

Le général Sawyerr a une car-
rière de près de 35 ans au sein de
l'armée nigériane. 

Il avait notamment été désigné
l'été dernier directeur de l'infor-
mation de la défense. 

Il est titulaire d'une licence en
sciences politiques de l'Université
Ahmadu Bello à Zaria (nord du Ni-
geria) et d'un master en défense
et études stratégiques de l'Univer-
sité de Madras en Inde. 

ONU-SOUDAN DU
SUD 
L'ONU
annonce que
5 travailleurs
humanitaires
ont été tués
au Soudan du
Sud en 2021

Au moins cinq travailleurs hu-
manitaires ont été tués au Soudan
du Sud l'année dernière, portant
le nombre total de décès chez les
travailleurs humanitaires à 129 de-
puis 2013, a annoncé mardi le Bu-
reau des Nations unies pour la
coordination des affaires humani-
taires (OCHA). 

L'OCHA a souligné dans son
dernier rapport que les organisa-
tions humanitaires ont été confron-
tées à des problèmes d'accès conti-
nus et généralisés en 2021, avec
une augmentation des incidents
signalés et vérifiés, passant de 580
en 2020 à 591 en 2021. 

Selon l'OCHA, «les cinq travail-
leurs humanitaires tués en 2021
ont perdu la vie alors qu'ils appor-
taient une aide vitale à des per-
sonnes dans les Etats de Jonglei,
des Lacs, d'Unité et d'Equatoria
occidental». 

Le bureau a ajouté que l'aug-
mentation des incidents, bien que
modérée, a été déclenchée par des
hostilités actives, des violences in-
franationales et des violences
contre les travailleurs et les biens
humanitaires, ce qui a gravement
entravé les opérations humani-
taires et perturbé l'exécution des
programmes et la fourniture de
l'assistance aux personnes vulné-
rabl es. 

La gravité des incidents a consi-
dérablement augmenté en 2021, 58
% des incidents signalés ayant été
de gravité importante, contre 44
% en 2020, a ajouté l'OCHA. 

APS

Le calme est revenu mardi soir en Guinée-Bissau après plusieurs heures d’incertitudes politiques
marquées par une tentative de coup d’Etat avortée contre le président Umaro Sissoco Embalo, qui
a fait plusieurs morts et blessés.

RDC 
Plus de 50 morts dans une attaque 
des miliciens au nord-est du pays

Plus de 50 personnes ont été tuées par les
miliciens de la Coopérative pour le dévelop-
pement du Congo (CODECO) dans un camp
de déplacés du village de Bule dans la province
de l'Ituri, dans le nord-est de la République
démocratique du Congo (RDC), a-t-on indi-
qué mercredi de sources sécuritaires. 

Un responsable de Caritas, une organi-
sation en charge de l'administration des sites
des déplacés, a confirmé l'information, sou-

lignant que les corps de plusieurs déplacés
avaient été retrouvés mercredi matin dans
le site et aux environs du lieu de l'attaque. 

Les miliciens ont lancé l'attaque sur le
site et ses environs tard dans la soirée de
mardi. 

Plusieurs déplacés ont trouvé la mort, en
tentant de se réfugier dans les villages envi-
ronnants. 

C'est la deuxième fois que les miliciens

de la CODECO attaquent un site de déplacés
dans cette partie du pays. 

Au mois de novembre dernier, ils avaient
attaqué un autre site dans le village de Drodro,
tuant plusieurs déplacés. 

Après cette attaque, la majorité des dé-
placés ont trouvé refuge dans l'un des plus
grands camps situé autour de la base de la
mission de l'ONU en Ituri dans le village de
Rhoo, territoire de Djugu. 

BURKINA FASO 
Début des plaidoiries au procès des assassins 
présumés de Thomas Sankara

Les plaidoiries dans le pro-
cès des assassins présumés de
l'ex-président burkinabè Tho-
mas Sankara, tué avec douze
de ses compagnons lors d'un
coup d'Etat en 1987, ont débuté
mercredi, rapportent des mé-
dias. 

«La vérité recherchée ne
sera pas parfaite, car le temps
s'est écoulé et certains ont pu
échapper aux mailles de la jus-
tice», a déclaré Ferdinand
Nzepa, l'un des avocats de la

partie civile. Le principal ac-
cusé, l'ancien président Blaise
Compaoré (1987-2014), avait
été porté au pouvoir par ce
putsch ayant coûté la vie à Tho-
mas Sankara, au pouvoir de-
puis 1983. 

Soupçonné d'avoir été le
commanditaire de l'assassinat
de Sankara et de ses compa-
gnons, ce qu'il a toujours nié,
M. Compaoré a été chassé du
pouvoir en 2014 par la rue et
vit depuis en Côte d'Ivoire. 

Autre grand absent, l'adju-
dant-chef Hyacinthe Kafando,
ancien commandant de la
garde de M. Compaoré, en fuite
depuis 2016, est soupçonné
d'avoir mené le commando
ayant assassiné Thomas San-
kara. 

Le procès avait été reporté
lundi, après avoir déjà été sus-
pendu une première fois par
le coup d'Etat militaire qui s'est
produ it au Burkina il y a une
semaine. Les militaires au pou-

voir ayant rétabli la Constitu-
tion, il a repris en présence de
douze des quatorze accusés,
dont le général Gilbert Dien-
déré, 61 ans, un des principaux
chefs de l'armée lors du putsch
de 1987. 

L'écrasante majorité des ac-
cusés présents, dont M. Dien-
déré ont plaidé non coupable,
notamment de «complicité
d'assassinat». 

Le réquisitoire du parquet
est attendu dans l'après-midi. 

AFRIQUE DU SUD 
La deuxième partie d'un rapport sur la corruption 
pendant l'ère Zuma remise au président sud-africain

La deuxième partie d'un rapport sur la
corruption d'Etat pendant la présidence de
Jacob Zuma (2009-2018), rassemblant quatre
ans d'enquête, a été remis mardi au président
sud-africain Cyril Ramaphosa. 

La commission du juge Raymond Zondo,
créée en janvier 2018 juste avant que l'ancien
chef d'Etat, englué dans les scandales, ne
soit poussé à la démission, a entendu plus
de 300 témoins qui ont mis en cause près de
1.500 personnes ou entités. Le second volet
du rapport, dont la troisième et dernière

partie doit être remise d'ici fin février, est
«un nouveau pas significatif dans le travail
que nous devons faire pour débarrasser notre
pays de la corruption», a déclaré M. Rama-
phosa, cité dans un communiqué. 

Le président devra annoncer au parlement
d'ici fin juin d'éventuelles poursuites devant
la justice. 

«Au cours des quatre dernières années,
la Commission a dressé un tableau inquiétant
de la profondeur et des dommages causés
par la corruption d'Etat», a reconnu M. Ra-

maphosa. «Nous devons maintenant consa-
crer notre énergie aux recommandations de
la Commission e t prendre les mesures né-
cessaires pour nous assurer que nous ne se-
rons jamais plus confrontés à un tel assaut
sur les ressources publiques et le tissu de
notre société.», a-t-il dit. 

Jacob Zuma, 79 ans, a été condamné à
une peine de prison ferme pour avoir obsti-
nément refuser de témoigner devant le juge
Zondo. Il est en liberté conditionnelle depuis
septembre pour raison médicale. 
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CRISE UKRAINIENNE 
Les tensions s'intensifient sur fond 
de menace de sanctions contre Moscou
Les tensions se sont accrues entre la Russie et les pays occidentaux autour de l'Ukraine,
au moment où les Etats-Unis et le Royaume Unis brandissent la menace de nouvelles
sanctions contre Moscou.

Après des semaines de ten-
sions croissantes autour de
l'Ukraine, avec des rapports
indiquant que la Russie a dé-
ployé des milliers de soldats
près de sa frontière, le Conseil
de sécurité des Nations unies
a tenu lundi sa première réu-
nion pour discuter des
moyens d'arriver à une dés-
escalade de la crise. 

S'adressant aux membres
du Conseil, la secrétaire gé-
nérale adjointe aux Affaires
politiques et à la Consolida-
tion de la paix, Rosemary Di-
Carlo, a réitéré l'appel du se-
crétaire général de l'ONU se-
lon lequel "il ne peut y avoir
d'alternative à la diplomatie
et au dialogue". 

Soulignant les "préoccu-
pations complexes et an-
ciennes en matière de sécurité
et les perceptions de la me-
nace qui ont été soulevées",
Rosemary DiCarlo, a répété
que "toute intervention mili-
taire impliquant la Russie ou
les forces de l'alliance de
l'OTAN, qui sont également
en état d'alerte, doit être évi-
tée". 

La réunion du Conseil de
sécurité intervient alors que
les membres de l'OTAN pré-
voient des déploiements sup-
plémentaires dans les Etats
membres d'Europe de l'Est. 

L'OTAN a indiqué que 8
500 soldats étaient désormais
en état d'alerte. 

Efforts diplomatiques tous
azimuts 

Pour tenter de décrisper
la situation, des discussions
diplomatiques ont eu lieu et
d'autres sont en cours. 

Ces efforts comprennent
la réunion du 13 janvier à
Vienne organisée par l'Orga-
nisation pour la sécurité et la
coopération en Europe

(OSCE) et la réunion du 21
janvier entre le Secrétaire
d'Etat américain, Antony Blin-
ken, et le ministre russe des
Affaires étrangères, Sergueï
Lavrov, à Genève. 

Le 26 janvier, une réunion
"format Normandie" (un
groupe comprenant la France,
l'Allemagne, la Russie et
l'Ukraine créé en 2014 pour
traiter le conflit en Ukraine)
s'est tenue à Paris. 

Une autre réunion sous ce
format est prévue à Berlin au
cours de la deuxième semaine
de février. 

Pour l'ONU, cette
deuxième rencontre est "un
autre signe que la diplomatie
peut fonctionner". 

Néanmoins, les Nations
unies restent "grandement
préoccupées par le fait que,
alors même que ces efforts
se poursuivent, les tensions
continuent de s'intensifier
dans un contexte de renfor-
cement militaire dangereux
au cœur de l'Europe ". 

Dans le sillage, le Dane-
mark a affirmé être prêt à en-

voyer des équipements mili-
taires en Ukraine à l'heure
où les pays occidentaux in-
tensifient les efforts pour évi-
ter l'éclatement d'un conflit
avec la Russie. 

De leur côté, les Etats-Unis
ont préparé des "dispositifs
de sanctions spécifiques
contre des membres de l'élite
russe et leurs familles". 

S'agissant de la Grande-
Bretagne, elle préparait une
nouvelle législation pour dur-
cir son régime de sanctions
qui pourrait être utilisé contre
Moscou. En réaction à l'an-
nonce de Londres, le Kremlin
a accusé lundi les autorités
britanniques de préparer une
"attaque" contre les entre-
prises russes. 

Privilégier le dialogue
S'adressant au conseil de

sécurité, la représentante des
Etats-Unis auprès des Nations
unies, Linda Thomas-Green-
field, a qualifié la situation
d'"urgente et dangereuse". 

Mme Thomas-Greenfield
a déclaré qu'elle continuait

d'espérer que la Russie choi-
sisse la voie de la diplomatie,
soulignant toutefois que la
communauté internationale
"ne peut pas attendre et voir". 

L'Ambassadrice a conclu
en disant: "Nous cherchons
la voie de la paix. 

Nous cherchons la voie du
dialogue. Nous ne voulons
pas de confrontation. 

Mais nous serons décisifs,
rapides et unis si la Russie
envahit à nouveau l'Ukraine",
a-t-elle dit. 

Prenant la parole à son
tour dans la salle du Conseil,
l'ambassadeur de Russie, Va-
sily Nebenzia, a nié une fois
de plus que son pays ait un
quelconque projet d'invasion
de l'Ukraine. 

L'ambassadeur Nebenzia
a mis en doute le chiffre de
100.000 soldats, ajoutant que
tous les déploiements avaient
eu lieu à l'intérieur du terri-
toire russe, ce qui s'est sou-
vent produit auparavant, à
des degrés divers. 

"Il n'y a aucune preuve
pour confirmer ces graves ac-
cusations" d'une évolution
vers la guerre, a-t-il dit. 

S'adressant aux ambassa-
deurs, le représentant per-
manent de l'Ukraine à l'ONU,
Sergiy Kyslytsya, a fait valoir
que des "discussions sé-
rieuses" au sein du Conseil
de sécurité pour trouver une
issue diplomatique à la crise
étaient nécessaires mainte-
nant,"plus que jamais". 

"L'Ukraine ne voit aucune
alternative à la résolution pa-
cifique du conflit en cours
(...)", a ajouté M. Kyslytsya. 

Le conflit en Ukraine qui
éclaté en mars 2014, a coûté
la vie à plus de 14.000 per-
sonnes, dont environ 3.000
civils et blessé plus de 7.000
civils, selon l'ONU. 

NORD SYRIEN 
Quatre morts lors de frappes aériennes 
turques contre des positions kurdes

Les forces aériennes turques ont
frappé une centrale électrique sous
contrôle des forces kurdes, dans le nord-
est de la Syrie, faisant quatre morts, ont
indiqué mercredi le gouvernement turc
et l'Observatoire syrien des droits de
l'homme (OSDH). Les frappes aériennes
turques survenues mardi soir ont visé
une centrale électrique près de la ville
d'Al-Malikiya dans la province syrienne
de Hassaké, dont l'administration locale
est kurde, a-t-on précisé de mêmes
sources. Ankara a confirmé dans un
communiqué avoir visé plusieurs posi-

tions des milices kurdes en Irak et en
Syrie, y compris à Al-Malikiya. 

Selon ce communiqué, les frappes
ont eu lieu dans des régions «utilisées
comme bases arrières par des terroristes»
du Parti des travailleurs du Kurdistan
(PKK, interdit), classé comme organi-
sation terroriste par Ankara, à l'instar
des Unités de protection du peuple (YPG). 

Cette milice kurde, pilier des FDS,
est une émanation «terroriste» du PKK,
selon Ankara, qui a déjà ciblé à plusieurs
reprises ce mouvement dans la région. 

«Au moins quatre personnes ont été

tuées dans l'attaque visant une ce ntrale
électrique près d'Al-Malikiya», sous
contrôle des Forces démocratiques sy-
riennes (FDS), dominées par les Kurdes,
a confirmé de son côté l'OSDH qui dis-
pose d'un vaste réseau de sources en
Syrie. Les victimes sont des agents de
sécurité de la centrale électrique. Des
ouvriers ont également été blessés,
d'après l'ONG. Les frappes ont aussi en-
dommagé la centrale électrique, provo-
quant une panne d'électricité dans les
villes et villages environnants, a ajouté
l'OSDH. 

ONU
L'ONU dénonce le tir d'un missile par la Corée du Nord

Le secrétaire général de
l'ONU, Antonio Guterres, a
dénoncé mardi dans un com-
muniqué le dernier tir de mis-
sile balistique dimanche de
la Corée du Nord qui "rompt
avec le moratoire annoncé en
2018" par ce pays pour ce type
d'engin. Pyongyang a
confirmé lundi avoir lancé la
veille son plus puissant mis-
sile depuis 2017, un missile
balistique sol-sol à portée in-

termédiaire et longue Hwa-
song-12. Antonio Guterres
"condamne" ce tir qui repré-
sente "une violation claire des
résolutions du Conseil de sé-
curité", précise sa déclaration
transmise par son service de
communication. "Il est très
préoccupant que la Corée du
Nord ait de nouveau ignoré
toute considération pour les
vols internationaux ou la sé-
curité maritime", ajoute le

chef de l'ONU, en demandant
à Pyongyang de "s'abstenir de
toute nouvelle action contre-
productive" et à rechercher,
avec les autres parties, "une
solution diplomatique paci-
fique". Le tir nord-coréen di-
manche couronne un mois
de tests en série et fait crain-
dre une reprise des essais nu-
cléaires et de missiles inter-
continentaux. En 2017, le
Conseil de sécurité de l'ONU

ava it décidé à l'unanimité et
à trois reprises d'imposer de
nouvelles sanctions écono-
miques lourdes à Pyongyang
pour ses essais nucléaires et
de missiles. Ces sanctions,
dernière preuve d'unité du
Conseil sur le dossier nord-
coréen, affectent notamment
les importations de pétrole
de la Corée du Nord et ses ex-
portations de charbon, de fer,
de textile ou de pêche. 

TURQUIE-ARMÉNIE 
Reprise des 
vols commerciaux
entre la Turquie 
et l'Arménie

Les premiers vols commerciaux depuis deux
ans entre la Turquie et l'Arménie devaient re-
prendre mercredi, au moment où les deux pays
s'engagent vers la normalisation de leurs relations. 

Un premier appareil de la compagnie moldave
à bas coût FlyOne, qui dispose d'une branche en
Arménie, est attendu en début de soirée à l'aéro-
port d'Istanbul International en provenance de
Erevan. 

Un autre de la compagnie turque Pegasus
devait décoller de l'autre aéroport stambouliote,
Sabiha Gokçen, en fin de soirée à destination de
la capitale arménienne. 

Il s'agira d'une première pour Pegasus, qui
mise sur trois rotations par semaine, a indiqué à
l'AFP une porte-parole - refusant d'être nommée. 

Aram Ananyan, le patron de FlyOne pour l'Ar-
ménie, a confirmé à l'agence de presse, le rythme
de deux vols aller-retour hebdomadaires Ere-
van-Istanbul. 

«C'est bien sûr une bonne nouvelle, mais ce
n'est que le retour à une situation antérieure (...)
L'implication de Pegasus, compagnie régulière
turque - et pas seulement des charters - est
positive mais pas révolutionnaire», tempère Tho-
mas De Waal, chercheur au centre de réflexio n
Carnegie Europe. 

«Saluons cette étape mais sans lui accorder
trop de signification politique», insiste-t-il. 

Les vols aériens étaient le seul moyen de trans-
port entre la Turquie et l’Arménie, en raison de
la fermeture de la frontière commune depuis
1993. 

Après des récents pourparlers de normalisation
entre les deux pays, Ankara et Erevan ont convenu
de reprendre les vols entre les deux pays via les
compagnies turque «Pegasus» et arménienne
«Fly One». 

Selon le ministère turc des Transports et des
Infrastructures, les vols aériens reprendront ré-
ciproquement à partir du 2 février. Ankara et
Erevan entretiennent des relations tendues et
leur frontière est fermée depuis les années 1990. 

En 2009, l'Arménie et la Turquie avaient déjà
signé un accord visant à normaliser leurs relations.
Censé aboutir à l'ouverture de leur frontière
commune, le document n'a jamais été ratifié par
Erevan qui a abandonné la procédure en 2018. 

EMIRATS-ETATS UNIS-
YÉMEN 
Washington enverra
un navire et des
avions de combat
aux Emirats 

Les Etats-Unis enverront un navire de guerre
et des avions de chasse pour aider les Emirats
arabes unis contre le mouvement Ansarulah
(Houthis), après plusieurs attaques de ces insurgés
yéménites contre le pays du Golfe, a annoncé
mercredi Washington dans un communiqué. 

Ce déploiement, pour «aider les Emirats arabes
unis à faire face à la menace actuelle», fait suite à
un appel téléphonique entre le ministre américain
de la Défense, Lloyd Austin, et le prince héritier
d'Abou Dhabi, Mohammed ben Zayed al-Nahyane,
a indiqué l'ambassade américaine aux Emirats,
selon le communiqué, relayé par des médias. 

Les Emirats, qui font partie d'une coalition
militaire dirigée par l'Arabie saoudite intervenant
au Yémen depuis 2015, ont été la cible de trois at-
taques de missiles et drones en janvier, dont
l'une a tué trois travailleurs immigrés. 

La seconde attaque, le 24 janvier, a visé la base
aérienne d'Al-Dhafra où sont stationnées les
forces américaines, qui ont intercepté les missiles
lancés par les Houthis. 

Le destroyer lance-missiles USS Cole s'associera
à la marine émiratie et fera escale à Abo u Dhabi,
capitale des Emirats, selon le texte, qui précise
que Washington déploiera également des avions
de combat de cinquième génération. 

Par ailleurs, les Etats-Unis continueront à
fournir aux Emirats des renseignements pour la
prévention d'attaques, est-il ajouté.
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La représentante du PNUD a considéré
le soutien au projet de préservation et de
développement des parcs culturels natio-
naux, initié depuis sept ans, comme un
«privilège pour le PNUD», soulignant que
ce projet tend à «valoriser le patrimoine
national et l'héritage mondial», et que la
responsabilité de ce partenariat était «par-
tagée», vu que ce programme a réuni des
experts du ministère de la Culture et des
Arts et d'autres au niveau local, afin de «dé-
velopper des protocoles de protection, visant
à augmenter tous les patrimoines et les hé-
ritages de ces territoires et la mise en valeur
de l'intégration de l'humanité avec la nature». 

Mme Blerta Aliko a rappelé que ce pro-
gramme a «non seulement pu so utenir la
protection des parcs, mais aussi préserver
la biodiversité et la richesse des traditions
de ces territoires», ainsi que «développer
et augmenter les capacités nationales qui
ont permis à ces parcs d'être très bien équi-
pés et des staff très qualifiés» conformément
aux normes internationales», en plus de
«faciliter les échanges avec les expériences
et les expertises au niveau global». 

Aliko a conclu en précisant que le travail
de son programme était «multisectoriel»,
valorisant la coopération dans ce cadre avec
le ministère du Tourisme ainsi que le monde

associatif, pour, a-t-elle ajouté, «promouvoir
l'économie et soutenir le développement
social et la solidarité au niveau local», ainsi
que la «signature de chartes de responsabilité
partagée» pour l'exploitation responsable
de ces parcs pour la préservation de la ri-
chesse nationale et mondiale». 

Le lancement de la mise en place du pro-
jet (d'importance mondiale) de préservation
de la biodiversité et l'utilisation durable des
services écosystémiques dans les parcs cul-
turels en Algérie (projets de parcs culturels
algériens), supervisé par le ministère de la
Culture et des Arts, en partenariat avec le
Programme des Nations Unies pour le dé-

veloppement et le Fonds mondial pour l'en-
vironnement, a débuté en 2014 et prendra
fin en avril proc hain. 

Ce projet intervient dans cinq parcs cul-
turels nationaux ,»Tassili n'Ajjer», «L'Ahg-
gar», «Touat Guerara Tidikult» et «Atlas Sa-
harien» et le «parc culturel de Tindouf»,
répartis sur une superficie d'un million de
kilomètres carrés. 

Ces parcs ont été créés afin de préserver
le patrimoine culturel et naturel de ces ré-
gions. 

Ils sont géré par des offices nationaux
qui ont pour mission principale la préser-
vation, la protection et la valorisation de
ces biens, d'où l'importance du soutien de
ce projet à travers des mécanismes pratiques
pour garantir une plus grande prise en
charge de la diversité biologique et du pa-
trimoine culturel. 
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La représentante, résidente permanente du Programme des Nations Unies pour le
développement en Algérie (PNUD), Blerta Aliko, a salué, lundi à Alger, le partenariat avec le
ministère de la Culture et des Arts autour du projet de conservation et de développement des
parcs culturels nationaux, le qualifiant d’»exceptionnel et d’extraordinaire».

SAUVEGARDE DES PARCS CULTURELS 
La représentante du PNUD à Alger salue
le partenariat avec le ministère
de la Culture et des Arts
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Le Centre des arts et des expositions
(Carex) de Tlemcen avait organisé de nom-
breuses activités culturelles variées durant
l’année 2021, créant une animation excep-
tionnelle en dépit de la pandémie de Co-
vid-19, a-t-on indiqué dans un bilan annuel
de cet établissement culturel. 

Concocté en collaboration avec des as-
sociations, des intellectuels, hommes de
culture et artistes, le programme du Carex
a comporté un volet virtuel et un autre
présentiel ayant touché plusieurs domaines,
a-t-on fait savoir, citant, entre autres, la
manifestation consacrée à la vie quotidienne
des Amazighs de Tlemcen lors de la célé-
bration de Yennayer en janvier 2021. 

Des expositions de photographies, des
ateliers de dessin pour enfants et une confé-
rence virtuelle sur le carnaval «Ayred» ont
été organisés à cette occasion, a-t-on précisé. 

Le Carex, qui commémore les dates his-
toriques, a également célébré, en février
de la même année, les massacres de «Sakiet
Sidi Youcef» avec une grande exposition
intitulée «Pour ne pas oublier» en colla-
boration avec la Direction de la Culture de
la wilaya de Souk Ahras, en plus d’une «Ca-
ravane du chahid» qui a sillonné plusieurs
établissements scolaires outre un Salon
national de la photographie (TAF 2021)
avec la participation d’une pléiade d’artistes
photographes nationaux, à l’instar de Zo-
heir Lougliti de Boussaada, Samia Filali
de Constantine et d’autres qui ont mis en
valeur la beauté de l’Algérie. 

Des dates symboles ont été également
commémorées par le Carex, à l’instar du
8 mars, le Ramadhan et la Journée du
savoir où des expositions, des conférences,
des projections de films et autres activités
pédagogiques ont été organisées pour mar-
quer ces dates, a indiqué la directrice du
Centre, Sarah Embouazza. 

Soucieux d’accompagner l’art, les artistes
et les artisans de divers horizons, le Carex
a également organisé, en avril, une expo-
sition sur la calligraphie arabe à l’occasion
du Ramadhan et des conférences sur la
vie du Prophète (QSSL). 

«Avec la science et la culture on évolue»

est une manifestation organisée à l’occasion
de la Journée du savoir, avant de célébrer
le mois du patrimoine qui s’étale sur les
mois d’avril et mai. 

A cette occasion, de nombreux événe-
ments ont été concoctés pour mettre en
valeur la richesse patrimoniale que recèle
Tlemcen et l’Algérie. 

Le programme de l’année écoulé a éga-
lement accordé un intérêt particulier aux
enfants qui ont eu ainsi droit à des specta-
cles récréatifs outre des ateliers de dessin,
des jeux éducatifs et des concours à lon-
gueur du mois de juin 2021, avant que les
activités en présentiel ne soient suspendues
à cause de la recrudescence de la pandémie
de Covid-19 durant les mois de juillet et
août derniers. 

Néanmoins de nombreuses activités vir-
tuelles ont été organisées au profit des en-
fants et des jeunes. 

En outre, le Carex de Tlemcen a participé
à des événements en dehors de la wilaya
dont la célébration de la Journée mondiale
du tourisme à Chlef et du Mawlid ennabaoui
à Constantine et une exposition intitulée
«L’enfant et la guerre» en novembre à Ti-
paza, en plus d’autres activités à l’occasion
du 67e anniversaire du déclenchement de
la glorieuse Guerre de libération nationale. 

La fin de l’année 2021 a été marquée
par l’organisation d’opérations de volon-
tariat pour nettoyer des sites historiques
dont celui de «Bab El Kermadine», d’un
séminaire international sur les ksour et
leur protection et d’un forum national sur
les bibliothèques et la lecture, avant de
commémorer le 9e anniversaire du clas-
sement de la «Chedda tlemcenienne» pa-
trimoine mondial et la participation à Dja-
net à la manifestation «Patrimoine de mon
pays». 

Depuis sa création à la faveur de la ma-
nifestation «Tlemcen, capitale de la culture
islamique en 2011», le Carex érigé en EPIC,
contribue efficacement à la promotion de
la culture et des arts dans la cité des Zianides
aux côtés d’autres établissements culturels
de la wilaya, selon sa directrice.
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UNICEF 
Catherine
Russell prend
les fonctions 
à la tête de
l'UNICEF

L'Américaine Catherine Russell a
pris ses fonctions mardi de directrice
générale du Fonds des Nations Unies
pour l'enfance (UNICEF), devenant la
quatrième femme à diriger cette orga-
nisation. 

«C'est un honneur et un privilège de
rejoindre l'UNICEF et de contribuer à
diriger son action remarquable en fa-
veur des enfants à un moment aussi
crucial», a-t-elle dit dans un commu-
niqué. 

«A l'heure où des millions d'enfants
dans le monde subissent encore les
effets de la pandémie de COVID et d'au-
tres crises, l'UNICEF mène la mobili-
sation en faveur de la protection de
leurs droits et de leur avenir. 

J'ai hâte de m'atteler à la tâche», a
souligné Mme Russell. Elle succède à
une compatriote, Henrietta Fore, qui
avait présenté sa démission en juillet
2021 pour des questions de santé dans
sa famille, tout en acceptant de rester
en poste en attendant la désignation
d'un successeur. 

Avant cette nomination, Mme Russell
était directrice du Bureau du personnel
présidentiel de la Maison Blanche sous
Joe Biden. 

Entre 2013 et 2017, elle avait été am-
bassadrice itinérante pour les questions
des femmes dans le monde au dépar-
tement d'Etat. Elle avai t auparavant été
assistante adjointe du président amé-
ricain Barack Obama.
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TLEMCEN 
De nombreuses activités culturelles
variées en 2021
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TONGA 
90 % de l'alimentation en
électricité rétablie sur l'île
principale, le câble de
communication toujours
coupé, selon l'ONU

Sur l'île principale de Tongatapu, 90 %
de l'alimentation en électricité a été rétablie,
et les efforts se poursuivent pour nettoyer
les cendres et distribuer de l'aide aux per-
sonnes dans le besoin, a déclaré Farhan
Haq, porte-parole adjoint du secrétaire gé-
néral de l'ONU Antonio Guterres. 

Cependant, les équipes de l'ONU ont si-
gnalé que les dommages subis par le câble
de communication sous-marin étaient plus
importants que prévu, et que le rétablisse-
ment des communications serait plus long
que les estimations initiales. 

Les travaux se poursuivent également
pour rétablir les communications sur les
autres îles, a indiqué M. Haq lors d'un point
de presse régulier. 

Selon lui, l'ONU a distribué des télé-
phones satellitaires pour permettre au per-
sonnel du gouvernement local de commu-
niquer. 

Il a précisé que les équipes de l'ONU aux
Tonga et aux Fidji continuaient à participer

aux efforts de redressement après l'éruption
volcanique massive du 15 janvier, qui a
affecté plus de 80 % de la population des
Tonga, une nation insulaire d'environ
100.000 habitants. 

Le Fonds des Nations Unies pour l'en-
fance (UNICEF) a expédié du matériel d'as-
sainissement - comme des latrines - des
Fidji aux Tonga, aidant plus de 1.000 familles
dans le besoin. 

L'Organisation mondiale de la santé
(OMS) travaille quant à elle avec le gouver-
nement et ses partenaires sur des pro-
grammes de santé psychosociale et de sé-
curité de l'eau et de l'air, tandis que le Pro-
gramme alimentaire mondial (PAM) apporte
une aide alimentaire à la population, a in-
diqué M. Haq. 

L'éruption le 15 janvier du Hunga-Tonga-
Hunga-Ha'apai a provoqué un tsunami qui
a affecté plus de 80% des quelque 100.000
habitants que compte l'archipel, selon les
Nations unies. 

Qatar Airways a com-
mandé lundi 34 exemplaires
de la version cargo du nou-
veau gros-porteur de Boeing,
le 777X, avec une option
pour 16 appareils supplé-
mentaires, devenant ainsi
le premier transporteur à
acheter cet avion avec ce
contrat de plus de 20 mil-
liards de dollars. 

La compagnie, qui a of-
ficialisé cet accord à l'occa-
sion d'une visite de l'émir
du Qatar à la Maison
Blanche, a aussi signé une
lettre d'intention pour 25 ap-
pareils 737-10 et indiqué être
prêt à commander au total
jusqu'à 50 737 MAX. 

L'annonce marque une
déconvenue pour Airbus,
qui a lancé l'été dernier une
version cargo de son A350
en espérant mieux concur-
rencer Boeing sur le marché
du fret. 

Le constructeur euro-
péen laissait jusqu'à présent
les coudées franches à son

concurrent et ses B747, B767
et B777. 

Mais Airbus est en conflit
ouvert avec Qatar Airways,
qui lui reproche des défauts
sur ses A350 passagers. 

Pour Boeing, il s'agit
d'une bouffée d'air. La com-
mande de 50 appareils «re-
présente deux années
pleines sur les chaînes de
production», a souligné son
directeur général, Dave Cal-
houn, à l'occasion de la cé-
rémonie de signature. 

La version cargo du 777X
«répondra à un besoin im-
portant dans la chaîne d'ap-
provisionnement», a-t-il
aussi souligné. 

Le programme du 777X
a été lancé en 2013 et les pre-
miers appareils devaient ini-
tialement entrer en service
en 2020. 

Mais les premières livrai-
sons ont été repoussées à
plusieurs reprises et sont
désormais attendues fin
2023. Le groupe a certes vu

ses livraisons commencer à
se redresser en 2021 après
deux années de disette liées
aux déboires de son avion
vedette, le 737 MAX, et à la
pandémie. 

Mais il doit aussi gérer la
suspension des livraisons
du long-courrier 787
Dreamliner, en proie depuis
l'été 2020 à des problèmes
de production, qui lui a
coûté jusqu'à présent 5,5
milliards de dollars. 

En lançant une version
cargo du 777X, Boeing tente
de profiter de l'actuelle en-
volée du fret aérien, porté
par la montée en puissance
du commerce en ligne et la
congestion dans le transport
maritime. Ce segment
constitue une source de re-
venus bienvenue alors que
les commandes de gros
avions de passagers sont si-
nistrées par l'épidémie de
Covid-19 et la chute des vols
internationaux.
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Bien que 90 % de l'alimentation en électricité ait été rétablie
sur l'île principale des Tonga, la réparation du câble sous-marin
reliant l'île au monde extérieur prend plus de temps que prévu,
a annoncé lundi un porte-parole de l'ONU. 
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AÉROSPATIALE 
Qatar Airways passe à Boeing une
méga-commande d'avions-cargo
777X

P U B L I C I T É
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Programme de la soirée

Un jeune homme se réveille
dans les bras d'une femme
alors que sa compagne, fu-
rieuse, l'attend. Sur les
conseils d'un ami, il fait
appel aux services de
l'agence Alibi.com, qui
fournit des alibi en béton à
ses clients. Son patron et
fondateur, Grégory, ra-
conte à Mehdi, sa nouvelle
recrue, comment le dou-
loureux divorce de ses
parents, à cause d'une infi-
délité de son père, a été à
l'origine de sa vocation. La
vie de Grégory, plutôt indé-
pendant, change quand il
croise Flo, une juriste,
après une intervention.

21:05

Alibi.com

21:05 21:05 21:05

La fête d'anniversaire d'An-
dréa se prépare dans sa belle
maison à la campagne. Vin-
cent, son fils aîné, s'agace de
voir Romain, son cadet, venu
avec sa fiancée, filmer sans
arrêt toute la maisonnée.
Vincent part chercher leur
soeur Claire, qui réapparaît
après trois ans sans nou-
velles. Cette femme instable
retrouve Emma, sa fille ado-
lescente qui lui en veut de ne
pas s'être occupé d'elle.
Ayant un projet de maison
d'hôtes, Claire est venue ré-
clamer son héritage. De leur
côté, les enfants préparent
une pièce dont les héros res-
semblent beaucoup aux
membres de la famille.

21:05

Morgan Parra et les Cler-
montois s'attendent à un
match difficile face à une so-
lide formation de l'UBB en
pleine confiance. Flam-
boyant en coupe d'Europe,
comme le démontre la pro-
bante victoire (45-10) ac-
quise face aux Scarlets Lla-
nelli, les Girondins emmenés
notamment par Louis Bielle-
Biarrey caracolent en tête
du Top 14 avec une conforta-
ble avance sur Toulouse et
Castres. Pour autant, les
joueurs de Christophe Urios
doivent conserver le même
niveau pour espérer s'impo-
ser en Auvergne. Les "Jau-
nards" sont contraints de
faire le plein de points à do-
micile pour s'installer dans
le top 6.

Endeavour Morse étant
une nouvelle fois malade,
Thursday tente de le cou-
vrir auprès de leur supé-
rieur. Il est chargé de l’en-
quête sur la mort d’un pro-
fesseur de mathématiques.
Son corps a été retrouvé
près du terminus d’un bus.
Son agresseur lui a fait une
entaille en forme de croix
sur chacun des yeux. Les
chauffeurs du bus ne se
rappellent pas l’avoir
transporté. En trouvant un
ticket usagé, Thursday
comprend que Morse était
dans le même bus que le
victime. Mais il était sans
doute trop ivre pour re-
marquer quoi que ce soit.
Quelques flashs reviennent
toutefois en mémoire à
Morse…

Samouraï-Sudoku n°2476
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«La bonne humeur est aussi
contagieuse que la rougeole»

Robert Baden-Powel

Jeux
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1 - Palinodie
2 - Livrer solennellement - Quatrième degré fon-
damental
3 - Mettre mal à l'aise - Irisation de concrétion nacrée
4 - Couleurs d'automne - Personne nuisible
5 - Rayons bronzants - Origine de grippe - Instru-
ment offensif
6 - Revient sur son idée (se) - Epaissies
7 - Mentionnait chaque élément mais un à un -
Petit 93
8 - Sosie du do - Virtuose - Brome au labo - Extirpe
9 - Organe attractif ou nutritif - Pièce d'encoi-
gnure
10- Doctrine qui cache ses connaissancesH
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Zone interdite

Saison 2021:
Clermont-Auvergne /

Bordeaux Bègles

Mots croisés n°2456

Jeudi 3 février 2022

Fête de famille

De nombreux Français se
lancent dans l’écoconstuc-
tion pour allier économies
d'énergie et écologie.
Comme Virginie et Nicolas,
qui vivent près de Béthune
avec leurs filles, et bâtissent
une maison qui n’aura pas
besoin de chauffage. Ou Ka-
rim, dans le Gard, qui a dé-
cidé de monter lui-même un
chalet en bois dans lequel il
vivra avec sa femme Karine
et leurs enfants. A Talence,
ce sont Émilie et Guillaume,
parents de deux garçons,
qui rénovent rénovent une «
passoire thermique » pour
en faire une maison verte.
Enfin, en Bretagne, à Lan-
gouet, Maud pilote la
construction d’un « éco-ha-
meau » de huit maisons.

Les enquêtes 
de Morse

A - Dure à supporter
B - Amollissantes
C - Ecorces de mégisseur - Aperçu - Elle devint
vache, mais par amour
D - Détestable école - Tendre
E - Déranges
F - Le cuivre du labo - Ne pas reconnaître - Argon
du chimiste
G - Logement d'un royal postérieur - Habitation
provisoire
H - Change l'atmosphère - Vieilles pièces romaines
I - Se montrait bon travailleur - Thulium trés réduit
J - Irlande en V.O. - Innocente si elle est blanche
K - Bien garni
L - Réseau mondial - Se montre optimiste 
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1176
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BOXE  - ALGÉRIE 
Des experts cubains dirigent le
stage de la sélection nationale 
à La Havane 

En effet, la mi-janvier dernier,
le président de la Fédération al-
gérienne de boxe, Ferhat Fazil
s'était rendu à Cuba, où il a signé
une convention de partenariat
avec le président du Comité olym-
pique local, Roberto Léon Richards
Aguiar. Le dirigeant algérien, qui
occupe également le poste de vice-
président au sein du Comité olym-
pique et sportif algérien avait pro-
fité de l'occasion pour visiter
quelques installations sportives,
susceptibles d'accueillir des stages
pour les pugilistes algériens.

C'est ainsi que la sélection na-
tionale (seniors/messieurs) a pu
se rendre sur place dans les jours
qui ont suivi la signature de cette
convention (ndlr, le 27 janvier),
pour un stage de préparation qui
se poursuivra jusqu'au 18 février
courant. Les premiers jours de
préparation ont été d irigés par
les entraîneurs nationaux Brahim
Béjaoui, Ahmed Din et Abdellaziz
Touilbini, avant de se faire rejoin-
dre dernièrement par des experts
cubains. "Des pugilistes interna-
tionaux cubains seront eux aussi
associés au stage de la sélection
nationale" a-t-on encore appris

auprès de la Fédération, qui
compte mettre tous les moyens
nécessaires à la disposition des
athlètes et de leur encadrement
technique, dans la perspective de
préparer au mieux les importantes
échéances internationales à venir.
Avant de se rendre à Cuba, la sé-
lection nationale était en stage
bloqué au Centre de regroupement
et de préparation des sélections
militaires (CREPSM) de Ben Ak-
noun (Alger).

Là encore, c'est à la faveur d'une
convention de partenariat, signée

début octobre 2021 avec le service
des sports du ministère de la Dé-
fense Nationale (MDN) que diffé-
rentes installations militaires ont
pu être mises à la disposition des
pugilistes de la Fédération algé-
rienne de boxe. Selon la FAB,
même "les staffs techniques et mé-
dicaux du MDN seront mis à dis-
position, pour aider les différentes
sélections nationales dans leur
préparation", surtout que ces der-
nières comptent déjà plusieurs
boxeurs militaires parmi leurs
rangs. 

ATHLÉTISME 
Réception prochaine du
nouveau stade d’Oran pour
abriter le championnat
national en mars 

Le stade d’athlétisme de 4.200
places relevant du nouveau Com-
plexe sportif d’Oran sera bientôt
livré pour abriter le championnat
national d’athlétisme, prévu les
18 et 19 mars prochain, a-t-on
appris mercredi du président de
la Ligue locale de la discipline.
Dans une déclaration à l’APS,
Brahim Amour a fait savoir que
les travaux de pose de la piste
d’athlétisme « avancent bien»,
tout comme ceux inhérents à la
réalisation de la pelouse. «Le
responsable de l’entreprise char-
gée des travaux en question nous
a donné des assurances sur
l’achèvement des travaux ayant
trait à la dotation du stade d’une
piste d’athlétisme et d’une pe-
louse en gazon naturel dans un
délai ne dépassant pas la ving-
taine de jours», a-t-il déclaré. Le
fait que ce nouvel équipement
soit retenu pour abriter le pro-
chain championnat d’Algérie
d’athlétisme (cadets, juniors et
seniors) a poussé la direction
locale de la jeunesse et des sports
à interpeller la société réalisa-
trice pour livrer cette infrastruc-
ture dans les meilleurs délais, a
encore souligné le même res-
ponsable. Il s’agit d’une é preuve
importante s’inscrivant dans le
cadre des compétitions expéri-

mentales (tests évents) en pré-
vision de l’organisation à Oran
de la 19 e édition des Jeux médi-
terranéens ( JM), prévue du 25
juin au 5 juillet 2022, a-t-il rap-
pelé. Le stade d’athlétisme en
question fait partie d’un ensem-
ble d’équipements composant
le grand Complexe sportif im-
planté dans la commune de Bir
El Djir (Est d’Oran), qui abrite
également un stade de football
de 40.000 places, dont les travaux
sont déjà achevés, un centre nau-
tique avec trois bassins, ainsi
qu’une salle omnisports. Les
deux dernières infrastructures
devraient être livrées fin février
en cours, selon le commissaire
aux JM, Mohamed Aziz Derouaz.
La réception prochaine du stade
d’athlétisme sera un acquis de
taille pour l’athlétisme oranais
et algérien, s’est encore réjoui
le président de la Ligue oranaise
de la discipline, informant au
passage que les travaux de ré-
habilitation de l’autre stade
d’athlétisme d’Oran, situé dans
le quartier des «Castors», seront,
à leur tour, bientôt achevés «de
quoi espérer une relance signi-
ficative de ce sport qui a perdu
beaucoup de son brio dans la
capitale de l’Ouest», a-t-il es-
péré.

Des experts cubains ont rejoint le stage de la sélection nationale (seniors/mes-
sieurs) de boxe actuellement en cours à La Havane, pour faire profiter les pugi-

listes algériens de leur expérience, comme convenu dernièrement dans la
convention de partenariat, signée entre les Fédérations des deux pays.

Le comité exécutif de la Fédération internationale
de tennis de table (ITTF) a décidé de modifier le
classement mondial de tennis de table de l'ITTF,
faisant chuter les joueurs inactifs en 2021 et permettant
aux joueurs qui se sont améliorés en 2021 de monter
et d'accéder à des événements de niveau supérieur,
a indiqué, mardi un communiqué de l'instance in-
ternationale.

Le classement de tennis de table de l'ITTF est la
méthode objective basée sur le mérite utilisée pour
les inscriptions et le classement aux événements de
l'ITTF et du WTT. Le classement d'un joueur est
composé de la somme des points des huit résultats
non échus ayant le plus grand nombre de points.

« En septembre 2021, ils avaient été réduits à 50
%. Cette semaine, lors de sa réunion ordinaire, le

Comité exécutif a voté la réduction des points initiaux
de 50% à 20%. cette réduction actualise le classement
mondial et permet aux joueurs qui ont bien performé
en 2021 d'augmenter et d'accéder aux événements
de niveau supérieur», a expliqué l'ITTF.

L'instance internationale de tennis de table sur-
veillera att entivement la situation et d'autres décisions
concernant les «points initiaux» qui sont attendues
au cours des prochains mois.

En 2020, une phase de transition a été mise en
place pour adapter le Classement à la nouvelle struc-
ture des événements WTT. Les «points initiaux» ont
été introduits, ajoutant un nombre fixe de points
aux 8 meilleurs résultats des joueurs. Leur valeur
initiale était de 80 % du total des points des joueurs
en décembre 2020. 

TENNIS DE TABLE (MONDIAL)
La Fédération internationale apporte des
nouveautés au classement des joueurs

HANDISPORT (CHAMPIONNAT D'AFRIQUE U23)
La compétition aura lieu 
à Johannesburg (AFS)

Le Championnat d'Afrique masculin U23 de handi-basket, quali-
ficatif au Championnat du Monde, aura lieu du 20 au 27 février à
Mandeville Indoor Sports à Johannesburg en Afrique du Sud, a
indiqué la Fédération internationale de basketball sur fauteuil (IWBF)
sur son site officiel. La compétition était initialement programmée
début décembre, mais a du être reportée, en raison d'linsuffisance
de pays annoncés pour y prendre part et aussi des difficultés de
voyage, a ajouté l'instance. Le tournoi devra déterminer le pays qui
représentera l'Afrique au Mondial, prévu du 27 mai au 4 juin 2022 à
la Chiba Port Arena de Chiba, au Japon. Aussi ce championnat du
monde, qui met en vedette des joueurs masculins juniors d'élite du
sport, était initialement prévu pour 2021 mais a dû être reporté en
raison de la pandémie de COVID-19 et du report des Jeux paralym-
piques de Tokyo 2020. Jusqu'à présent, seules les sélections d'Espagne,
d'Allemagne, de Turquie, de France, et plus du Japon (pays hôte),
sont qualifiées pour le rendez-vous japonais, en attendant les trois
autres représentants l'Asie Océanie, le s deux d'Amériques et l'unique
pour le continent africain. Le Championnat du monde masculin
U23 de l'IWBF a normalement lieu tous les quatre ans avec la parti-
cipation de 12 pays. Le prochain championnatsera la 7e édition qui
se tiendra pour la première fois en Asie. La précédente édition avait
eu lieu en 2017 à Toronto au Canada, où la Grande-Bretagne avait
remporté l'or et le Japon avait terminé quatrième. « Pour être éligibles
à concourir, les joueurs masculins doivent être nés le 1er janvier
1999 ou après. Cela permet de conserver la même catégorie d'âge
que si l'événement avait lieu en 2021 pour garantir qu'aucun joueur
qui aurait été éligible l'année précédente ne manque à cause de le
report», a souligné l'IWBF. Le tirage au sort et le calendrier seront
terminés une fois que tous les pays qualifiés auront été confirmés. 

JUDO  - CHAMPIONNAT NATIONAL INDIVIDUEL (JUNIORS) 
Mascara hôte de l'évènement, les 11-12 février 

Le Championnat National in-
dividuel de judo, catégorie juniors
(messieurs et dames), se déroulera
les 11-12 février courant, au Com-
plexe sportif Sidi-Saïd de Mascara,
a-t-on appris mercredi auprès de
la fédération algérienne de la dis-
cipline (FAJ). Une compétition ou-
verte aux athlètes nés entre 2002
et 2004, et qui seront appelés à

concourir dans quinze catégories
de poids différentes, à savoir : sept
chez les messieurs et huit chez les
dames. Il s'agit des catégories de -
44 kg, -48 kg, -52 kg, -57 kg, -63 kg,
-70 kg, -78 kg et +78 kg chez les
dames, ainsi que celles des -55 kg,
-60 kg, -66 kg, -73 kg, -81 kg, -90
kg, -100 kg et +100 kg chez les
messieurs. Les clubs pourront se

faire représenter dans cette com-
pétition suivant les quotas qui leur
ont été attribués par la fédération.

La compétition se déroulera
suivant un système d'élimination,
avec des combats de quatre mi-
nutes, et des repêchages à partir
des quarts de finale, a encore ex-
pliqué l'instance fédérale dans un
communiqué. 

CYCLISME
La sélection algérienne en stage en Turquie le 4 février 

La sélection algérienne de
cyclisme ralliera  Antalya en
Turquie le 4 février courant
pour un stage de deux se-
maines en  prévision des pro-
chaines échéances interna-
tionales, a indiqué la fédéra-
tion  algérienne de cyclisme
(FAC) mercredi.

Composée de sept cou-
reurs, la sélection nationale
sera renforcée à partir  du 12
février par trois autres cy-
clistes : Yacine Hamza, Nassim
Saidi et  Hamza Mansouri, en-

gagés dans une course de ni-
veau à Dubai (Emirats arabes
unies) qui aura lieu le 15 fé-
vrier.

Pour rappel, cinq cyclistes
algériens ont pris part au tour
de Sharjah  (Emirats arabes
unis) qui s'est clôturé ce mer-
credi avec le déroulement de
la cinquième et ultime étape
. L'Algérien Hamza Mansouri
a terminé à la 12e place au
classement général  Elite. Il a
pris la 2e place au classement
du meilleur jeune (U-23),  der-

rière l'Ouzbec Fomovsky Alk-
sey. Ses compatriotes Amari
Hamza et Ayoub  Sahiri ont
pris, respectivement, la 4e et
5e place.

Les hommes du coach na-
tional, Hakim Hamza secondé
par Samir Allam  participeront
à trois compétitions : les 5, 19
et 20 février en Turquie  avant
de connaitre les cyclistes qu i
représenteront l'Algérie au
tour de  Rwanda (16-28 février
2022). 

Ces compétitions et stages-

sont programmés en prévi-
sion des rendez-vous  officiels
internationaux de 2022 no-
tamment les Jeux méditerra-
néens d’Oran,  les champion-
nats d’Afrique sur route et sur
piste et les championnats
Arabes. 

Liste des cyclistes retenus : 
Hamza Amari, Amine Ne-

hari, Ayoub Sahiri, Islam Man-
souri, Salah Eddine  Cherki,
Oussama Mimouni, Ayoub
Ferkous, Slimane Badlis.
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LIGUE 2 -  TRANSFERT
Mohamed
Boukhari rejoint
le MC Saïda

Le milieu de terrain offensif Mohamed
Boukhari s'est engagé pour 18 mois avec
le MC Saïda, a-t-on appris mercredi de
la direction du club de Ligue 2 amateur. 

Ce joueur a été recruté dans le cadre
d’une autorisation exceptionnelle déli-
vrée par la Ligue nationale de football
amateur pour remplacer le joueur défunt
Sofiane Lokar, décédé en décembre der-
nier lors du match opposant le MCS à
l’ASM Oran au stade "Habib Bouakeul"
d’Oran pour le compte de la 10e journée
du championnat de la ligue 2. 

La nouvelle recrue Mohamed Bou-
khari, en provenance du Mouloudia de
Hassasna (inter-régions ouest ), a signé
un contrat de 18 mois, selon la même
source. 

D'autre part, les joueurs du MC Saïda
ont repris, cette semaine, les entraîne-
ments au niveau du stade "Moudjahid
défunt Saïd Amara", en vue de la phase
retour, qui débutera samedi prochain,
après plusieurs grèves pour réclamer
leurs salaires impayés, la dernière en
date avant le match retard perdu contre
l'ASM Oran (2-0) provocant la démission
de l'entraineur Larbi Morsli. 

Le MC Saïda a terminé la phase aller
du championnat de ligue 2 à la 5e place
avec 25 points.

ETATS UNIS
La star du football
américain Tom
Brady tire sa
révérence

La star du football américain Tom
Brady, a officiellement annoncé sa retraite
mardi, à l'âge de 44 ans, après avoir en-
tretenu le suspense depuis plusieurs
jours. 

"J'ai adoré ma carrière en NFL (la
ligue professionnelle nord-américaine,
ndlr), et maintenant il est temps de
concentrer mon temps et mon énergie
à d'autres choses qui requièrent mon
attention", a écrit le joueur sur son compte
Instagram. 

Vainqueur de sept Super Bowls, un
record absolu, l'ancien maître à jouer
des New England Patriots, entre 2000 et
2019 (six titres), puis des Buccaneers de
Tampa Bay en 2020 et 2021 (un titre),
aura connu une longévité exceptionnelle,
et une carrière saluée à l'unanimité. 

"J'ai fait un gros travail de réflexion la
semaine passée, et je me suis posé des
questions difficiles. 

Et je suis si fier de ce que nous avons
accompli. 

Mes co-équipiers, entraîneurs, adver-
saires, et fans méritent que je sois à 100%,
mais à présent, il est mieux que je laisse
le terrain à la prochaine génération
d'athlètes dévoués et engagés", écrit le
quarterback.rive Le monde du sport
américain était sens dessous dessus sa-
medi après que ESPN avait annoncé la
retraite de cette superstar de la discipline
la plus populaire aux Etats-Unis. 

D'autres médias avaient ensuite af-
firmé que Tom Brady n'avait pas encore
pris sa décision, avant donc que le joueur
ne mette définitivement fin au suspense
mardi. 

Homme de tous les records, le quar-
terback --désigné cinq fois MVP du Super
Bowl et trois fois de la saison régulière-
- possède notamment celui du nombre
de touchdowns réussis (624), de yards
parcourus à la passe (84.520) et de vic-
toires en saisons régulières (243).

APS

L'USM Alger, sur sa lancée, affrontera la JS Kabylie dans un choc indécis et ouvert à tous les
pronostics, à l'occasion de la mise à jour de la 7e journée du championnat de Ligue 1 de
football, prévue jeudi.

Auteur de deux victoires de rang,
dont le dernier en déplacement face à
l'O.Médéa (3-1), l'USMA (7e, 26 pts), di-
rigée à titre intérimaire par Azzedine
Rahim, est appelée à sortir le grand jeu
face aux "Canaris", battus dimanche à
Constantine face au CSC (2-1). 

La JSK (9e, 24 pts), abordera ce choc
avec la ferme intention de se racheter,
elle qui restait sur une belle série de
huit matchs sans défaite, sous la houlette
de l'entraîneur tunisien Ammar
Souayah. 

Il s'agit du 96e duel entre les deux
formations, toutes compétitions confon-
dues. 

En championnat, la JSK mène légè-
rement le bal avec 27 victoires pour 26
défaites, alors que 26 matchs se sont
terminés sur un score de parité. 

La JSK, l'un des deux représentants
algériens dans la Coupe de la Confédé-
ration africaine, jouera un dernier
match de mise à jour, à domicile face

au MC Alger, dont la date reste à dési-
gner. Dans l'autre match de mi se cette
mise à jour du calendrier, le Paradou
AC (5e, 27 pts), dont le secteur offensif
a craché le feu samedi face au HB Chel-
ghoum-Laïd (6-2), sera cette fois-ci de-
vant un adversaire plus coriace : le CS
Constantine (4e, 28 pts). 

Pour espérer revenir avec un bon ré-
sultat d'Alger, et du coup rejoindre le
podium, le CSC doit se remettre en
question en déplacement, puisque ses
statistiques en dehors de ses bases ne
plaident pas en sa faveur. 

Le CSC n'a récolté que 9 points, sur
21 possibles, lors de ses différentes
sorties à l'extérieur, ce qui devrait placer
le PAC dans la peau du favori pour rem-
porter ce duel. 

Le PAC aura à disputer un second
match en retard, du côté de l'ouest du
pays face au RC Relizane, vendredi 11
Février, pour le compte de la mise à
jour de la 8e journée de la compétition. 

LIGUE 1 (7E JOURNÉE/MISE À JOUR) 
Choc USMA-JSK, le PAC en quête 
de confirmation

La Commission de disci-
pline de la CAF a prononcé
plusieurs sanctions contre
des joueurs et dirigeants de
l'Egypte et Maroc, après les
échauffourées ayant éclaté
pendant et après le quart de
finale de la Coupe d’Afrique
des Nations (CAN-2021), rem-
porté par les Egypte (2-1, a.p.),
a indiqué mardi l'instance
africaine sur son site officiel. 

Les sanctions ont touché
trois joueurs, dont le défen-
seur égyptien Marwan Da-
woud pour sa "conduite vio-
lente" et se voit priver de la
demi-finale, jeudi contre le

Cameroun et même de la fi-
nale si l'Egypte se qualifie ou
le match pour la 3e place en
d'élimination de sa sélection. 

L’entraîneur adjoint de
l’Egypte, Rogerio Paulo Dos
Santos Cesar De Sa, a été
écopé d'une suspension de
quatre matchs pour "geste
obscène", alors que le sélec-
tionneur Carlos Queiroz
écope, lui, d’un avertissement
en raison de son comporte-
ment sur le banc. 

De son côté le Maroc devra
se passer de deux joueurs lors
des deux matchs de barrage
pour la qualification au Mon-

dial (Qatar-2022), prévu en
mars prochain (aller 24 ou
26 mars, retour 27 et 29 mars),
contre le RD. 

Le m eneur de jeu, Sofiane
Boufal, en jambes lors de la
compétition, a écopé de deux
matchs de suspension, tout
comme le défenseur Soufiane
Chakla. 

Outre ses sanctions, la
Confédération africaine de
football (CAF) a aussi infligé
un amende de 25.000 dollars
(22.000 euros d’amende, dont
9.000 pour les agresseurs non
identifiés) à la fédération
égyptienne. Le Maroc prend,

lui, 9.000 euros pour les
agresseurs non identifiés de
l'incident. Il est à rappeler
que des échauffourées avaient
éclaté sur le terrain en
deuxième mi-temps de la ren-
contre, jouée dimanche der-
nier au stade Ahmadou
Ahidjo de Yaoundé. 

La tension était restée très
élevée à l’issue de la rencontre
puisqu’une bagarre avait
éclaté dans les colères des
vestiaires. C’était aussi très
tendu entre les sélectionneurs
Vahid Halilhodzic et Carlos
Queiroz, qui s’étaient copieu-
sement invectivés. 

Un trio arbitral algérien sous la
conduite de Mustapha Ghorbal dirigera
le match d'ouverture de la Coupe du
mondes des clubs entre les Emiratis
d'Al Jazira et les Néo-zélandais d’Auck-
land City FC, jeudi au stade Mohammed
Bin Zayed (20h30), a indiqué la Fédéra-
tion algérienne de football (FAF) mardi. 

Le directeur de jeu algérien sera as-
sisté de ses deux compatriotes, Abdelhak
Etchiali et Mokrane Gourari. 

Pour rappel, Mustapha Ghorbal a ar-
bitré le match d'ouverture de la CAN
2021 entre le Cameroun et le Burkina
(2-1). 

Le trio algérien, l'unique représentant

africain, a dû quitter la CAN- Cameroun
2021 pour rejoindre la capitale Emiratie
pour assister à des séminaires avant
d’entamer la compétition. 

Le vainqueur du match d'ouverture
affrontera les Saoudiens d’Al-Hilal pour
rejoindre Chelsea, champion d’Europe,
en demi-finale. 

COUPE DU MONDE DES CLUBS 2022 
L'Algérien Ghorbal arbitrera le match d'ouverture

CAN - 1/4 DE FINALE - EGYPTE-MAROC (INCIDENTS): 
Plusieurs sanctions prononcées par la CAF 

Le programme

Programme des rencontres de la mise
à jour du championnat de Ligue 1 de
football, prévues jeudi :

Paradou AC - CS Constantine 14h30
USM Alger - JS Kabylie 18h00

Classement : Pts J
1). CR Belouizdad 33 16
2). JS Saoura 31 16
3). ES Sétif 30 16
4). CS Constantine 28 15
5). Paradou AC 27 14
--). MC Alger 27 15
7). USM Alger 26 15
8). US Biskra 25 16
9). JS Kabylie 24 14
10). RC Arbaâ 20 16
11). ASO Chlef 17 16
12). NC Magra 16 16
13). MC Oran 15 16
14). NA Husseïn-Dey 14 16
--). O. Médéa 14 16
16). RC Relizane 13 15
--). HB Chelghoum-Laïd 13 16
18). WA Tlemcen 9 16.
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P U B L I C I T É
RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

MINISTÈRE DES RESSOURCES EN EAU 
ET DE LA SÉCURITÉ HYDRIQUE

ALGÉRIENNE DES EAUX
ZONE DE SETIF
UNITE DE SETIF

NIF N° : 000116001716488

«AVIS D’APPEL D’OFFRES NATIONAL
OUVERT AVEC EXIGENCES DE CAPACITES

MINIMALES N° 01/ UNITE DE SETIF/2021» 
L'établissement public « Algérienne des Eaux » unité de Sétif lance un avis
d'appel d’offre national ouvert avec exigences de capacités minimales
pour FOURNITURE ET TRANSPORT DES GROUPES ELECTROPOMPES
IMMERGES  POUR UNE QUANTITE MINIMALE DE 42 UNITES ET UNE
QUANTITE MAXIMALE DE 130 UNITES AU PROFIT DE L’UNITE 
ADE DE SETIF. 

Le soumissionnaire est tenu de répondre à l'ensemble des articles
composant le détail, dans le cas échéant son offre sera écartée.
Tout ilem manquant dons le cadre d'un détail donné, entrainera  le rejet
de la soumission y  afférente pour « offre partielle »
Le présent appel d’offres s'adresse aux Fabricants, représentants, agents
et distributeurs dûment agrées par les fabricants répondant aux exigences
suivantes : 

- Les entreprises disposant d’un registre de commerce avec le
code approprie N° 105105 pour les fabricants, N° 410325 et 403301 pour les
représentants et N° 309009 pour les distributeurs;

- Avoir commercialiser au moins trente «  30 » GEPI durant les
trois «03 » dernières Années (2018  2019  2020) dument justifiées par des
attestations de bon exécutions ou les PV de réceptions définitives ou les
contrats (le cumul des attestations durant cette période est  autorisé).

- Avoir réalisé un Chiffre d'Affaire (CA) moyen des trois (03)
dernières années (2018, 2019 et 2020) égal ou supérieur à 20 000 000 
de DA.

Si l'une des conditions suscitées n’est pas remplie, l'offre du
soumissionnaire sera systématiquement  écartée.
Les soumissionnaires intéressés par le présent avis peuvent retirer le
cahier des charges auprès du bureau des  marchés  de  l'Algérienne des
Eaux Unité de distribution Sétif sis à la zone d’activité de Sétif près de Souk
El Fadjr, moyennant le payement  d'un  montant non  remboursable de
vingt mille diners  Algériens (20 000.00  DZD) auprès de Ia BADR    numéro
de  compte bancaire : 000300697000187430066 Agence 697-Sétif.

Documents constitutifs de l'offre:
Les soumissionnaires doivent présenter trois (03) offres distinctes en trois
exemplaires (une (01) originale et deux (02) copies), comportant un
dossier de candidature, une offre technique et une offre financière sous
trois plis séparés et ce comme suit : 

I. Dossier de candidature
II. Offre technique
III. Offre financière

Pour le détail des pièces constitutives se référer à l’article 12 de
l'instruction aux Soumissionnaires.
Ces trois (03) offres sont mises chacune dans, une enveloppe et sont mises
dans une autre enveloppe cachetée et anonyme comportant
obligatoirement la mention suivante:

« Appel d’offres national ouvert avec exigences de capacités minimales
N°01/unité de sétif/2021 pour : «  FOURNITURE ET  TRANSPORT DES

GROUPES ELECTROPOMPES IMMERGES POUR UNE QUANTITE
MINIMALE DE 42 UNITES ET UNE QUANTITE MAXIMALE 

DE 130 UNITES »
«  A n’ouvrir que par la Commission d’ouverture 

des Plis et d'évaluation  des Offres »

La durée de préparation des offres et de vingt et Un (21) jours calendaires
à compter de la date de Ia première (1ere)  publication du "présent avis dans
les quotidiens nationaux.
La date et l’heure limite de dépôt des offres correspondant au dernier jour
de la durée de préparation des offres avant 12 :00 heures.
Si ce jour coïncide, avec un jour férié ou un Jour de repos légat, la durée de
préparation des offres est prorogée jusqu'au jour ouvrable suivant.
L’ouverture des Plis se tiendra en séance publique le jour même de la date
limite de dépôt des offres à 13 :00 heures.
Les soumissionnaires y sont cordialement invitées.
Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres  pour une durée
égale à la durée de préparation des offres augmentée de trois (03) mois
prenant effet à partir de la date  dépôt des offres.
Dans e cas de l’entreprise attributaire d’un marché, le délai de validité des
offres est prorogé, systématiquement, d’un  mois supplémentaire.

TRANSFERT 
Slimani rend hommage 
à l'Olympique lyonnais 
L'attaquant international algérien Islam Slimani, transféré cet
hiver au Sporting Lisbonne (Div.1 portugaise de football), a
rendu hommage à son ancien club l'Olympique lyonnais (Ligue
1/ France) avec lequel il avait passé une année.

"Je tiens à remercier le grand club
l'Olympique lyonnais et tout son staff
pour tous les moments qu'on a partagé
ensemble. J'espère que le club atteindra
tous ses objectifs, je serai toujours votre
premier supporter", a écrit Slimani sur
son compte officiel Instagram. 

Slimani (33 ans), qui avait rejoint
l'OL en janvier 2021, s'est engagé avec
le Sporting Lisbonne, actuel 2e du
championnat portugais, pour un contrat
de 18 mois, dans un transfert libre. 

Il s'agit d'un retour aux sources pour
l'actuel meilleur buteur historique de
l'équipe nationale (39 buts), qui avait
entamé sa carrière européenne chez

le Sporting (2013-2016) avec lequel il
avait disputé 111 matchs, toutes com-
pétitions confondues, et marqué 57
buts. 

Les performances réalisées sous le
maillot vert et blanc lui ont valu un
transfert record à Leicester City, alors
champion d'Angleterre, mais l'ancien
buteur du CR Belo uizdad n'avait pas
réussi à s'imposer au sein des "Foxes",
où il avait fait l'objet d'un prêt à New-
castle (2018), Fenerbahçe (2018-2019),
et à l'AS Monaco (2019-2020). 

En janvier 2021, il avait rejoint l'OL
pour un contrat de 18 mois, mais sans
pour autant parvenir à s'imposer.

L'attaquant français Bafétimbi Gomis
a signé un contrat pour revenir à Gala-
tasaray, où il avait déjà joué pendant
une saison, a annoncé mercredi le club
turc, actuellement à la peine en cham-
pionnat. "Notre club a conclu un accord
pour le transfert du footballeur Bafétimbi
Gomis", indique le club dans un com-
muniqué, sans préciser la durée et les
termes du contrat. 

Le Français avait déjà porté les cou-
leurs jaune et rouge de Galatasaray lors
de la saison 2017-2018, et avait terminé
meilleur buteur du championnat avec
29 réalisations. 

"Gomis aime beaucoup Galatasaray.
Il a dit ne pas avoir terminé sa tâche ici. 

C'est un joueur qui peut avoir un im-
pact très positif sur l'équipe", a déclaré
mercredi le président du club, Burak
Elmas. 

Le buteur de 36 ans avait déjà affirmé
dimanche sur Twitter être "très heureux
d'être de retour" à Istanbul, sans que le
club ne confirme la signature d'un

contrat. L'ancien joueur de Saint-Etienne
et de l'Olympique lyonnais avait rejoint
Al-Hilal saoudien après son passage à
Galatasaray et a remporté notamment
deux Ligues des champions d'Asie avec
le club saoudien. 

Al-Hilal a annoncé la se maine der-
nière son départ après 151 matches et
116 buts marqués. 

Vice-champions de Turquie la saison
dernière, les "Lions" d'Istanbul occupent
la 15e place du classement après 23 jour-
nées de championnat, à trois points du
premier relégable. Le club reste sur qua-
tre défaites d'affilée en championnat et
n'a remporté qu'un seul de ses 12 derniers
matchs en Super Lig. Galatasaray avait
annoncé début janvier le départ "d'un
commun accord" de son entraîneur ve-
dette Fatih Terim, remplacé quelques
jours plus tard par l'Espagnol Domenec
Torrent, ancien assistant de Pep Guar-
diola pendant une dizaine d'années au
FC Barcelone, au Bayern Munich et à
Manchester City.

TURQUIE
"Bafé" Gomis de retour à Galatasaray 

Le club de West Brom-
wich Albion, sociétaire de
la deuxième division an-
glaise de football, a an-
noncé mercredi s'être of-
ficiellement séparé de son
entraîneur français, Valé-
rien Ismaël, pour insuffi-
sance de résultats. West
Brom ambitionnait en ef-
fet de retrouver la Premier
League dès l'an prochain,
mais le club n'a remporté
qu'une seule victoire lors
des sept derniers matchs,
et Ismaël n'a pas survécu

à cette mauvaise passe.
Les supporters d'Albion
avaient d'ailleurs com-
mencé à réclamer son
renvoi dès samedi dernier,
après la défaite (2-0) à
Millwall. "Le Football Club
de West Bromwich Albion
confirme que Valérien Is-
maël a quitté aujourd'hui
son poste d'entraîneur
principal", indique le club
dans un communiqué, où
il "lui souhaite bonne
chance pour l'avenir".
West Brom est cinquième

au classement de Cham-
pionship, à huit points des
deux premiers, alors qu'il
vise un retour immédiat
en Premier League après
sa relégation en fin de sai-
son dernière. Ismaël (46
ans), ancien défenseur du
Bayern Munich et du Ra-
cing Strasbourg avait signé
un contrat de quatre ans
en juin, mais il vient d'être
renvo yé moins de neuf
mois après sa prise de
fonction.

APS

2E DIVISION ANGLAISE 
West Bromwich Albion se sépare de
son entraîneur



DONNY VAN
DE BEEK
PRÊTÉ À
EVERTON

Il semblerait que Crystal Palace ait
également fait part de son intérêt pour le
joueur, qui a préféré s'engager chez
l'actuel seizième de Premier League,
lequel vient d'officialiser l'arrivée de Frank
Lampard en tant qu'entraîneur.
Everton paierait l'intégralité du salaire de
Donny van de Beek, estimé à environ
120.000 livres par semaine, soit environ
144.000 euros par semaine. Cela
représenterait ainsi une économie
d'environ 2,5 millions d'euros pour
Manchester United, pour un joueur qui
n'a été titulaire que quatre fois depuis
le début de la saison. Il faut espérer
qu'il aura plus d'occasions de briller
avec le club de Liverpool, qui déplore
les absences pour blessure d'Abdoulaye
Doucouré, Tom Davies et Fabian Delph
dans le coeur du jeu. Notre numéro 34
a signé en septembre 2020, et a porté
50 fois le maillot rouge depuis son
arrivée, mais la plupart du temps pour
gratter quelques minutes de jeu. En
moyenne, chacune de ses apparitions l'a
vu fouler la pelouse 36 minutes, et c'est
encore moins si on considère uniquement
les matchs de Premier League (21
minutes). C'est peu pour un montant du
transfert en provenance de l'Ajax estimé
à environ 39 millions d'euros. Donny van
de Beek pourrait faire sa première
apparition lors du match de FA Cup entre
Everton et Brentford ce week-end.
Souhaitons-lui bonne chance pour cette
aventure !

Arsenal :
Aubameyang,
c'est terminé
Clap de fin entre Pierre-Emerick Aubameyang (32

ans, 14 matchs et 4 buts en Premier League cette

saison) et Arsenal ! Déchu de son brassard de capitaine

et écarté de l'équipe pour des raisons disciplinaires depuis

début décembre, l'international gabonais a été officiellement

libéré par les Gunners ce mardi après "un accord mutuel".

Initialement sous contrat jusqu'en juin 2023 avec le club

londonien, l'ancien Stéphanois va ainsi pouvoir s'engager avec le

FC Barcelone, où il doit signer un bail de 18 mois. Avec le départ

d'Aubameyang, l'actuel 6e de Premier League devrait réaliser des

économies très importantes, estimées à 30 millions d'euros. Pour rappel, en 4

ans, l'avant-centre a marqué 92 buts en 163 matchs toutes compétitions

confondues sous les couleurs d'Arsenal, avec deux titres remportés : la Coupe

d'Angleterre et le Community Shield en 2020.

Dans la dernière ligne droite du mercato
d'hiver, l'ailier de l'Atletico Madrid Yan-
nick Carrasco (28 ans, 20 matchs et 2 buts
en Liga cette saison) a été courtisé par
deux clubs de Premier League, Tottenham
et Newcastle. 
D'après les informations du quotidien ma-
drilène Marca ce mardi, l'international
belge a rapidement repoussé les approches

des deux formations anglaises.
En effet, l'ancien Monégasque, épanoui chez

les Colchoneros sous les ordres de l'entraîneur
Diego Simeone, n'envisageait pas un départ
en cours de saison. Dans tous les cas, le
champion d'Espagne en titre ne comptait pas
ouvrir la porte à un départ de Carrasco et s'est
immédiatement retranché derrière sa clause
libératoire, fixée à 60 millions d'euros.

23

ZANIOLO INTÉRESSE
LA JUVENTUS

Un ancien objectif de la Juventus pourrait faire son
retour cet été. Il s'agit de Nicolo Zaniolo. La Juventus

apprécie son profil et pourrait tenter de le recruter cet
été. Découvrez plus de détails dans cet article. Nicolo

Zaniolo intéresse la Juventus depuis un moment.
Fabio Paratici voulait le recruter à l'époque, mais le
joueur s'est fait les croisés entre temps. Cependant,
le club s'intéresse de nouveau à lui et apprécie son
profil d'après les informations du jouraliste italien
Romeo Agresti. Le joueur pourrait donc devenir un
objectif pour le prochain mercato. Le mercato ne

s'arrête jamais, bien que celui d'hier vient à peine de
se terminer, un grand club comme la Juventus doit

anticiper et déjà penser au prochain. C'est pour cela
que les dirigeants évaluent les futurs achats. 
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Auteur de prestations toujours
plus remarquables, João
Cancelo a prolongé son
contrat en faveur de
Manchester City.
João Cancelo et Manchester City, c’est pour
du long terme. Ce mardi, au lendemain de la fermeture du mer-
cato hivernal, le club anglais a annoncé la prolongation de
contrat de l’international portugais. Initialement sous contrat
jusqu’en juin 2025, l’ancien joueur de la Juventus a prolongé
son bail de deux ans et est désormais lié à son club jusqu’à l’été
2027. Dans la foulée de la signature de ce nouveau contrat, le
natif de Barreiro s’est déclaré « incroyablement heureux » de
poursuivre cette aventure avec le club qu’il a rejoint en août
2019. « Il n’y a pas meilleur endroit pour jouer au football, c’est un
plaisir de travailler ici », a-t-il lancé à un média citizen.
Une prolongation de deux ans supplémentaires, qui témoigne de l’importance qu’a
pris João Cancelo chez le leader du championnat anglais. Joueur le plus utilisé de
l’effectif sur cette première partie de saison, le Portugais rend parfaitement la
confiance accordée par son entraîneur, en performant aussi bien dans le couloir droit
que dans le couloir gauche. S’il se démarque par sa polyvalence et sa capacité à dé-
passer sa simple fonction de latéral, João Cancelo se distingue également par son
sang froid dans les derniers mètres adverses. En 30 matchs toutes compétitions
confondues, l’international portugais a été directement impliqué
sur 11 buts (3 buts, 8 passes décisives), ce qui fait déjà de cette
saison la plus prolifique de sa carrière.

JOÃO
CANCELO 
PROLONGE
L’AVENTURE
À MAN CITY

Les Reds ont entamé des discussions avec le clan du
joueur. Alors que le mercato d’hiver vient seule-
ment de fermer ses portes, la formation de Liver-
pool prépare déjà celui de l’été prochain. Selon
les informations de Sky Sport, les Reds auraient
jeté leur dévolu sur Fabio Carvalho.
Jeune milieu offensif de 19 ans, ce dernier évo-
lue actuellement sous les couleurs de Fulham où
son contrat se termine en juin prochain. Auteur
de sept buts et quatre passes décisives en 18
rencontres de championnat, il aurait été appro-
ché par le club de la Mersey qui lui proposerait
un bail de cinq ans.

Carrasco
a recalé

les AnglaisLiverpool veut
miser sur Fabio
Carvalho
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40E SESSION ORDINAIRE DU CONSEIL EXÉCUTIF DE L'UNION AFRICAINE 

Lamamra tient des réunions consultatives
à Addis-Abeba avec ses homologues de

Libye, d'Afrique du Sud et d'Angola
Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étran-

ger, Ramtane Lamamra, a tenu à Addis-Abeba des réunions consultatives
avec ses homologues de Libye, d'Afrique du Sud et d'Angola.

Ces réunions, qui
se tiennent la veille
des travaux de la 40e
session ordinaire du
Conseil exécutif de
l'Union africaine
(UA), ont permis aux
trois parties de «pas-
ser en revue les points
inscrits à l'ordre du
jour de la 40e session
du Conseil exécutif,
notamment ceux liés
aux dossiers poli-
tiques et aux ques-
tions de paix et de
sécurité en Afrique,
pour coordonner
leurs positions», a in-
diqué mardi un com-
muniqué du
ministère des Affaires
étrangères.

Les réunions ont
également été l'occa-
sion d'évoquer les
principaux défis aux-
quels le continent
africain est confronté
à la lumière des me-
naces sécuritaires
croissantes, des pro-
blèmes de gouver-
nance et des
changements anti-
constitutionnels, aux-
quels s’ajoutent les
difficultés engen-
drées par la pandémie
de Covid-19 sur la si-

tuation économique
et sanitaire», a ajouté
la même source. Lors
de sa rencontre ave c
son homologue li-
byenne, Najla Man-
goush, «il a été
question des relations
fraternelles entre les
deux pays et peuples
frères, de l'évolution
de la situation en
Libye et des perspec-
tives de sortie de l’im-
passe actuelle pour la
relance du processus
politique de règle-
ment de la crise», a
souligné le communi-
qué.

A cette occasion, M.
Lamamra a réaffirmé

«le soutien indéfecti-
ble et permanent de
l’Algérie aux Li-
byens», soulignant
l'importance d'«oeu-
vrer à booster le pro-
cessus de
réconciliation natio-
nale libyenne, qui est
à même de renforcer
l'unité nationale et de
préparer le terrain
afin d'aboutir à un
consensus sur les
questions de désac-
cords entre les frères
libyens».

De son côté, la mi-
nistre libyenne a réi-
téré «la considération
de son pays pour la
position de l'Algérie

solidaire et favorable
et ses efforts inlassa-
bles visant à faire pré-
valoir l'intérêt
suprême du peuple li-
byen». Par ailleurs, les
deux ministres ont
échangé sur les prin-
cipales questions de-
vant être débattues
lors de la réunion mi-
nistérielle africaine,
évoquant à ce propos
les prochaines
échéances arabes.

A ce titre, la minis-
tre libyenne a salué
l'approche algérienne
et ses efforts visant à
réunir les conditions
nécessaires à la réus-
site du sommet arabe. 

EXPLOSION SURVENUE À AIN OULMÈNE À SÉTIF
Le Président Tebboune présente

ses condoléances aux familles
des victimes 

Le Président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Tebboune a
présenté mardi ses condo-
léances aux familles des victimes
de l'explosion survenue à Ain
Oulmène à Sétif ayant fait 08
morts et 14 blessés.

Le Président Tebboune a
donnés ses instructions au Pre-
mier ministre, ministre des fi-
nances, Aïmene
Benabderrahmane pour assurer

une prise en charge totale des
blessés. Pour rappel, une explo-
sion suivie d’un incendie sur-
venu mardi après-midi dans un
entrepôt de produits cosmé-
tiques à la cité des 583 logements
dans la commune de Ain Oul-
mène (Sud de Sétif ), a fait huit
(8) morts gravement blessés et
intoxiqués par la fumée, a-t-on
appris auprès de la Protection ci-
vile. 

Le président de l'Assemblée
populaire nationale (APN), Bra-
him Boughali a adressé un mes-
sage de condoléances aux
familles des victimes de l'explo-
sion survenue mardi à Ain Oul-
mène (Sétif ), ayant fait 8 morts et
14 blessés. «C'est le cœur triste
mais résigné à la volonté de Dieu
que j'ai appris la nouvelle de l'ex-
plosion survenue à Ain Oulmène
qui a couté la vie à huit personnes

et fait plusieurs blessés parmi les
citoyens de cette ville», a écrit M.
Bougahli dans son message. «En
cette pénible circonstance, je prie
le Tout Puissant d'accueillir les
victimes en son vaste paradis,
d'accorder aux blessés un prompt
rétablissement et de prêter à leurs
proches patience et réconfort.
Puisse Dieu les compenser pour
les pertes causées par l'incendie»,
a-t-il poursuivi dans son message.

Le Premier ministre, ministre
des finances, Aïmene Benabder-
rahmane a présenté mardi ses
condoléances aux familles des
victimes de l'explosion survenue
à Ain Oulmène à Sétif ayant fait
08 morts et 14 blessés. «J'ai reçu
avec une profonde tristesse la
nouvelle des victimes et des bles-
sés à la suite de l'explosion surve-
nue à Ain Oulmène à Sétif», a
indiqué le Premier ministre dans
ses condoléances . «Je prie Dieu

d'avoir pitié des victimes avec sa
grande miséricorde et d'apporter
la paix à leurs familles alors que
je prie le tout Puissant d'accélérer
le rétablissement des blessés afin
qu'ils puissent retourner bientôt
dans leurs familles», a-t-il ajouté.
«Face à cet évènement tragique,
j'appelle nos concitoyens à la sé-
curité, à la précaution et à la pru-
dence pour prévenir les dangers
de tels accidents», a poursuivi M.
Aïmene Benabderrahmane.

Huit (08) éléments de soutien aux groupes terroristes
ont été arrêtés, dans des opérations distinctes, à travers le
territoire national, par des détachements de l'Armée na-
tionale populaire (ANP), a indiqué mercredi un bilan opé-
rationnel de l'ANP. «Dans le cadre de la lutte antiterroriste,
des détachements de l'Armée nationale populaire ont ar-
rêté (08) éléments de soutien aux groupes terroristes dans
des opérations distinctes à travers le territoire national»,
a précisé la même source. Dans la «dynamique des efforts
continus» dans la lutte antiterroriste et contre la crimina-
lité organisée multiforme, des unités et des détachements
de l'ANP ont exécuté, durant la période du 26 janvier au
1er février 2022, plusieurs opérations ayant abouti à des
résultats «de qualité qui reflètent le haut professionna-
lisme, la vigilance et la disponibilité permanente de nos
Forces Armées à travers tout le territoire national», a sou-

tenu la même source. Dans le cadre de la lutte contre la
criminalité organisée et en continuité des efforts «in-
tenses» visant à contrecarrer le fléau du narcotrafic dans
notre pays, des détachements combinés de l'ANP ont ar-
rêté, en coordination avec les différents services de sécu-
rité au niveau des territoires des 2e et 3e Régions
Militaires, 15 narcotrafiquants et ont déjoué des tentatives
d’introduction de grandes quantités de drogues à travers
les frontières avec le Maroc, s’élevant à 10 quintaux et 53
kilogrammes de kif traité, tandis que 22 autres narcotra-
fiquants ont été arrêtés en possession de 25 kilogrammes
de la même substance et 355.464 comprimés psycho-
tropes, saisis lors de diverses opérations exécutées à tra-
vers les autres Régions Militaires. Par ailleurs, des
détachements de l'ANP ont intercepté, à Tamanrasset, In
Guezzam, Bordj Badji Mokhtar, Djanet et Tindouf 58 in-

dividus et saisi 11 véhicules, 225 groupes électrogènes, 86
marteaux piqueurs, 3 détecteurs de métaux, des quantités
d'explosifs, des outils de détonation et d'autres équipe-
ments utilisés dans des opérations d'orpaillage illicite,
ainsi que 10 tonnes de mélange d’or brut et de pierres,
alors que 13 autres individus ont été appréhendés en leur
possession 8 fusils de chasse, 2 pistolets automatiques, 51
tonnes de denrées alimentaires destinées à la contre-
bande et 10.372 unités de tabacs saisis à Ouargla, In Guez-
zam, El-Oued, Biskra, Djelfa, Ménéa, Batna et Tizi Ouzou.
Dans le même contexte, les Garde-frontières ont déjoué
des tentatives de contrebande de quantités de carburants
s'élevant à 4.990 litres à Bordj Badji Mokhtar, Tébessa, El-
Tarf et Souk Ahras, alors que 109 immigrants clandestins
de différentes nationalités ont été arrêtés à Tlemcen, Ta-
manrasset, Adrar, Ouargla et In-Amenas. 

LUTTE CONTRE LE TERRORISME
Huit (8) éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés

Le président de l'APN présente
ses condoléances aux familles

des victimes

M. Aïmene Benabderrahmane
présente ses condoléances aux

familles des victimes

La première édition d'El-Dja-
zair Healthcare, un salon dédié à
la promotion de l'industrie phar-
maceutique algérienne, se tien-
dra du 17 au 19 mai prochain à
Dakar (Sénégal), a-t-on appris
mercredi auprès du ministère de
l'Industrie pharmaceutique. Au-
delà de ses perspectives indus-
trielles pharmaceutiques, le
salon, qui s'étale sur une surface
d'exposition de 1.000 m2, «se pro-
jette dans la sphère des soins de

santé et des dispositifs médicaux,
notamment les équipements mé-
dicaux et paramédicaux de fabri-
cation algérienne», selon la fiche
de présentation de l'évènement,
dont l'APS a obtenu une copie.
Pas moins d'une centaine de pro-
ducteurs industriels du secteur
pharmaceutique algérien pren-
dront part au salon qu'abritera,
trois jours durant, l'hôtel King
Fahd de Dakar. Cet événement va
permettre aux opérateurs phar-

maceutiques algériens de «faire
connaitre leurs produits, leur sa-
voir-faire et se positionner sur le
marché africain en termes de
qualité et de capacités concur-
rentielles», lit-on dans le docu-
ment. L'idée de son organisation
rentre dans le cadre de «la straté-
gie mi se en place par le minis-
tère de l'Industrie
pharmaceutique pour promou-
voir les exportations des produits
pharmaceutiques et dispositifs

médicaux vers les marchés afri-
cains».

«Cette idée est partie de deux
constats qui concernent l'Algérie,
forte d'une production en plein
essor avec un grand potentiel, et
le Sénégal, pays stable et pôle
économique en plein essor, en
mesure d'être pour l'Algérie un
partenaire de choix pour un dé-
ploiement industriel et commer-
cial en direction des autres pays
africains de la région», a-t-on ex-

pliqué. L'enjeu du salon est de
«permettre à tous les opérateurs
africains qui participent à l'évé-
nement d'établir des relations de
partenariat et d'affaires gagnant-
gagnant, qui soient le point de
départ pour atteindre l'objectif de
l'édification d'une industrie
pharmaceutique africaine renta-
ble et équitable, que tous les pays
africains, y compris l'Algérie, ap-
pellent de leurs vœux depuis des
décennies». 

ALGÉRIE-AFRIQUE
El-Djazair Healthcare, premier salon dédié à l'industrie pharmaceutique 

algérienne en mai à Dakar
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